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DIARIO INDEPENDIENTE

Presentará una Proposición no de Ley

ICAM-NI pide 
a las Cortes la 
reforestación 
de La Bastida

Hasta la Mesa de las Cortes 
regionales lía llegado la actual 
situación actual del pinar de La 
Bastida, con una proposición no 
de Ley que presentó ayer 
ICAM- NI, por la que solicita
rán la inmediata reforestación 
del devastado paraje y la lim
pieza de la parte que ha sido 
sometida a una tala selectiva por 
el Ayuntamiento de Toledo.

Amparándose en el artículo 
13 de la Ley 2/1988 de 31 de 
mayo, de Conservación de Sue
los y Protección de Cubiertas 
Vegetales Naturales, Izquierda

de Castilla- La Mancha- Nueva 
Izquierda sugerirá al Gobierno 
regional que «obligue» al Ayun
tamiento toledano a implantar la 
cubierta forestal en los terrenos 
de La Bastida donde haya sido 
destruida después de las «obras 
de acondicionamiento del para
je». La poda y posterior tala de 
más de 2.000 árboles del tole
dano pinar de La Bastida, será 
tratada en el pleno del Parla
mento regional.

(Pág.3)
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ADECA presentó ayer en Toledo en Parque Empresarial Campollano. Y. LANCHA

ADECA acercó Albacete a
los empresarios de Toledo

El presidente de la Asociación de Empresa
rios de Campollano (ADECA), José Luis García 
Navarro, hizo ayer un llamamiento a los empre
sarios toledanos para invertir en el Polígono

Industrial Campollano de Albacete, en la pre
sentación del Parque Empresarial albaceteño en
Toledo. (Pág. 5)

El Consejo Escolar de Castilla-La 
Mandil tendrá 49 miembros

Jx (Pág.26)

Los diez 
condenados por 
el "caso GAL" 
ingresarán hoy en 
prisión

Los diez condenados del

Aznar considera "positivos” 
los pasos dados por los 
partidos en la tregua de ETA

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, consideró ayer 
«positivos» y «prudentes» los 
primeros pasos «de responsabi
lidad compartida» dados por los 
partidos democráticos tras la tre
gua anunciada por la banda te
rrorista ETA y pidió «evitar bús
quedas inútiles de protagonismo 
y declaraciones estridentes».

José María Aznar contestó 
en el Congreso de los Diputados, 
al candidato socialista a la presi
dencia del Gobierno, José Borrell, 
quien preguntó aljefe del Ejecu

tivo sobre la trascendencia y al
cance que atribuye a la tregua 
anunciada por ETA y le garan
tizó, en su intervención, que el 
PSOE comparte «de una forma 
leal y segura» los «principios de
mocráticos» expuestos por el 
Ejecutivo para llegar a la paz.

Aznar, que no utilizó el tur
no de contrarréplica, animó a to
dos los partidos a «seguir en el 
esfuerzo de discreción, pruden
cia y responsabilidad compar
tida».

(Pág.29) Aznar recibió ayer a Julio Anguita. EFE

«caso GAL» que siguen en li
bertad deberán ingresar en la 
prisión que elijan antes de la once 
de la mañana de hoy, hora en la 
que se cumple el plazo para su 
encarcelamiento voluntario para 
cumplir sus condenas por el 
secuestro de Segundo Marey. El 
secretario de Estado para la 
Seguridad, Ricardo Martí Fluxá, 
comunicó ayer a los abogados 
de los condenados el plazo de 24 
horas para que sus patrocinados 
ingresen en alguna prisión, en 
ejecución de la sentencia del 
Tribunal Supremo.

Entre los condenados por el 
caso GAL que deberán ingresar 
en prisión en las próximas horas 
está el ex director general para 
la Seguridad del Estado Julián 
Sancristóbal, que ha elegido la 
cárcel de la localidad toledana 
de Ocaña.

(Pág. 26)
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Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
........................................ Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
........................................ Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.......................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora)
........................................ Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
....................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00. 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
........................................ Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA
UÍLEníJ

(24 horas): José L. Echevarría Manso.C. Comercial Buenavista.
Juan E. Díaz García. Guadarrama, 22.

{del0a22): Isabel Martín Mayoral. Pza del Salvador, 7.
lyU^AT^ldJCA

(24 horas): Emilia San Miguel Vélez. Trinidad, 20.
(de 930 a 22); José R.Rodríguez Corredera del Cristo, 7.

StlAnJRnjJELjbQl^
Hoy: Adoración Estela González. Real, 26.

TJLTACyLff^
Hoy;. Tercero Frías C.B. Virgen, 5.

TÍ2JRKLIÍ2&
Hoy; M“ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

í^£¿¿zyz:4A:<jsu2^SL¿L^^
Hoy: Vicente Verdugo Palacios. Grande, 38.

Hoyi Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062

jn Civil 2697 20
is (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

16
17
18
21
22

18.669
43.198
50.871
82.324
03.194

NCE

45.880

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 5741
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE 22 30 99
UNAUTO Rental Service ..........................................23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTORAL DE HOY: Esteban, Félix, 
Gerardo, Pacífico, Roberto y Rufo.

coALSiuncr mDdeA/td(v d^ ulncv es z é^ne^lc^^  ̂para tu/ saluíl. 
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Es un mensaje de LaTríbuna
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Jueves, 24 de septiembre de 1998 3Los diputados regional y provincial 
de ICAM-NI consideran innecesario 
el informe del Colegio de Ingenieros 
de Montes solicitado por Conde

Molina y Herrera presentaron una Proposición no de Ley para este fin

ICAM- NI solicita a las Cortes 
la reforestación de La Bastida
Hasta la Mesa de las Cortes 
regionales ha llegado la ac
tual situación actual del pi
nar de La Bastida, con una 
proposición no de Ley que 
presentó ayer lCAM-NI, por 
la que solicitarán la inme
diata reforestación del de
vastado paraje y la limpieza 
de la parte que ha sido some
tida a una tala selectiva por 
el Ayuntamiento de Toledo.

MarVÁZQUEZ

Amparándose en el artículo 13 
de la Ley 2/1988 de 31 de mayo, 
de Conservación de Suelos y 
Protección de Cubiertas Vege
tales Naturales, Izquierda de 
Castilla- La Mancha- Nueva 
Izquierda sugerirá al Gobierno 
regional que "obligue" al Ayun
tamiento toledano a implantar la 
cubierta forestal en los terrenos 
de La Bastida donde haya sido 
destruida después de las "obras 
de acondicionamiento del para
je"' *

La poda y posterior tala de 
más de 2.000 árboles del toleda
no pinar de La Bastida, sin licen
cia y con una concesión (sin re
lación contractual de por medio) 
a una empresa privada para la 
retirada y aprovechamiento de la 
madera, será tratada en el próxi
mo pleno del Parlamento regio
nal , en el que el diputado regio
nal,José Molina, presentará una 
proposición no de Ley, que ha con- 
feccionadojunto al provincial, Ju
lio Herrera, que si fuera aproba
da por las Cortes obligaría al 
Consistorio toledano a reforestar 
la zona del Parque "talada indis
criminadamente", y limpiar "la que 
no ha sido tratada".

"No pretendemos que este 
desacierto medioambiental se 
quede en una mera sanción ad
ministrativa por la Consejería de 
Agricultura o en el estudio de 
los hechos por una Comisión de 
Hacienda , lo que es necesario 
ahora es que se ponga remedio", 
dijo ayer el Molina, para el que 
la lógica aconseja que "una vez 
producido el daño, se reponga lo 
que se pueda".

El expediente abierto por la 
Junta de Comunidades al Ayun
tamiento de la ciudad, determi
nará finalmente si éste contaba 
con el permiso en regla, aunque 
en la licencia se especificaba su 
caducidad en el pasado mes de 
abril, y también si estaba previs
ta la actuación en más pinos de 
los mil acordados en un princi-

Molina y Herrera se ampararán en la Ley de Conservación de Suelos y Cubiertas Vegetales para su petición. M. S.

pió, además de aclarar si la poda 
y tala se llevaron a cabo en una 
época "inconveniente" para la 
especie natural.

La actuación "poco transpa
rente" que, a juicio, de el porta
voz consistorial de ICAM- NI, 
Julio Herrera, del equipo de Go
bierno municipal, merece un es
clarecimiento en toda regla por 
la comisión investigadora, y tam
bién que se abandone la "instru
mentalización" de la que se está 
haciendo uso por parte de los 
populares.

"Los diputados regionales del 
PP deberían votar en conciencia 
y abandonar los dictados del 
partido cuando se debata la 
reforestación de La Bastida en 
las Cortes" , subrayó Herrera, para 
el que es muy posible que mu
chos de ellos voten en contra de 
la Proposición no de Ley, aun
que la consideren justa, para no 
contravenir las indicaciones del 
Partido Popular.

Desconfianza
El Ayuntamiento de la capi

tal castellanomanchega ha soli
citado que el Colegio de Ingenie
ros de Montes esclarezca, de una 
vez, las actuaciones en el Pinar, 
algo que en opinión de Herrera 
sólo demuestra una "gran descon
fianza hacia los técnicos de la 
Junta de Comunidades, que son

Herrera 
critica la falta 
de rigor 
administrativo 
de Contador

M.VÁZQUEZ

El portavoz del grupo 
municipal de Izquierda de 
Castilla- La Mancha- Nue
va Izquierda en el Ayun
tamiento de Toledo, Julio 
Herrera, criticó ayer los 
titubeos del edil responsa
ble de Cultura, Luis Sán
chez Contador, respecto al 
incremento de precios en 
las entradas del Teatro de 
Rojas, que finalmente no se 
llevará a cabo.

"Me parece una falta de 
rigor o un desconocimien
to absoluto que el lunes se 
anuncie un aumento en 200 
pesetas el precio de la 
butaca y que el martes se 
diga que ya no se va a hacer, 
saltándose todos los trámi
tes administrativos necesa
rios para hacerlo", incre
pó ayer el edil de ICAM- 
NI en el Consistorio tole
dano.

Herrera aseguró que 
cualquier asunto relaciona
do con unos precios públi
cos debe ser tratado si
guiendo todos los trámites 
establecidos, sobre todo 
pasando por el Pleno de la 
Corporación Municipal.

En primer lugar, para 
haber establecido cualquier 
cambio, éste tendría que 
haber sido aprobado me
diante un informe de la 
Comisión del Patronato 
Municipal del Teatro de 
Rojas, explicó Herrera, "un 
trámite que se saltó 
Sánchez Contador, pues
to que la decisión venía 
unilateralmente del equipo 
de Gobierno".

Por este motivo, en 
opinión de Herrera, el res
ponsable del área de Cul
tura ha decidido dar mar
cha atrás porque "no ha
bía cumplido ninguno de los 
requisitos establecidos por 
la administración".

Además, el paso de 
1.500 a 1.700 pesetas en 
el precio de las entradas 
para las representaciones 
en el Teatro de Rojas "de
bería tener un encaje pre
supuestario definido, para 
que después no nos encon
tremos con sorpresas y todo 
funcione como debe ha
cerlo".

Finalmente, los precios 
en el Teatro de Rojas per
manecerán tal y como 
están, pese a la intención 
inicial del equipo de Gobier
no, que anunciara Conta
dor en la presentación de 
la temporada teatral.

M. SOTO 

pre y cuando le dejasen presen
tarse".

La falta de confianza en el rigor 
de estos ingenieros, que también 
estarán colegiados en el mismo 
órgano al que se ha dirigido Con
de, "no le llevará a ningún resul
tado positivo", concluyó.

Unos 3.000 árboles se han talado en el Parque de La Bastida.

funcionarios y honestos en sus 
apreciaciones".

Herrera recordó, en este sen
tido, al primer edil toledano, 
Agustín Conde, que "este perso
nal podría llegar a estar a su cargo 
si se diese la circunstancia de que 
el PP ganara las elecciones, siem-
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Elconcejal de Cultura retiró el aumento del precio de los espectáculos del Rojas

El PSOE observa falta de criterio 
en los titubeos de Contador

La Tribuna

La intención de subir los pre
cios de los espectáculos, a par
tir de la nueva programación de 
otoño, en el Teatro de Rojas ha 
suscitó reacciones en el grupo 
municipal socialistas del Consis
torio toledano, según una nota de 
prensa remitida a este periódico 
por dicho grupo.

La propuesta de subida de 
precios fue presentada por el 
concejal de Cultura, Luis 
Sánchez Contador, en la última 
reunión de la Comisión Ejecuti
va del Patronato del Teatro de 
Rojas, presidida habitualmente 
por dicho edil por delegación del 
alcalde. El aumento consistiría 
en 200 pesetas más con respec
to a los precios de la pasada 
temporada, situándolos entre 
1.700 y 1.000 pesetas.

Aunque dicha propuesta sa
lió adelante con los votos de los 
populares, Luis Sánchez Conta
dor decidió retirar dicho incre
mento de 200 pesetas en la en
trada, según se lo hizo saber el 
pasado lunes a la representante 
socialista en el Patronato de 
Rojas, María Angeles Calvo 
Cirujano.

Sin embargo, el grupo socia
listas opina, en sus manifestacio
nes llegada a esta redacción, que 
es necesaria una revisión de los 
precios del teatro "pero no es 
razonable imponer una subida tan 
escandalosa tras mantener 
demagógicamente congelados 
los precios durante los años an-

El aumento de las entradas en el Teatro de Rojas estaba previsto en 200 pesetas. MOISÉS SOTO

tenores". Por ello, este grupo mu
nicipal se obtuvo en la votación.

En dicha Comisión se deci
dió, además, mantener los pre
cios de las matinales infantiles y 
del cineclub, a propuesta del 
grupo socialista. Estos se decla
ran en la misma nota "pasmados", 
pues no saben si albar la rectifi
cación de Sánchez Contador o 
si criticar la veleidad de sus 
opiniones, que denotan, ajuicio

de los socialistas, "una asombrosa 
falta de criterio, especialmente 
terrible en alguien que ha asu
mido voluntariamente responsa
bilidades ejecutivas en la gestión 
de los intereses públicos".

El grupo municipal del PSOE 
destaca que, en esta ocasión, la 
volatilidad de las propuestas de 
Sánchez Contador ha sido tan 
acusada y veloz que el cambio 
de opinión sólo ha llegado a per

judicar a los componentes de la 
Ejecutiva del Patronato, quienes 
pueden dar por perdida la tarde 
en la que se debatió el aumento 
mencionado.

Finaliza la nota socialistas con 
la afirmación de que a otros ediles 
del equipo de Gobierno no les 
importa experimentar con las 
cabezas , los bolsillos, los ner
vios y el tiempo de los ciudada
nos.

NNGG insiste en 
que Moltó es un 
representante del 
"socialismo 
avergonzado"

La Tribuna

Nuevas Generaciones del 
Partido Popular responden a sus 
homólogos socialistas insistiendo 
en que Hernández Moltó "ha sido 
el representante de una época 
en la que los propios socialistas 
se llegaron a sentir avergonza
dos", según una nota de prensa 
remitida por los jóvenes popu
lares a LA TRIBUNA.

Nuevas Generaciones no 
recuerda haber vivido aquella 
"etapa de gran desarrollo" a la 
que se hacía referencia las Ju
ventudes Socialistas en sus nota 
difundida por los medios de 
comunicación de la ciudad.

Esta afirmación la matizan 
al añadir que "sería porque no 
formábamos parte de la gran 
maraña de subvencionados y 
colocados a dedo por el PSOE".

Ajuicio de los jóvenes po
pulares, lo que se desarrolló en 
el felipismo fue la corrupción, 
el paro y las cuentas corrientes 
de determinados dirigentes so
cialistas, "esa es la verdadera 
carta de presentación del can
didato estrella del Señor Page 
a las próximas elecciones".

En la misma nota, NNGG 
sentencian que si el PSOE pre
senta como candidato a quien 
fue palmero en el nacimiento 
político del juez Garzón "míre
nos a los ojos Sr. Moltó y díga
nos si volvería a hacerlo" seguirá 
siendo más de lo mismo.

Además, NNGG reconocen 
que a los jóvenes que "otorga
mos nuestra confianza al Parti
do Popular" en las últimas elec
ciones municipales por una 
mayoría absoluta, les empieza 
a resultar aburrido, concluye la 
misma nota remitida a este pe
riódico.

Zambrana estudiara los problemas 
retributivos del profesorado

Efe/La Tribuna

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, ase
guró ayer que "en un futuro es
tudiaremos los problemas retri
butivos de los profesores, por
que nuestro deseo es que los 
docentes estén lo mejor tratados, 
tanto desde el punto de vista 
social como económico".

Zambrana se refirió así a las 
diferencias salariales entre los 
profesores de la región y los de 
otras comunidades autónomas 
denunciadas el pasado martes 
por el sindicato CC.OO y que, 
según reconoció, sitúan al pro
fesorado de todo el territorio 
MEC, y no únicamente al de 
Castilla-La Mancha, con una 
media inferior a las retribucio
nes de las comunidades que tie
nen las competencias.

En dicha reunión de CC.OO. 
se denunció la caótica situación 
de la enseñanza pública con la 
gestión de los populares, si se 
tienen en cuenta los diversos 
problemas que han sucumbido con 
el nuevo curso escolar.

Según los datos adelantados 
por este sindicato, un total de 
2.841 profesores de CLM son 
interinos, además, 200 funciona
rios docentes han sido suprimi
dos, 600 trabajadores docentes 
itineran, comparten centro y al
gunos tienen contratos parcia
les.

El consejero manifestó que las 
prioridades del Gobierno regio
nal en materia de educación son 
"completar la red de centros, 
construir todos los institutos que 
se precisan, dotar de plantilla a 
éstos y mejorar la calidad del 
sistema educativo". Zambrana manifestó la intención de completar la red de centros M.S.

Detenidos tres 
jóvenes por un 
delito de robo 
con intimidación 
en el Casco

LaTribuna

Tres jóvenes fueron deteni
dos y puestos a disposición ju
dicial por la Jefatura Superior 
de Policía por un presunto deli
to de robo con intimidación y 
violencia, el pasado sábado.

Los hechos ocurrieron en la 
zona del Casco Antiguo de To
ledo, cuando amenazaron con 
una botella de cristal c intenta
ron robar a tres jóvenes que se 
encontraban alternando en la 
zona, algo que no lograron ya 
que las víctimas no tenían dine
ro alguno.

Estos sucesos vienen repi
tiéndose en el Casco y en la 
Reconquista. La policía no ha
bía podido detenerles por la 
negativa de los familiares de las 
víctimas a facilitar los datos y 
denuncias necesarias.
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El presidente de ADECA presentó en Toledo el proyecto que persigue atraer capital de la provincia

El Parque Empresarial Campollano 
apuesta en Albacete por ”liacer región”

Mónica ORMAECHEA

El presidente de la Asoeiación 
de Empresarios de Campollano 
(ADEGA), José Luis García 
Navarro, hizo ayer un llamamiento 
a los empresarios toledanos para 
invertir en el Polígono Industrial 
Campollano de Albacete, en la 
presentación del Parque Empre
sarial albaceteño en la capital cas
tellano-manchega, a la que asis
tió el teniente de alcalde 
albaceteño Alejandro Baldueza 
y el vicepresidente del Gobierno 
regional, Fernando López 
Carrasco.

José Luis García Navarro 
anunció que ADECA persigue 
con la puesta en marcha del par
que empresarial, no sólo la uni
dad empresarial de Albacete, sino 
también la atracción de capital 
foráneo: "Nuestra intención es 
hacer provincia, región e incluso 
nación. Sabemos que, a nivel 
europeo, es difícil ser el primero 
pero avanzaremos en la línea de 
investigación y desarrollo para 
estar en primera línea". El presi
dente anunció en este sentido que 
el parque empresarial persigue 
atraer capital que cree más in
dustrias auxiliares en el polígono 
Campollano de Albacete, que se 
convertirá en un espacio virtual, 
en donde tendrá cabida un nudo 
de comunicaciones interiores.

En este acto, al que asistie
ron asimismo el secretario regio
nal de CCOO, Juan Antonio Mata,

y los consejeros de Sanidad y 
Administraciones Públicas del 
Gobierno regional, Matilde 
Valentín y Antonio Pina, el pre
sidente de ADECA describió las 
características físicas, así como 
la actividad económica del Polí
gono Industrial Campollano, en 
donde irá ubicado este Parque 
Empresarial de los empresarios 
albaceteños. Un polígono que, 
situado a tres kilómetros de 
Albacete capital, se constituyó 
hace 30 años a iniciativa de un 
grupo de empresarios 
albaceteños que lo convirtieron 
en un espacio urbanístico con tres 
millones de metros cuadrados.

En la actualidad, en el Polígo
no Industrial de Campollano, se 
asientan más de 600 empresas 
de todos los sectores producti
vos y de servicios que generan 
10.000 puestos de trabajo. García 
Navarro anunció que entre 40.000 
y 50.000 personas dependen 
económicamente de los puestos 
que genera el Polígono.

En este sentido, se refirió a la 
tradición comercial con la que 
cuenta Albacete y que data del 
siglo XVIII con la celebración de 
la primera feria de ganado en 
1710. García Navarro se refirió 
a la estratégica situación 
geocomercial de Albacete que le 
convierten en la conexión funda
mental con el sudeste de Espa
ña. No obstante, indicó que 
ADECA continuará luchando en 
la mejora de las comunicaciones,

Balduezo, López Carrasco y García Navarro, en la presentación del proyecto de ADECA. MOISES SOTO

por ejemplo, en la construcción 
de la autovía La Roda-Ocaña, que 
permitirá el acercamiento de los 
empresarios de la provincia al 
parque empresarial.

Entre las ventajas que presenta 
Albacete a la inversión empre
sarial, José Luis García Navarro, 
destacó que esta es zona Obje
tivo 1 de la UE por lo que los 
empresarios se benefician de 

importantes ayudas. Asimismo, 
destacó que el precio del suelo, 
así como la mano de obra, son 
asequibles y que la inversión 
recibe importantes ayudas.

Por su parte, el teniente de 
alcalde del Ayuntamiento de 
Albacete, Alejandro Balduezo, 
indicó que la vocación no sólo 
provincial sino también regional 
del proyecto ha quedado paten

te por el hecho de que ADECA 
inicie la presentación de su pro
yecto en las capitales castella
no-manchegas y no en los gran
des núcleos económicos de Es
paña.

La Asociación de Empresa
rios de Campollano presentará los 
próximos días su proyecto em
presarial en las principales capi
tales españolas.

”E1 crecimiento económico 
de CLM está ya reconocido”

M.ORMAECHEA

El vicepresidente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Fernando López 
Carrasco, destacó ayer en la 
presentación del Parque Empre
sarial Campollano el dinamismo 
económico alcanzado en la pro
vincia de Albacete, un crecimiento 
que, aseguró, ha sido reconoci
do por instituciones y organismos 
competentes en materia econó
mica.

López Carrasco recordó que 
el Departamento de Economía 
Aplicada de la Universidad Au
tónoma de Barcelona ha refleja
do en un informe que Albacete 
se sitúa entre las siete provincias 
españolas que han tenido un cre
cimiento económico positivo en 
los últimos años. El vicepresidente 
del Gobierno regional destacó que, 
desde 1985, Castilla-La Mancha 
ha crecido por encima de la media 
del PIB per cápita y en la dispo
nibilidad de renta por familia. En 

este crecimiento López Carrasco 
señaló que el entendimiento en
tre los empresarios, sindicatos y 
Gobierno regional ha jugado un 
papel importante. Destacó en este 
sentido la disponibilidad de dia
logar de los empresarios y tra
bajadores que ha permitido que 
Castilla-La Mancha se convier
ta en la región con menor 
conflictividad laboral, así como 
salir de las 25 regiones más po
bres de la UE, situación en la que 
se encontraba en 1983.

Para el albaceteño Fernando 
López Carrasco el proyecto del 
Parque Empresarial convertirá al 
Polígono de Campollano de 
Albacete en un polígono no ya 
del siglo XX sino también del XXI 
y como referente del mundo em
presarial de la región y de Euro
pa. Para ello, López Carrasco 
ofreció el apoyo del Gobierno 
regional para acompañar a los 
empresarios en cualquier misión 
comercial para atraer capital 
foráneo. FEDETO

ArvXU>II£NTO 
DE TOMILLOS
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Los participantes en el Curso de Formación del INEM recogieron ayer sus diplomas acreditativos

La Escuela de Hostelería lanza al mundo
laboral a 22 nuevos camareros y barman

MarVÁZQUEZ

’T -.itulo que otorgamos hoy 
a u. ': s a*os alumnos les facilitará 
su iiciusión en el mundo laboral 
de una manera digna y también 
en una actividad en la que se 
sientan realizados", manifestó 
ayer la directora de la Escuela 
de Hostelería de Toledo, Ángela 
Fernández, antes de entregar los 
diplomas acreditativos a los 12 
nuevos camareros y a los 10 
barman.

El centro diplomó, de este 
modo, a sus 22 alumnos de los 
Cursos de Camarero y Barman, 
en un acto al que asistieron el de
legado del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, Carlos Moro, el di
rector General de Turismo de la 
Junta, Juan Berenguel y el ,dele
gado provincial homónimo, Álvaro 
Gutiérrez, además del director 
provincial de Trabajo, Lamberto 
García o el edil responsable de 
Escuela Taller, Manuel Espino
sa, entre otros.

Berenguel, que hizo extensi
va su felicitación a lo novedoso 
del centro y también al hecho de 
que este'gestionado por dos 
mujeres,Fernández, y la geren
te, Julita García, destacó la cali
dad de la formación recibida por 
los 22 participantes en el progra
ma y recordó que este tipo de 
cursos pasarán en breve a ser 
competencia del Gobierno regio
nal, a consecuencia del inminen
te traspaso de competencias des
de el Instituto Nacional de Em-

Carlos Moro entregó los diplomas a algunos alumnos. M. SOTO

r'.

Un total de 22 camareros y barman se diplomaron ayer. M. SOTO

pleo.
Por su parte, Carlos Moro 

subrayó el buen entendimiento 
entre la Administración central 
y la regional a la hora de hacer 
efectivas las transferencias de 
Trabajo, que a partir del próxi

mo uno de octubre pasarán al 
Gobierno castellanomanchego, y 
recordó que "lo verdaderamente 
necesario en estos momentos en 
Castilla- La Mancha es ofrecer 
y garantizar un apoyo sostenido 
a la Formación Profesional de 

calidad",que proporcionarán a los 
trabajadores el bagaje suficien
te para prestar un servicio de 
calidad.

En cuanto a la provincia , Moro 
hizo hincapié en lo beneficioso que 
puede ser para los municipios to

ledanos contar con un sector 
hostelero especializado, puesto 
que "en gran parte de la geogra
fía provincial uno de los ingresos 
de mayor cuantía proviene del 
Turismo, al que van dirigidos este 
tipo de cursos.

El PSOE asegura que la comisión 
sobre La Bastida no se ha constituido

La Tribuna

El grupo municipal socialista 
en el Ayuntamiento de Toledo 
asegura que la comisión de Ha
cienda que iba a investigar la tala 
indiscriminada de 3.000 árboles 
en el pinar de La Bastida, sin li
cencia, todavía no se ha consti
tuido.

"El PP, que encargó estas 
tareas a la Comisión de Hacien
da, ni siquiera a la de Urbanis
mo, que algo tiene que ver con 
Obras y Servicios o a la de Con
tratación, que algo tiene que ver 
con la ausencia de contrato re
glado con una empresa que ha 
talado y se ha llevado más de 
3.000 pinos sanos, no ha empe
zado a trabajar", dicen los socia
listas. Tampoco se explica, se
gún argumentan en una nota de

prensa enviada a esta redacción, 
por qué aún no se ha convocado 
al Consejo Municipal de Medio 
Ambiente, que sobre el papel sí 
existe.

Desde el equipo de Gobierno, 
asegura el grupo socialista, no se 
ha establecido contacto alguno 
con los partidos para preparar los 
trabajos de investigación, ni se 
ha remitido documentación algu
na que permita ir analizando el 
asunto.

"Mucho nos tememos- conclu
yen- que el PP no tenga ningún 
interés en aclarar nada de los 
sucedido en La Bastida y que, tras 
esquivar la constitución de una 
comisión especial, pretende di
latar lo más posible el inicio de 
cualquier investigación, incluso 
por descafeinada que la dejen y 
así ocultarlo a los ciudadanos".

El grupo socialista critica la lentitud del equipo de Gobierno. M.SOTO
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El Consejo de 
Juventud de CLM 
y la Academia 
celebran talleres 
sobre drogas

LaTríbuna

El Consejo de Juventud de 
Castilla- La Mancha y la 
Academia de Infantería de 
Toledo han organizado una 
serie de talleres sobre Drogo
dependencias, Sida y Educa
ción sexual, que dieron co
mienzo ayer y finalizarán hoy.

Los participantes serán 
soldados de reemplazo y los 
formadores estarán designa
dos de asociaciones pertene
cientes al Consejo de la Ju
ventud.

Esta actividad que se 
engloba en el Programa Sa
lud Joven 98, desarrollado por 
el citado Consejo, pretende 
intervenir en la prevención de 
Drogodependencias, la inte
gración , la formación preven
tiva del SIDA, la Educación 
Sexual y la prevención de la 
Anorexia.
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Dirigidos a pequeñas y medianas empresas se celebrarán a partir de octubre

La Federación Empresarial 
impartirá cursos de marketing

A.RUIZ

"Equiparar la imagen que el 
consumidor recibe a través del 
producto con la que la empresa 
quiere ofrecer" y acentuar los 
valores añadidos de la oferta 
productiva son dos de las princi
pales líneas de desarrollo de la 
Campaña de Información y For
mación que va a poner en mar
cha la Federación Empresarial 
Toledana durante el último trimes
tre del presente año sobre los fac
tores que inciden en la competi
tividad de las PYMES respecto 
a las características de los dis
tintos mercados.

El secretario de la Federación 
Empresarial Toledana, Humberto 
Carrasco, presentó ayer esta 
iniciativa de formación y desa
rrollo dirigida a las pequeñas y 
medianas empresas de la provin
cia que constará de unas inicia
les charlas informativas en diver
sas localidades con el fin de "aglu
tinar la mayor número de empre
sarios posible de la comarca". En 
total serán 20 charlas informati
vas: seis en Toledo, cuatro en Tala- 
vera, tres en Torrijos, tres en 
Quintanar, y una en Fuensalida, 
Puente del Arzobispo, Alameda 
de la Sagra y Villacañas.

Carrasco destacó que aunque 
en la mayoría primará el carác
ter genérico, algunos de estos 
seminarios informativos se cen
trarán en las específicas estra
tegias de comercialización de de
terminados sectores como el agro-

Carrasco estimó que en el conjunto de la iniciativa participaran unos 600 empresarios. y. LANCHA

alimentario, textil, mueble, calza
do, comercio cerámica artística 
o industrial.

Para las empresas que estén 
interesadas en aplicar estas téc
nicas de marketing, que redun
darán en su efectiva incorpora
ción a nuevos mercados, se im
partirán dos cursos específicos- 
el primero, el 10 de noviembre 
en Toledo, y el segundo, el 25 de 

1

noviembre en Talavera de la 
Reina-, explicó Carrasco.

La empresa consultora Novo- 
tec ha sido la designada para poner 
en práctica esta iniciativa, cuyo 
presupuesto ronda los cinco mi
llones de pesetas. Una inversión 
que está cofinanciada en un 75% 
por el Ministerio de Economía y 
Hacienda, la Unión Europea y la 
Consejería de Industria, mientras

que la Federación Empresarial 
Toledana aporta el 25% restan
te. Reflejar que se cumplen las 
normativas medioambientales o 
de seguridad, apostar por el di
seño u ostentar marcas de cali
dad son algunos de los atracti
vos a ofrecer según los merca
dos, esbozó Juan Luis Cabrel, di
rector de Novotec en Castilla-La 
Mancha.

Una concursante 
recela de la 
concesión de una 
administración 
de lotería

Efe

Marta Matallana Salvador, 
una de las más de veinte perso
nas que aspiraban a la adjudi
cación de una administración 
de lotería en el barrio de Santa 
Bárbara de Tole-do, ha anun
ciado que recurrirá esta conce
sión ante los tribunales de jus
ticia por lo que definió como "trato 
de favor descarado".

Según manifestó la afecta
da, resulta que antes de que salga 
en el B0E ya se sabe que la 
adjudicación de esta administra
ción ha sido para María Fran
cisca Esteban Villarroel.

Se da la circunstancia, según 
la denunciante, de que "esta 
seño-ra es la nuera del ex-dele- 
gado del Organismo Nacional de 
Loterías y Apuestas del Estado 
(ONLAE) en Toledo y cuñada 
de la actual responsable del 
ONLAE en la provincia", dijo 
Matallana.

La adjudicación de esta ad
ministración en la capital tole
dana -que salió a concurso en 
enero del presente año- será re
currida ante la sala de lo Con- 
tencioso-Administrativo del Tri
bunal Superior de Justicia de la 
región (TSJC-M) una vez que 
se haga pública en el BOE, 
previsi-blemente a finales de 
este mes, dijo Matallana.

Ajuicio de la demandante, 
la comisión asesora nombrada 
para adjudicar esta administra
ción de lotería "no ha tenido en 
cuenta los baremos y criterios 
que concurren en los aspiran
tes, como son las característi
cas del local, años de experien
cia y titulación de los concur
santes".

CSI-CSIF observa una "contratación poco 
transparente" en la Fundadón de la Junta

María RUBIO

La Confederación de Sindica
tos Independientes y Sindicales 
de Funcionarios, CSI-CSIF se 
defendió ayer de las manifesta
ciones vertidas por el consejero 
de Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, donde desmentía las 
afirmaciones de este sindicato, 
en referencia a la reciente crea
ción de la Fundación de Bienes 
Patrimoniales de Castilla-La 
Mancha. En las mismas, CSI- 
CSIF calificaba de "irregular" la 
creación de dicha Fundación, 
además de la contratación de su 
personal y de su "peculiar" for
ma de actuar.

Manolo Gómez, secretario 
territorial de Acción Sindical y 
encargado del caso, propinó una 
doble denuncia dirigida hacia la 
Consejería de Educación y Cul
tura. En primer lugar, "la que 

creemos una dejación de las fun
ciones que como gestor público 
del patrimonio histórico-artístico 
de la región está obligado a rea
lizar con sus medios". Y, la for
ma de la adjudicación de las pla
zas supone para todo el CSI-CSIF 
el segundo motivo de queja, pues 
se debería ofertar mediante opo
sición de la Junta, siguiendo un 
procedimiento más objetivo, igua
litario y transparente.

Los sindicatos independientes 
califican las contrataciones de 
"poco transparentes", al exigir en 
algunos casos simplemente el 
envío de curriculum vitae y en 
otros una entrevista previa "re
quisitos de los que no se hace una 
valoración previa, desembocan
do en una indefensión para los 
posibles candidatos, quedando al 
arbitrio de los altos cargos de la 
Junta". La convocación de las 
plazas se presentó el día 7 de 

agosto con un plazo de 13 días 
frente a lo habitual en 20. Ade
más este período coincidió con 
fiestas. Además añadió que si 
toda fundación se rige por dere
cho privado, no es admisible que 
se gestione con dinero de todos 
los ciudadanos.

CSI-CSIF se preguntó cuál es 
la finalidad última de la creación 
de esta Fundación, ya que para 
lo que fue creada, "la contribu
ción a la investigación, conser
vación y difusión de los Bienes 
Culturales de la región", coinci
de con los mismos encomenda
dos al consejero Justo Zambrana, 
como máximo responsable del 
área de Cultura.

También, preguntan al conse- 
jero cómo con un presupuesto de 
dos millones y medio para el pre
sente año van a realizar las con
trataciones por un valor anual de 
25 millones de pesetas.

CSI-CSIF interpreta una "dejación de funciones públicas".
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Se celebrará, desde hoy, en la localidad gaditana de Sanlúcar de Barrameda

Elena Martín asiste al encuentro de 
Fiestas Internacionales de España

La Tribuna

La concejal delegada de 
Turismo del Ayuntamiento de 
Toledo, Elena Martín Alonso, 
participará a partir de hoy jue
ves en el Primer Encuentro de 
las Fiestas Internacionales de 
España que se desarrollará en 
la localidad gaditana de Sanlúcar 
de Barrameda.

Durante su intervención, la 
concejal toledana realizará una 
exposición histórica del Corpus 
Christi, así como diversas re
flexiones sobre cómo debería 
plantearse la organización de 
estos festejos y sus mecanismos 
de fmanciación para conseguir 
una mayor proyección interna
cional de la misma. La celebra
ción de este encuentro, en el que 
participan trece ciudades espa
ñolas, tiene como objetivo abrir 
un espacio común de promoción 
y divulgación de todos esos even
tos deportivos, culturales y fes
tivos que están reconocidos en 
España como de Interés Turís
tico Internacional.

Actualmente hay en España 
un total de veinte acontecimien
tos festivos a los que la Secre
taría de Estado de Turismo ha 
concedido la condición de Fies
ta de Interés Turístico Interna
cional. Para el alcalde de 
Sanlúcar, Agustín Cuevas, la 
celebración de estas actividades, 
que representan un gran esfuerzo 
económico y de gestión para las 
ciudades organizadoras, "contri
buyen a proyectar la imagen de

Elena Martín asiste, desde hoy, al primer encuentro de las Fiestas Internacionales de España. M.SOTO

España en el exterior, de ahí la 
necesidad de que la considera
ción de Fiesta de Interés Turís
tico Internacional conlleve algo 
más que un mero reconocimiento 
honorífico". Otro de los objeti
vos de este encuentro es la cons
titución de una asociación que 
agrupe a todas estas ciudades.

La carreras de caballos de 
Sanlúcar de Barrameda, que 
cuentan con más de 150 años de 

antigüedad, ha sido uno de los 
últimos eventos que han conse
guido la consideración de Fiesta 
de Interés Turístico Internacio
nal.

La iniciativa de organización 
de este encuentro, promovido por 
el Ayuntamiento de Sanlúcar y 
la Sociedad de Carreras de 
Caballos, ha sido bien acogida 
por TURESPAÑA, que colabora 
con la organización del mismo 

junto a la Diputación de Cádiz y 
la Junta de Andalucía.

Durante su intervención en el 
encuentro, la concejal Elena 
Martín, realizará un recorrido 
histórico sobre el origen y desa
rrollo de las fiestas del Corpus 
Christi , así como diversas re
flexiones y consideraciones so
bre el futuro de los festejos po
pulares que se organizan alre
dedor de esta celebración.

El Senado apoya 
de forma unánime 
la moción del PP 
sobre el Plan de 
Catedrales

Efe/Madríd

El Pleno del Senado aprobó 
ayer por unanimidad una mo
ción del Grupo Popular que pide 
al Gobierno la elaboración de 
un plan para estimular la parti
cipación de empresas, entida
des financieras y particulares en 
la financiación de las actuacio
nes incluidas en el Plan Nacio
nal de Catedrales.

El objetivo de esta propues
ta es "reforzar la actuación de 
la sociedad civil en el Plan Na
cional de Catedrales", según ma
nifestó el senador popular Emilio 
Zapatero, quien defendió la 
moción.

Zapatero propuso además en 
su iniciativa reformas legislati
vas para impulsar el mecenaz
go en esta materia y la emisión 
de un informe sobre actuacio
nes realizadas hasta el momen
to y las previstas en el futuro.

Sin embargo, Manuel de la 
Plata, senador por el PSOE, con
sideró "restrictiva" la moción 
presentada por el PP, y afirmó 
que debían tenerse en cuenta 
otros "edificios especialmente 
amenazados de deterioro", y no 
sólo las catedrales.

Esta misma postura fue com
partida por el representante del 
Grupo Mixto José Nieto 
Cicuéndez, quien señaló que en 
España "la cultura es tan diversa 
que además de las catedrales 
sería necesario contar con el 
resto de edificios, no sólo los 
religiosos".

Josep Varela i Serra, sena
dor por Convergencia i Unió, 
votó a favor de la moción por
que al Plan de Catedrales "hay 
que darle un impulso por las múl
tiples necesidades en este cam
po".

Mayor Zaragoza ofrece su apoyo 
a las Ciudades Patrimonio

Efe

El director general de la 
UNESCO, Federico Mayor 
Zaragoza, ofreció ayer el apoyo 
de la Organización a los alcal
des de las siete ciudades espa
ñolas Patrimonio de la Humani
dad y les pidió su colaboración 
en las celebraciones del año 2000, 
declarado Año de la Cultura de 
Paz.

Mayor encontró "muy positi
va" la idea de firmar un acuerdo 
para que las ciudades españo
las que,forman parte de este 
grupo -Ávila, Cáceres, Córdo
ba, Salamanca, Santiago de 
Compostela, Segovia y Toledo- 
"se unan, intercambien experien
cias y que sean fuertes frente a 
la administración" para obtener 
una serie de ventajas y una aten
ción internacional.

"Lo único que os pido es que 
en vuestras ciudades, en vues
tros ayuntamientos, en vuestros 
periódicos -en la medida que se 
pueda-, se recuerde a los ciu
dadanos que hay que empezar 
el nuevo siglo con otro paso", y 
éste es el de la paz, la no violen
cia y el dialogo, afirmó Mayor 
Zaragoza.

Zaragoza pidió 
la colaboración 
en el año 2000, 

Año de la
Cultura de la

Paz

)|Í^'WK»''

Zaragoza mostró su apoyo, entre otras ciudades, a Toledo. Y. LANCHA

Monserrat 
Aguilera es la 
pregonera hoy de 
las fiestas de 
Santo Tomé

LaJrihuna

Monserrat Aguilera Cabello, 
concejala de Servicios Sociales 
del Ayuntamiento de Toledo, 
pronunciará hoy jueves, a las 
ocho de la tarde, en la Plaza del 
Consistorio toledano, el pregón 
de las fiestas del barrio de San
to Tomé, según una nota remi
tida a este periódico. Tras su 
intervención, la Banda Munici
pal de Toledo ofrecerá un con
cierto.

Dentro del desarrollo de estas 
fiestas, que se prolongarán hasta 
el próximo domingo, mañana vier- 
nes se dedicará el día a los 
mayores, con la intervención de 
los grupos de rondallas y coro 
de los Clubes Municipales de la 
Tercera Edad de los barrios de 
Santa María de Benquerencia 
y Santa Bárbara.
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Talavera tendrá en las elecciones 
primarias un rival perteneciente al 
sector crítico del PSOE W

Fernández Mato se reserva "para otras tareas ", pero habrá otro candidato

Los críticos del PSOE aseguran 
la celebración de las primarias
No será Julio Fernández 
Mato, pero habrá un candi
dato del sector crítico del 
PSOE en las eleciones pri
marias para elegir el cabeza 
de cartel electoral para las 
municipales. Fernández 
Mato da por seguro que ha
brá una alternativa a Rivas, 
mientras él se reserva ''para 
otras tareas", a petición, 
asegura, de sus compañeros.

Carmen S. JARA

El delegado de la Junta en 
Talavera, José Francisco Rivas 
tendrá rival dentro del PSOE para 
optar a la candidatura a la Al
caldía de Talavera. El sector 
crítico del PSOE que lidera el ex 
consejero Julio Fernández Mato 
ultima estos días el candidato que 
se opondrá a Rivas, lo que ga
rantizará la celebración de las 
elecciones primarias del mes de 
noviembre próximo.

Así lo ha asegurado 
Fernández Mato en declaracio
nes a este diario, al tiempo que 
se descartaba como participan
te en las primarias locales. "Hay 
compañeros que me dicen que 
debo reservarme para otras ta
reas", afirma para asegurar que 
el sector crítico del PSOE ten
drá, no obstante, su candidato en 
este proceso.

El ex consejero afirma que 
promoverán una alternativa al 
candidato del sector oficial por
que no ha habido posibilidad de 
alcanzar un acuerdo previo. "No 
se ha aceptado la oferta

1

EI PSOE está ya totalmente inmerso en el proceso de las primarias. PEÑA

supergenerosa de unidad y co
operación que habíamos propues
to, así que competiremos", se
ñala.

Elección
Para hoy está previsto que los 

militantes alineados con el sec
tor que encabeza el ex conseje
ro mantengan una reunión de la 
que ya saldrá el nombre de su 
candidato, que esperan hacer 
público la próxima semana.

"Somos un conglomerado de 
gente unida por un sentimiento 
de izquierdas, que creemos que 
no hace falta dulcificar la ima
gen del progresismo para ganar 
en Talavera ni ponemos piel de 
cordero", señala.

Descartado su protagonismo 
a nivel local y sobre su papel en 
este proceso interno Fernández 
Mato apunta que "todo el mun
do sabe que muchos compañe
ros estamos peleando porque se 
celebren primarias a nivel regio

nal". A este respecto no admite, 
pero tampoco descarta que pueda 
aspirar a rivalizar en unas hipo
téticas primarias regionales que 
se están intentando promover.

No es éste el único terreno 
en el que los críticos se están 
moviendo. El ex consejero ase
guraba que también en Toledo 
quieren promover la presentación 
de un candidato que se mida en 
las primarias locales de la capi
tal a Juan Pedro Hernández 
Moltó.

El control de 
calidad de las 
obras del acceso y 
del centro costará 
13,5 millones

La Tribuna

Los trabajos de control de 
calidad de las obras que se es
tán desarrollando en la avenida 
de Madrid y las calles Prado y 
San Francisco costarán algo más 
de trece millones y medio de 
pesetas. Estos trabajos fueron 
adjudicados ayer por la Comi
sión de Gobierno a varias em
presas.

Contratos de Obras Públicas 
realizará el control de calidad de 
las obras de la avenida de Ma
drid, por un importe de 8,2 mi
llones, mientras que el del co
lector de la calle Prado y de la 
urbanización de San Francisco 
lo ejecutará Eptisa, por un im
porte de 2,4 y 2,7 millones, res
pectivamente.

Así mismo, la Comisión de 
Gobierno adjudicó las obras de 
urbanización de la calle Santa 
Ceciliaa Gupirsa, por un impor
te cercano a los 12 millones. Se 
aprobó también el pliego de 
claúsulas administrativas para la 
adquisición de arbolado por un 
importe de 24 millones y otro 
cercano a los seis millones para 
adquirir mobiliario urbano.

En el apartado de obras 
municipales, se dio el visto bue
no al pliego para la regeneración 
de jardines y mobiliario urbano 
en los barrios de El Carmen y la 
Piedad. La Junta de Comunida
des aporta dos millones y medio 
de pesetas para cada una de estas 
obras, mientras que la aporta
ción municipal ascenderá en 
ambos casos a tres millones y 
medio.

Por otro lado, la Comisión de 
Gobierno dio su aprobación a una 
declaración municipal apoyan
do la conversión de las plazas 
de los juzgados de Talavera en 
la categoría de magistrados, 
como ya informamos ayer.

La Junta, dispuesta a entrar 
en la financiación de la EOI

C. S. J.

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana reiteró 
ayer la apertura de la Junta a 
estudiar su participación en la 
financiación del módulo que se 
ya a construir como sede defini
tiva de la Escuela Oficial de Idio
mas de Talavera.

El consejero aseguró en rue
da de prensa que "hasta hora no 
tenemos ninguna noticia oficial 
de qué coste va a tener el módu

lo ni del proyecto". De esta for
ma, explicaba que el Ayuntamien
to no se ha dirigido a la adminis
tración regional con este tema, y 
adelantaba que la cooperación de 
la Junta se facilitará si para en
tonces tiene ya transferidas del 
gobierno central las competen
cias en materia de educación no 
universitaria.

Por otro lado, el Ayuntamiento 
ha dado a conocer con respecto 
a la Escuela de Idiomas que ha 
recibido del Ministerio de Edu

cación la confirmación de que se 
ha concedido un profesor más de 
inglés.

De esta forma, se ha dado 
respuesta a una insistente peti
ción que hará posible una reduc
ción en la lista de espera que había 
para las matriculaciones en este 
idioma, que superaba los 150alum
nos.

Todos los alumnos preinscritos 
y no admitidos obtendrán ahora 
plaza y podrán formalizar su 
matrícula hasta el día 28. Justo Zambrana visitó ayer Talavera.
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Bienestar Social insistirá para cambiar los requisitos del monitor que falta

El Ayuntamiento mantiene que no 
cambiará el taller del Louis Braille

Aurora DE PABLOS

El Ayuntamiento no va a 
cambiar por otro el taller de im
prenta del centro ocupacional 
para discapacitados Louis Braille, 
a pesar de los problemas exis
tentes para encontrar un moni
tor que reúna los requisitos exi
gidos.

Así lo manifestó ayer la 
concejala de Bienestar Social, 
Montserrat Gómez, en contes
tación a las declaraciones reali
zadas el martes por el director 
general de Servicios Sociales de 
la Junta, quien se pronunció a 
favor del cambio.

Gómez ha recordado que el 
Ayuntamiento ya ha equipado el 
taller por un importe superior a 
los 7 millones de pesetas, cuya 
factura fue aprobada , precisa
mente, en la última Comisión de 
Gobierno.

"Y a lo tenemos todo compra
do, si la Junta está favor de cam
biarlo, el Ayuntamiento no", ha 
dicho la edil, a la vez que recal
cado que el centro es competen
cia municipal.

Sorpresa
Gómez ha mostrado su sor

presa por actitud de la Consejería 
de Bienestar Social y el director 
general de Servicios Social cuan
do afirman que los discapacitados 
pueden tener problemas de adap
tación con dicho taller: "¿Como

es posible que aquí tengan pro
blemas y en un taller igual que 
ellos tienen (por la Junta) en 
Almadén no los haya?" se ha 
preguntado.

En su opinión, la Junta se está 
"inventando" cosas que no son 
en este asunto con el único ob
jetivo de "incordiar" al Ayunta
miento, ya que los argumentos

•« ^ff

El centro ocupacional Louis Braille fue inaugurado hace unos meses. PEÑA

expuestos desde el Gobierno 
regional están "fuera de toda 
lógica".

En cuanto a la selección del 
monitor que se encargue del taller, 
Gómez ha anunciado que va lle
var a una propuesta a la comi
sión informativa de actividades 
diversas para que se modifiquen 
los requisitos pedidos.

Cambiar la titulación por la 
experiencia y que el selecciona
do curse Artes Gráficas por 
Formación Profesional mientras 
imparte el taller son los princi
pales cambios que la edil pretende 
introducir."Una vez modificado, 
no tendremos problemas y el taller 
podría comenzar a funcionar en 
breve", ha declarado.

Un grupo de 
Madrid gana el 
I certamen de 
teatro cabaret de 
Ambigüa Film's

La Tribuna

El grupo madrileño "La má
quina mecánica", con la obra 
"Las cochinillas prodigiosas", ha 
obtenido el primer premio del I 
Certamen de Teatro y Cabaret 
convocado por la asociación 
cinematográfica y cultural 
"Ambigüa Film’s" de Talavera.

Según ha informado esta 
asociación, "La máquina mecá
nica" se llevará las 300.000 
pesetas con las que está dotado 
el primer premio del certamen, 
mientras que la compañía 
albacetense "La pícara farsa- 
farwest", con "Café teatro", 
consiguió el segundo galardón, 
de 125.000 pesetas.

El tercer premió correspon
dió a la compañía talaverana 
"Carambola", con su obra "Co
sas de la vida" que recibirá 
75.000 pesetas.

El certamen, organizado por 
"Ambigüa Film’ s" en colabora
ción con el Ayuntamiento 
talaverano y la Junta de Comu
nidades, se ha desarrollado du
rante todo el verano con la par
ticipación de di versos grupos de 
teatro y cabaret de Madrid, Má
laga, Bilbao, Albacete y 
Talavera.

"Nuestra asociación se en
cuentra muy contenta del éxito 
obtenido por todos los partici
pantes y, en especial, de la can
tidad de público asistente a esta 
primera muestra", según la nota 
de prensa difundida por 
"Ambigüa Film’s".

Todos los finalistas recibirán, 
además de los premios en me
tálico, un trofeo realizado por 
artistas de la Escuela de Arte 
de la ciudad.

Un incendio destruyó ayer parte 
de un piso en Banderas de Castilla

La Junta 
prepara ya el 
proyecto del 
centro social 
de La Solana

A.P.

Un incendio provocado por un 
cortocircuito destruyó en la ma
ñana de ayer parte de una vivien
da situada en el número 57 de la 
calle Banderas de la Castilla, sin 
que hubiera que lamentar daños 
personales.

En el momento del siniestro 
se hallaba en el piso la propieta
ria del mismo, Leandra Rufo 
Miguel, de 69 años, que rápida
mente salió de la vivienda para 
pedir ayuda a sus vecinos de 
escalera.

Aunque la anciana no sufrió 
quemaduras tuvo que ser aten
dida por miembros de Cruz Roja 
y precisó atención médica al 
sufrir un desmayo, ante los pro
blemas de corazón que padece, 
según confirmó a esta redacción 
su hijo político, Adolfo Sánchez 
García.

El fuego se originó en el apa

rato de televisión sobre las 11:30 
de la mañana y tras producirse 
un cortocircuito en la instalación 
eléctrica de la vivienda.

Aviso a los bomberos
Según varios vecinos, fue la 

propia afectada quien avisó a los 
bomberos, que se personaron en 
el lugar en apenas unos minu
tos. Precisamente fue su rápida 
intervención la que impidió que 
el fuego se propagara al resto 
de la casa y pudiera ser contro
lado en escasos minutos.

No obstante el familiar de la 
afectada declaró que el humo se 
había extendido por toda la vi
vienda y que las paredes de la 
misma "estaban destrozadas".

" Gracias a que los bomberos 
han llegado muy pronto, si no, 
seguro que hubiéramos que te
nido que lamentar males mayo
res", indicó Sánchez García.

Los bomberos controlaron el incendio en escasos minutos. PEÑA
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Según dijo la propia anciana 
a los vecinos, acababa de tele
fonear a un técnico electricista 

porque se había quedado sin flui
do eléctrico varias veces a lo largo 
de la mañana.

A.P.

La Junta de Comunidades 
trabaja ya sobre el proyecto del 
centro social para el barrio de 
La Solana, según ha informado 
el director general de Serviéios 
Sociales, José Luis Martínez 
Guijarro.

El Consejo de Gobierno apro
bó la pasada semana destinar 
cuatro millones de pesetas para 
la redacción del proyecto téc
nico que contempla la creación 
un centro cívico con un área 
especial para mayores.

La delegada de Bienestar 
Social en Toledo, Nieves Arriero, 
ha señalado que en el barrio hay 
muchos mayores y que por esa 
razón se ha optado por ese tipo 
de centro, algo que ha sido bien 
acogido desde el Ayuntamien
to. El edificio se construirá en 
solar que hay junto al centro de 
salud.
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- El Ayuntamiento de 
Consuegra ha convocado el 
XI Premio de Poesía 
”Rosa de Azafrán”, cuyo 
primer premio es de 50.000 
pesetas con la entrega de 
una Rosa de Azafran de 
oro. El texto, vinculado a esta 
especia, los molinos o la 
molienda de la paz y no 
podrá superar los cincuen
ta versos. Los poemas de
ben presentarse antes del 
8 de octubre.

- La Asociación Cultu
ral Taboracrom organiza 
el 11 Certamen Nacional de 
Fotografía "Ciudad de 
Talavera".Las fotografías 
deben presentarse en pa
pel, blanco y negro o color, 
con un tamaño mínimo de 
24x30 y un máximo de 30x45 
sin soporte ni enmarcado en 
la Escuela de Arte de 
Talavera, calle Segurilla, 
número uno. El plazo de 
presentación estará abier
to hasta el día 30.

- El Ayuntamiento de 
Talavera convoca elXXIII 
Premio Nacional de Pin
tura "Enrique Ginestal". 
El tema y la técnica son 
libres, admitiéndose una sola 
obra por autor. El tamaño 
no podrá superar los dos 
metros ni ser inferior a 
100x81. Se fija un premio 
único de 700.000 pesetas. 
Los cuadros deben presen
tarse en la Sala Municipal 
de Exposiciones, en la ca
lle Carnicerías, del 19 al 30 
de octubre.

- El Ayuntamiento tala- 
verano convoca también el 
Certamen Nacional de 
Cerámica "Ciudad de 
Talavera 1998". Las 
obras deben presentarse en 
la Sala de Exposiciones de 
la Escuela de Artes, en la 
calle Segurilla, s/n del 5 al 
16 de octubre. Se estable
ce un primer premio de 
700.000pesetas y un segun
do de 300.000 pesetas.
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SALA 1: "SALVARAL SOLDADO RYAN".?: 17:45,19:30
SALA 2: "LA TRAMA"
SALA 3: "PRINCIPE DE LA ALHAMBRA".?: 17:00, 18:20 

"EL AMOR ES EXTASIS".?: 20:00,23:00
SALAAl"G0DZILLA"
Pases: 17:00,20:00 y 23:00

MULTICINESMAYORAL
SALAAi "DR. DOLITTLE"
SALAB: "MAFIA"
SALA C: "SPECIES2P: 17:30

"UNAMOR POR DESCUBRIR ".P: 20:10,22:45
SALA D: "SEIS DIAS Y SIETE NOCHES"
P: 17:30,20:10y22:45.

LIAE^k^ELCAJAE E^tJULENTl

MULTICINESCALDERON
SALAE "SAL VAR AL SOLDADO RYAN"?: 17:30,21:30
SALA2l "DR. DOLITTLE""
SALA 3: "UN HOMBRE LOBO AMERICANO EN PARIS" 
P: 17:30,20:30y 22:45.

MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

TELEVISIOINES

fELETOLEDO
10:00 Teleagenda
11:00 Local Media Shop
12:00 Teleagenda
13:00 Local Media Shop
15:30 Toledo al día, l“ ed, 
16:00 La película
17:30 Dibujos anizados
18:30 Final feliz
19:15 Sinfonía taurina
20:15 Las recetas de J.J.
Castillo
20:30 CLM al día
20:40 Local Musical
21:10 Dos butacas
21:30 Toledo al día. 2° ed, 
22:15 Punto de mira
22:45 Lleno, por favor
23:30 Toledo al día 
Teleagenda

Canal 4 Toledo
10:00 Agenda del empleo
12:00 Sólo noticias
14:00 Documental
14:30 Canal 4 Noticias
17:00 El mundo de Jocallito
18:00 Canal 4 Noticias
18:30 Dibujos animados
19:30 Pasión por el cine
20:00 El mundo en m, hora
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 CLM al día 
22:00_Qm£.
23:30 Canal 4 Noticias
00:35 Bloomberg
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AGENDA CCITLRAL

MUSEOS

TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno;221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241

(ANAI
UKKISANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Los pecados capitales
07:30 La alianza de amor
con la Virgen María
08:00 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Pablo Camso
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Viva su vida en Cristo
12:30 Los diez 
mandamientos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra
Señora de los Angeles
15:00 Creencias y prácticas
católicas
15:30 Un llamado a la 
misión
16:00 Mother Angelica
1 7:00 Nuestra misión: la
misericordia
17:30 Hitos y mitos
18:00 La vida en
abundancia
19.00 Lo que creemos
19:30 ^Quién dices tú que 
sov Yo?
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Cultura en crisis
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Juan Pablo II
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán Gallego
01:00 Jesús TV
02:00 Cara al tercer milenio
02:30 SantiJicados en la 
verdad
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Beata Faustina
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro
Padre

Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
villm:añas
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

de

TOLEIMl

Archivo Histórico Provincial
-C/Trinidad, 10. Exposición "Paneles y palabras", que recoge 
los trabajos de Luis Pablo Gómez y Jesús Cobo. Hasta el 27 
de septiembre.

Centro Cultural Caja Rural
- C/ Coronel Baez s/n. A partir del día 14 acogerá dos expo
siciones de pintura de Tomás Jerez e Isabel de Lucas.

Museo de Arte Contemporánea
-Pintura del Grupo GOMA

Mezquita de Tornerías
- Tornerías, 21. Exposición de trabajos de Marcela Navascués. 
Septiembre y octubre.

Galería Tolmo
Exposición de pintura, escultura y obra gráfica de Gustavo Torner. 
Del 18 de septiembre hasta el 14.de octubre.
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MANUEL
JLLIÁ

Vientos de noticias

A
veces la actualidad es como una mansa la 
guna en la que nada sucede. Si miras solo 
yes el leve movimiento de lo que crece en 
silencio, zigzaguees de oxígeno en el paisaje, peque

ños ruidos.
Te puedes quedar observando la vida, sin más ta

reas que ver cómo mueren minúsculos asuntos que cuesta 
integrar en los periódicos. Al amanecer, la mesa está 
lleva de nada, y no sabes cómo podrá engordar de 
sucesos la enciclopedia del presente. El olvido es la 
existencia.

Pero otras veces la actualidad es como una casca
da de sucesos. Suceden historias expectantes a bor
botones. Historias que se pisan unas a otras, que re
quieren el titular, que dan
zan por el viento mediático

su
so relato, agresivas en su 
turbamulta, en su deste- 
liante discurrir. Esto es lo 
que ha pasado en los últi- 
mos días. Que se han 
apegotonado los asuntos 
estelares y los medios han 
tenido que sintetizar las 
portadas en dos o tres ti
tulares de idéntica fuerza. 
La tregua de ETA. La 
estupidez de la justicia 
yanqui con los líos de fal
das de Clinton. La amplia
ción de los supuestos del 
aborto. En una situación 
de unicidad, cualquiera de 
estas noticias habría ab
sorbido el espacio 
mediático, desterrando 
otros asuntos a las pági
nas ocultas.

Pero juntas parece que 
pierden importancia, que 
no son tan trascendentes. 
Además, no sabes bien a 
qué carta quedarte. Dón
de posar los oj os en el inicio 
de la mañana, en qué le
cho de primacía informa
tiva introducirte. Así que 
vagabundeas por todas 
ellas. Es una especie de 
dictadura de la historia pre
sente. Estarías todo el día 
leyendo los periódicos, 
viendo la tele, oyendo las

tertulias radiofónicas. La cascada te impregna de vo
cablos que se confunden unos con otros. Y saltas de un 
asunto a otro asunto, expectante ante el más difícil todavía 
en la dura pugna por ocupar el predominio. Cuando la 
actualidad está en calma, quizá piensas más en ti mis
mo. La sociología fundamental es mirarte, recogerte, 
respirar el oxígeno dulce de un mundo que parece he
cho a medida de una paz interina. Pero cuando estallan 
las tormentas, en el tempo político se adueña de todo, 
te despierta, te abruma con lo incontrolable, te envuelve 
con su magma de fuego, oscurece el viento con sus cenizas, 
desorientándote, sacándote de tu historia para vivir la 
historia con mayúscula, esa en la que apenas nada eres, 
más allá de un dígito en una encuesta quizá manipulada.

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
cartas al director es necesario que no excedan de dos 
folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
como que estos vayan acompañaods de una 
fotocopia del Documento Nacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva el derecho de 
extractar las cartas que excedan la extensión.
Envien sus cartas al director a: LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. C/ Donantes de Sangre, 1. 3- A. 45.004.- 
TOLEDO.

Esto es lo que ha pasado 
en los últimos días. Que 
se han apegotonado los 
asuntos estelares y los 
medios han tenido que 

sintetizar las portadas en 
dos o tres titulares de 

idéntica fuerza. La 
tregua de ETA.
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Médicos ''comunicadores"

ANTONIO 
GUERRA

H
oy tenemos que comentar una mala y 
supuesta noticia. Unajoven que se hace 
pasar por periodista, o lo es, está ofre
ciendo a prestigiosos médicos de Madrid salir 

en la televisión con regularidad fija y garan
tizada. Lo hace en nombre de una popular y 
madura presentadora de radio y televisión. 
Existen datos confirmados por varios médi
cos a los que se le ha hecho la propuesta — 
uno de ellos es catedrático de la Universidad 
Complutense— y también el desembolso que 
se les exige: un millón de pesetas al mes. A 
uno de estos doctores le pareció exagerada 
la cantidad, y la joven que decía hablar en 
nombre de esta presentadora rebajó el des
embolso a la mitad con la siguiente aclara
ción: «Porque X... (aquí el nombre familiar 
con que es conocida la locutora, ya entradita 
en años y kilos) tiene mucho interés en que 
vaya a su programa de televisión, ya que usted 
da muy bien en la radio» (el médico al que se 
le hacía la proposición es habitual colabora
dor de un programa sobre salud y educación 
sanitaria en Onda Cero).

Lo primero que cabe pensar es que una 
oferta en términos de tanta seguridad no se 
hace sin el consentimiento y la autorización 
de esta conductora de dos importantes pro
gramas en la televisión y la radio. Pero tam
bién puede ocurrir que se trate de una osadía 
engañosa y gananciosa de estajoven que dice 
ser periodista y a lo peor lo es, pues el paro

profesional puede conducir a estas insólitas 
maneras de ganarse la vida. Todo estaría aho
ra aclarado si la conocida presentadora se hu
biera puesto al teléfono en una de las muchas 
llamadas (catorce) que ha realizado quien esto 
escribe para aclarar tan lamentable asunto, pero 
no ha habido suerte. No es la primera vez que 
habíamos oído hablar de estas ofertas de pro
fesionales de la comunicación poco escrupu
losos para «enriquecer» las consultas priva
das de algunos médicos que, a su vez, se pres
tan a este juego. Pero sí es la primera vez que 
tenemos datos concretos sobre profesionales 
a los que se les ha hecho esta proposición poco 
honesta. El hecho de que la salud se haya 
mercantilizado últimamente como producto 
noticioso está creando disfunciones de este tipo 
que, a la postre, repercutirán negativamente 
en los enfermos, los cuales terminarán en las 
consultas de los profesionales más vistos y oídos 
en los medios de comunicación, aunque no 
siempre los de mayores conocimientos y pre
paración profesional. Se supone que las insti
tuciones médicas colegiales, o quien corres
ponda del Ministerio de Sanidad, tendrán que 
tomar cartas en el asunto, aunque los 
entramados de esta picaresca son difíciles de 
descubrir. Por lo pronto, en vista de que la 
ajamonada presentadora no se pone al teléfo
no, siempre tendré la duda de si los doctores 
que entrevista han pasado antes por taquilla. 
Vergüenza, y nada torera por cierto.

SALI BERISHA
ex presidente de Albania: «Lucha

mos contra el régimen del terror»

JOSE MARIA ATUTXA
consejero vasco de Interior: «El pue

blo vasco y sus nacionalidades no po
nemos límite a nuestras aspiraciones».

JAIME MA
YOR OREJA

ministro de In
terior: «El Go
bierno no debe 
hacer ninguna 
modificación de 
su política a la 
hora de abordar 
las relaciones con 
ETA».

FELIPE GONZALEZ
ex presidente del Gobierno: «Le pido 

a Aznar que presida el Gobierno, aun
que sea por un rato»

CRISTINA 
ALMEIDA

diputada de 
Nueva Izquier
da: «La amplia
ción del aborto se 
perdió por un 
voto, pero hemos 
perdido mucho 
más; años de 
convivencia de
mocrática».

Duros
JOSE SARAMAGO
escritor: «El Descubrimiento fue 

violencia, depredación y conquista»

JACINTO 
PEREZ 
IRIARTE A

nasagasti dice que Aznar se ha endurecido por hablar con Almunia. Pero Almu 
nia quiere contribuir al ablandamiento de Aznar. Y Mayor se endurece solo. Son 
tiempos de almidonado.

LARRY COLLINS
escritor: «EEUU se a convertido en 

el guardián sexual de occidente».

Sentido común

PILAR 
CERNUDA
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A
 una semana del anuncio de tregua, 
todo indica que la mayoría de las 
fuerzas políticas se mueven dentro 
del territorio del sentido común; con algu

na excepción chocante, como la de Iñaki 
Anasagasti cuando dice que ETA es una 
«organización militar seria». No sabemos 
para quién deja el calificativo de terroris
tas el portavoz parlamentario del PNV. Pero 
en general se han escuchado voces de cor
dura, de moderación, como si existiese un 
pacto no escrito para que las cosas salgan 
bien. Definitivamente bien. La muchachada 
de Jarrai ha sacado los pies del plato al 
anunciar que la tregua no va con ellos, pero 
se les ha llamado al orden desde donde se 
les podía llamar al orden y han baj ado mucho 
el diapasón a pesar de sus bravuconadas 
verbales. En el PNV se mueven con una 
cautela que no se vio en otras ocasiones, y 
desde el PP ya califican esta etapa como 
esperanzadora, a pesar de que al principio 
no daban credibilidad a la tregua. Hasta el 
ministro Mayor Oreja ha dicho que el anun
cio de tregua se debe considerar como algo 
positivo. Lo más importante en esta etapa 
fundamental para el futuro de toda España 
es que entre el PP y el PSOE existen indu

dables puntos de coincidencia, y esas co
incidencias se dan además en lo fundamen
tal. Lo que significa que algunos puntos 
que se están cuestionando estos días, como 
son los relacionados con la unidad de Es
paña y la reforma profunda del Título VIH 
de la Constitución, no van a producirse en 
los términos que insinúan los partidos na
cionalistas más radicalizados. Él asunto que 
en estos momentos es la primera moneda 
de cambio sobre la que iniciar el proceso 
negociador, es la situación de los seiscientos 
presos de Eta que cumplen condena en 
prisión. Vamos a verlos pronto en casa o 
en prisiones cercanas a casa, sin duda, va 
a ser el gesto con el que el gobierno de Aznar 
anuncie su disposición a entablar con Herri 
Batasuna un diálogo que conduzca a la paz. 
Nadie lo niega tajantemente, aunque todavía 
no lo admite, pero será una cuestión a 
abordar a corto plazo, en cuanto se cele
bren las elecciones autonómicas. Y el sen
tido común de los partidos que han exigi
do ese acercamiento se advierte ahora, 
cuando han rebajado de forma clara esas 
exigencias de forma pública, aunque en las 
conversaciones con Aznar van a plantear 
el problema, como ha hecho hoy Julio

Anguita, cuyo partido en el País Vasco se 
ha alineado con los que pedían un acerca
miento inmediato de los presos vascos a 
prisiones del territorio. Pero todo se está 
haciendo con una mesura que demuestra 
el afán común de que de esta tregua surja 
la paz. Una mesura a la que se suma el propio 
Ardanza, que en estos días de despedida 
como lehendakari, afirma que las negocia
ciones con ETA deben iniciarse a partir del 
año 2000, una vez que ETA haya demos
trado que efectivamente estamos vivien
do una tregua, y una vez que los partidos 
democráticos se pongan de acuerdo sobre 
cómo se debe afrontar ese diálogo.

Lo más importante en esta 
etapa fundamental para el 
futuro de toda España es que 
entre el PP y el PSOE existen 
puntos de coincidencia, y esas 
coincidencias se dan además en 
lo fundamental

M.C.D.



Jueves, 24 de septiembre de 1998

HON La
 Tr

ib
un

a

Panchuelo dijo que «no se ha tenido en 
cuenta nuestra colaboración con la 
Justicia», aunque expresó su esperanza 
de que le concedan «cuanto antes» el 
indulto que ha solicitado

Los diez condenados deberán estar en las cárceles antes de las once de la mañana

Los condenados que deberán ingresar en prisión en las 
próximas horas son el ex director general de la Seguridad 
del Estado Julián Sancristóbal, y el ex jefe superior de 
Policía de Bilbao Miguel Planchuelo, quienes tienen pre
visto ingresar en Ocaña IL Miguel Planchuelo, dijo ayer 
que entrará en la cárcel «con dignidad, sin algaradas y sin

pancartas». El ex comisario Jefe de Salamanca, en declara
ciones a la Cadena Cope, lamentó que la Justicia no haya 
sido más generosa en la condena que ahora le llevará a la 
prisión de Ocaña II para cumplir una pena de nueve años 
y medio de prisión, por su implicación en el llamado «Caso 
Marey».

Sancristóbal y Planchuelo 
podrían ingresar hoy en Ocaña H

Efe-Madrid/Salamanca
Los diez condenados del 

«caso GAL» que siguen en li
bertad deberán ingresar en la 
prisión que elijan antes de las 
once de la mañana de hoy, hora 
en la que se cumple el plazo para 
su encarcelamiento voluntario 
para cumplir sus condenas por 
el secuestro de Segundo Marey.

Fuentes jurídicas informaron 
de que el secretario de Estado 
de la Seguridad, Ricardo Martí 
Fluxá, comunicó entre las nue
ve y las once de ayer a los abo
gados de los condenados el pla
zo de 24 horas para que ingre
sen en alguna prisión, en ejecu
ción de la sentencia dictada por 
el Tribunal Supremo.

Los condenados que deberán 
ingresar en prisión en las próxi
mas horas son el ex director 
general de la Seguridad del Es
tado Julián Sancristóbal, y el ex 
jefe superior de Policía de Bil
bao Miguel Planchuelo, quie
nes tienen previsto ingresar en 
Ocaña IL También tendrá que 
ingresar en prisión el ex jefe del 
Mando Unico en la Lucha Con
tra-terrorista Francisco Alvarez 
y el ex secretario general de los 
socialistas vizcaínos Ricardo 
García Damborenea.

Además, el ex subcomisario 
José Amedo, el ex inspector

García Page: es triste que el PP no 
sepa aún qué va a decir en el debate

Efe-Toledo

El portavoz del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Emiliano 
García Page, aseguró ayer que es 
«triste» que a estas alturas el PP 
no tenga las ideas claras y no sepa 
qué va a decir en el Debate so
bre el Estado de la Región que 
se celebrará el próximo 30 de 
septiembre.

García Page, en rueda de pren
sa, contestaba así a las declara
ciones efectuadas ayer por el

Michel Domínguez y los inspec
tores Julio Hierro, Francisco Saiz 
Oceja, Luis Hens y Juan Ramón 
Corujo. Las fuentes consultadas 
recordaron que en el caso de que 
no se presenten voluntariamen
te, el Tribunal dictará una orden 
de busca y captura e ingreso en 
prisión.

Los abogados de la mayoría 
de los condenados adelantaron 
a Efe la intención de sus patro
cinados de ingresar hoy, jueves 
por la mañana para agotar el 
plazo. El ex jefe superior de Po
licía de Bilbao y ex comisario 
jefe de Salamanca, Miguel 
Planchuelo, dijo ayer que entrará 
en la cárcel «con dignidad, sin 
algaradas y sin pancartas». 
Planchuelo, en declaraciones a 
la Cadena Cope, lamentó que la 
Justicia no haya sido más gene
rosa en la condena que ahora le 
llevará a la prisión de Ocaña II 
para cumplir una pena de nueve 
años y medio de prisión, por su 
implicación en el llamado «Caso 
Marey».

Aseguró que «no se ha teni
do en cuenta nuestra colabora
ción con la Justicia», aunque 
expresó su esperanza de que el 
Gobierno le conceda «cuanto 
antes» el indulto que ha solici
tado. «Soy optimista en este sen
tido», afirmó el ex funcionario 
policial, para quien muchos de 

portavoz del PP en las Cortes, 
Gonzalo Payo, quien se quejó de 
que no podrá contestar conve
nientemente a la intervención del 
presidente en el Debate del Es
tado de la Región si no cuenta 
previamente con el discurso de 
Bono.

«Es triste que el PP no tenga 
las cosas claras y que no sepa lo 
que a su juicio se ha hecho bien 
en Castilla-La Mancha y lo que 
se ha hecho mal», señaló el 
consejero, quien añadió que «con
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En la prisión de Ocaña li cumplirán la pena de nueve años y medio.

los implicados en el «Caso Gal», 
hemos sido como los preserva
tivos, que cuando no sirven se 
tiran a la basura».

A este respecto, señaló que 
algunos, al insistir en su ino
cencia, en referencia a José 
Barrionuevo y a Rafael Vera, 
«han pretendido salvar su ca
rrera política». Para Planchuelo, 
«la cárcel es dura, pero no me 

estas manifestaciones el PP de
muestra que no tiene ni proyec
to, ni discurso ni argumentos». 
«Creo que Payo se está preparan
do más lo que les va a decir a 
ustedes (periodistas) en los pa
sillos de las Cortes que lo que va 
a decir en el Pleno. Es lamenta
ble», dijo.

Para el portavoz del Ejecuti
vo regional, el PP debería hacer 
un discurso «de mayor altura» 
y dej ar de frivolizar con cuestio
nes externas al debate, ya que 

falta el ánimo y nunca me fal
tó», refiriéndose a las dos oca
siones anteriores en las que per
maneció en prisión. Sobre el 
papel de los medios informati
vos en los casos de la denomi
nada «guerra sucia», indicó que 
«han actuado correctamente y 
no han faltado a la verdad», ya 
que «han contado lo que hemos 

sólo pretende «la crítica por la 
crítica». García Page aseguró 
que el discurso del presidente 
no será leído, planteará una 
rediografía de la región y apun
tará las líneas en las que el 
Gobierno regional considera que 
debe avanzar el futuro de 
Castilla-La Mancha.

El consejero no quiso avan
zar detalles concretos del dis
curso, aunque señaló que «hasta 
la oposición puede prever de que 
hablará el presidente (...)no creo

Sancristóbal y 
Planchuelo 
podrán degustar 
un menú extra en 
la prisión

Efe-Qcaña

El ex-director general para 
la Seguridad del Estado, Julián 
Sancristóbal, y el que fuera jefe 
superior de Policía de Bilbao, 
Miguel Planchuelo, podrán 
degustar hoy en la prisión de 
Ocaña II de un menú especial, 
al coincidir su ingreso en esta 
cárcel con la festividad de las 
prisiones. Según dijeron a EFE 
fuentes de este centro peniten
ciario, en Ocaña II, como en el 
resto de las prisiones españo
las, habrá un menú extraordi
nario con motivo de la celebra
ción del Día de Nuestra Seño
ra de La Merced, patrona de Ins
tituciones Penitenciarias.

Los 567 internos de Ocaña 
II podrán desayunar café con 
leche y bollería variada con mer
melada y mantequilla, el menú 
de la comida se compone de en
tremeses (jamón serrano, lomo, 
pollo trufado, salchichón y 
queso) langostinos cocidos a la 
vinagreta y cordero asado con 
guarnición y de postre habrá 
arroz con leche, fruta y café. 
El alcohol está prohibido en las 
cárceles.

Para cenar, la prisión tole
dana, cuya inauguración data de 
1982 y en la que hay ocho pre
sos de ETA que cumplen con
dena, está previsto sopa de ma
riscos, merluza a la romana y 
ensalada mixta y de postre flan, 
fruta y un vaso de leche. Para 
conmemorar la festividad de 
Nuestra Señora de la Merced en 
este centro penitenciario se han 
programado a lo largo de esta 
semana distintas actividades 
culturales, musicales y depor
tivas, además de una misa en 
el salón de actos para internos 
y funcionarios.

También se celebrarán otros 
actos protocolarios fuera de la 
prisión -a los que está prevista 
la asistencia del delegado del 
Gobierno, Carlos Moro- entre 
ellos la condecoración a los fun
cionarios que han destacado por 
su labor. Además, habrá una 
mención honorífica para los 
funcionarios de Ocaña I y Ocaña 
II que auxiliaron a los conduc
tores atrapados en la nevada del 
4 y 5 de diciembre de 1997 en 
la autovía de Andalucía y que 
pernoctaron en estos centros pe
nitenciarios.

Sancristóbal y Planchuelo 
han elegido la cárcel de Ocaña 
II para cumplir los diez años y 
nueve años y medio de conde
na, respectivamente, por el 
secuestro de Segundo Marey y 
deberán cumplimentar su in
greso antes de las once de la 
mañana, cuando se cumple el 
plazo de 24 horas concedido por 
el ministerio del Interior en 
cumplimiento de la sentencia 
del Supremo.
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El consejero Portavoz confía en que se convierta en Ley antes definales de año

El Consejo Escolar, con 49 miembros, 
programará la educación de la región

E.G.M. - Toledo

El futuro Consejo Escolar de 
Castilla-La Mandia estará com
puesto por 49 miembros, que re
presentarán a toda la comunidad 
educativa, y servirá para progra
mar y coordinarjunto al Gobier
no autónomo la política educa
tiva que tendrá la región cuan
do asuma las competencias en 
materia de Educación no univer
sitaria.

Así se recoge en el Antepro
yecto de Ley Regulador del Con- 
sejo Escolar de Castilla-La 
Mancha, aprobado ayer por el 
Gobierno regional, que ahora 
deberá ser dictaminado por el 
Consejo Consultivo y posterior
mente remitido al Parlamento au
tónomo.

Según explicó el portavoz del 
Ejecutivo regional en rueda de 
prensa, «queremos que la políti
ca educativa esté más cerca de 
los ciudadanos (...) y que su pro
gramación se haga de forma dia
logada con todos los sectores 
afectados», al tiempo que con
fió en que esta iniciativa se con
vierta en Ley antes de final de 
año. No obstante, indicó que el 
primer Consejo Escolar se cons
tituirá en el plazo de tres meses 
desde la publicación del Real 
Decreto por el que se transfiere 
la Educación no universitaria a 
la región. La programación ge
neral de la enseñanza de Castilla- 
La Mancha se orientará a ga-

Molina (ICAM): el PP muestra 
desorientación ante el Debate

Efe - Toledo

El diputado regional de ICAM 
José Molina dijo ayer que el Par
tido Popular debería dejar de es
cudar su desorientación políti
ca en cuestiones como pedir que 
el presidente regional le facilite 
con antelación las líneas básicas 
de su discurso en el Debate so
bre el Estado de la Región.

Molina, que dio una rueda de 
prensa en Toledo para informar 
de distintos asuntos parlamen
tarios, añadió que el PP no de
bería «rebajar el tono del deba
te» con solicitudes de estas ca
racterísticas, después de haber 
estado pidiendo durante muchos 
años su celebración.

<<Pido a Bono que le dé un 
guión al portavoz del Grupo 
Parlamentario Popular, Gonza
lo Payo, para que pueda debatir 
sobre el estado de la región», 
señaló Molina.

Page informó del contenido del anteproyecto de ley del Consejo Escolar.

El Consejo Escolar se constituirá en el 
plazo de 3 meses después de las 

transferencias educativas
rantizar el acceso a la educación 
en condiciones de igualdad, a po
sibilitar el acceso de los ciuda
danos a todos los niveles educa

tivos, a promover una enseñan
za de calidad, a modernizar las 
estructuras, a profundizar en un 
modelo de educación no discrimi

El diputado regional de ICAM 
mostró también su satisfacción 
por el acuerdo alcanzado para 
la retransmisión de este primer 
Debate sobre el Estado de la 
Región a través de Televisión 
Española «porque se elimina uno 
de los elementos que le sirven al 
PP para quejarse de manipula
ción».

''Diremos los errores y 
aportaremos nuestras ideas''

Sobre su intervención, adelan
tó que intentará que sirva para 
que los ciudadanos «tengan mejor 
conciencia de cómo vemos los 
grupos parlamentarios la situa
ción de la región de Castilla-La 
Mancha», por lo que «nos refe
riremos a aquellos errores que co
mete el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y manifestaremos nues
tras ideas y proyectos sobre lo 
que necesita».

natoria y a fomentar la concien
cia de identidad regional.

El Consejo estará compues
to por un presidente -nombrado 
por el Ejecutivo regional-, por 
un secretario general -un funcio
nario nombrado por la Consejería 
de Educación- y 47 miembros, 
de entre los cuales se elegirá a 
un vicepresidente.

Los consejeros serán once pro
fesores, ocho padres, tres alum
nos, tres representantes del per
sonal de administración, dos 
responsables sindicales, dos re
presentantes de la patronal, tres 
titulares de centros privados, dos 
miembros de la Federación de 
Municipios, un miembro de la 
Universidad, seis personas de 
reconocido prestigio en el mun
do de la educación y seis perso
nas nombradas por la Adminis
tración.

En cuanto al inicio del curso 
escolar, Page comentó que mu
chos informes que han recibido 
son «negativos», en los que se de
tallan deficiencias y carencias 
tanto en recursos materiales como 
personales.

No obstante. García Page 
indicó que en el actual periodo 
de negociación de las transfe
rencias el Gobierno de Castilla- 
La Mancha no entrará en el 
debate sobre esta situación, ya 
que por el momento deben ser 
los colectivos implicados, como 
sindicatos y padres de alumnos, 
los que hagan sus reivindicacio
nes.

Molina criticó la solicitud del discurso a Bono, porque rebajan el Debate.

La primera feria de la caza.

Albacete 
celebrará en 
octubre el I Salón 
de la Caza, Pesca 
y Turismo Rural

L.H. - Albacete

El Instituto Agronómico Pro
vincial de Albacete (ITAP) pre
sentará entre los días 2 y 4 de 
octubre elI Salón de Caza, Pesca 
y Turismo Rural, que pretende 
potenciar la actividad cinegé
tica de la provincia y promocio
nar la ocupación hotelera de esta 
zona.

Según informó en rueda de 
prensa el presidente de esta 
institución, Emigdio de Moya, 
la provincia de Albacete regis
tra la tasa más baja de España 
en ocupación hotelera, «por lo 
que con esta iniciativa preten
demos su difusión exterior y un 
compromiso con el sector para 
mejorar la situación del hospe
daje», dijo.

El presidente recordó que 
Albacete, según datos del Insti
tuto Nacional de Estadística, 
ocupó el pasado mes el tercer 
lugar entre los últimos cuanto 
al movimiento de viajeros en 
establecimientos hoteleros con 
un grado de ocupación del 40,09 
por ciento.

El certamen se ocupará tam
bién de potenciar los deportes 
de la caza y la pesca, por lo que 
habrá exhibiciones de vuelo de 
aves de cetrería, de perros de 
muestra y de rehalas. Igualmente 
se celebrará el I Campeonato de 
Tiro con Arco «Ciudad de 
Albacete» y se entregará el I 
Trofeo Nacional de Carreras de 
Galgos.

Pista de demostración de 
lance de cañas

En cuanto a pesca se proyec
tarán diferentes vídeos de mon
taje de mosca y habrá una pista 
de demostración de lance de 
cañas de diferentes modalida
des.

La muestra se desarrollará en 
un pabellón, propiedad de la Di
putación, de 6.000 metros cua
drados y el presupuesto que se 
ha destinado es de 20 millones 
de pesetas.

Respecto al número de visi
tantes, se espera, según afirmó 
el diputado encargado del ITAP, 
Alonso Cutanda, la presencia de 
entre 40.000 y 50.000 perso-
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Zambrana anunció una jornada de puertas abiertas para el día 2 de octubre

El consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana 
afirmó ayer que la inauguración del curso de la Universi
dad de Castilla-La Mancha en el aulario de Talavera 
supone 'la consagración definitiva " del campus talaverano. 
Anunció que el 2 de octubre habrá un día de puertas 
abiertas para que se conozcan las nuevas instalaciones.

"La apertura del curso 
consagra el CEU de Talavera"

La Tribuna

"El hecho de que se abra el 
curso en Talavera significa la 
consagración definitiva de una 
realidad", afirmó ayer Zambrana 
en una rueda de prensa que ofre
ció en Talavera. El consejero se 
refirió al paso que supone la ple
na integración del Centro de 
Estudios Universitarios de 
Talavera en la Universidad re
gional, de la que hasta ahora era 
centro adscrito.

El acto, que cada año se ce
lebra en un campus de la región, 
se celebrará el próximo uno de 
octubre y al mismo se espera, 
según el consejero, la presencia 
de todos los estamentos univer
sitarios y una masiva asistencia 
de representantes de la sociedad 
local. La lectura de la memoria 
del pasado curso académica 
abrirá el acto de inauguración del 
curso, tras lo cual se leerá la lec
ción magistral y se procederá a 
la investidura de los nuevos doc
tores y catedráticos de la UCLM. 
El discurso del rector y la inter
vención del presidente regional, 
José Bono, cerrarán el acto.

Tras la inauguración en esta

Los ingenieros químicos, preocupados 
ante los nuevos Planes de Estudios

La Tribuna

La inminente Reforma del 
Plan de Estudios de Ingeniería 
Química de las Universidades 
españolas fue el tema que ma
yor debate y análisis suscitó en 
la Reunión Nacional de Depar
tamentos de Ingeniería Quími
ca, celebrada el lunes en el 
Campus de Ciudad Real de la 
Universidad de Castilla La 
Mancha.

Los representantes de unas 30 
Universidades comenzaron la 
reunión reafirmándose en las 
llamadas conclusiones Sedano 
(Universidad de Valladolid, ju

jornada del nuevo edificio uni
versitario que se ha construido 
junto al río Tajo, se celebrará el 
día 2 de octubre una jornada de 
puertas abiertas, de diez de la ma
ñana a diez de la noche, en la que 
el aulario podrá ser visitado por 
todos los talaveranos.

Justo Zambrana avanzó que 
se espera que el número de 
matriculados supere en este cur
so los 1.100 alumnos, a los que 
se sumarán cerca de 300 
diplomados que participarán en 
los diferentes cursos de posgrado 
que se van a impartir. Según el 
consejero, este crecimiento del 
alumnado universitario de 
Talavera tendrá su continuidad 
en los próximos años y se espe
ra que con las dos nuevas ense
ñanzas que se van a empezar a 
impartir este año (Logopedia y 
Educación Social) se alcancen 
los mil estudiantes.

Los alumnos del CEU ya po
drán iniciar este año el curso en 
las nuevas instalaciones, después 
de que el centro haya permane
cido desde su apertura en la Casa 
Municipal de la Cultura.

Por otro lado, el consejero se 
refirió a una encuesta según la 

nio de 1992) en las que se reco
gían la tendencia general en 
cuanto a la organización de es
tos estudios (duración de 5 años 
preferentemente, créditos entre 
330-370, equilibrados en 60-70 
por año, recomendación de au
mentar los créditos en materias 
como Física o Matemáticas...), 
para a continuación analizar la 
situación actual e intercambiar 
opiniones y experiencias en las 
distintas instituciones académi
cas.

Entre otros aspectos, los In
genieros Químicos mostraron su 
preocupación por las presiones 
que se ejercen desde los Depar

It
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Justo Zambrana junto al delegado de la Junta en Talavera, José F. Rivas.

cual los profesores de Castilla- 
La Mancha se encuentran entre 
los que menos cobran del país. 
Zambrana matizó que se trata de 
docentes del Ministerio de Edu
cación y recordó que hay comu
nidades autónomas que tienen 
competencias educativas desde 
hace quince años, con lo que han 
podido actuar para subir los sa
larios del profesorado.

No obstante, Zambrana no 
descartó estudiar subidas sala
riales dentro del marco habitual 
de la negociación sindicales y 
señaló que "estudiaremos los 
márgenes de maniobra que pue
dan existir a medio plazo".

tamentos tradicionales de Quí
mica, a la hora de modificar los 
citados Planes de Estudios, por 
el elevado porcentaje, en líneas 
generales de créditos de Química 
y por la regulación del acceso 
de los ingenieros Técnicos Quí
micos al segundo ciclo de Inge
niero Químico.

Se plantearon una serie de 
recomendaciones como son el 
aumento de los créditos de 
Matemáticas; que determinadas 
asignaturas, de carácter básico, 
como Fenómenos de Transpor
te o Ingeniería de la Reacción 
Química, tengan un carácter 
anual para no romper su cohe

En este sentido, afirmó que 
"la prioridad absoluta son los jó
venes, los niños y la calidad de 
la enseñanza" y recordó que para 
el gobierno regional los asuntos 
prioritarios a seguir cuando se 
consigan todas las transferencias 
en iTiatcria de enseñanza serán 
sacar adelante la red de centros 
y dotaría de plantilla, junto con 
la calidad de la enseñanza.

Sobre la negociación de las 
transferencias, Zambrana insistió 
en que están prácticamente ulti
madas y que "con un esfuerzo 
perfectamente asumible del go
bierno de la nación llegaríamos 
al acuerdo".

sión y sean impartidas por un 
mismo profesor; el establecer las 
fórmulas oportunas para facili
tar el paso de los estudiantes 
desde un plan de estudios dado 
a los nuevos planes, como con
secuencia de las modificaciones 
que se vayan introduciendo pro
gresivamente de acuerdo con la 
legislación que se vaya generan
do; agrupar asignatura optativas 
en paquetes o bloques que faci
liten dar una orientación deter
minada (Petroleoquímica, Tec
nología de los Alimentos, 
Biotecnología, etc) a los estu
diantes que cursan la Titulación 
de Ingeniero Químico.

Comienza hoy en 
Puertollano el 
curso "Líneas de 
Investigación en 
Informática"

La Tribuna

A las 10,00 horas de hoy, en 
el Centro de Profesores y Re
cursos (Edifico Tauro) de 
Puertollano, (Ciudad Real), 
comenzará el curso de verano 
«Líneas de Investigación en 
Informática», que en esta, su 
cuarta edición, cuenta con 200 
alumnos matriculados, límite de 
matrícula que se ha estableci
do, por lo que cerca de 200 
alumnos han quedado en lista 
de espera para la edición el año 
próximo.

Este año es la primera vez 
que el curso tiene lugar en 
Puertollano ya que en edicio
nes anteriores siempre se ha
bía celebrado en Ciudad Real.

El curso se desarrollará 
durante los días 24 y 5 de sep
tiembre. En la sesión del día 24, 
intervendrán, D. Manuel Orte
ga, Catedrático de Escuela 
Universitaria de Lenguajes y 
Sistemas informáticos, de la 
UCLM y D. Mario Piattini, pro
fesor titular de Lenguajes

Por la tarde, a las 16,00 
horas, D. Antonio Adán, pro
fesor titular de Escuela Univer
sitaria de Arquitectura y Tec
nología de Computadores de la 
UCLM, «Adquisición y Proce
samiento de Datos 3D» y D“. 
Camelia Muñoz, profesora ti
tular de Escuela Universitaria 
de Lenguajes y Sistemas 
Informáticos de la UCLM, que 
hablará sobre «Química 
Computacional».

Al día siguiente, la sesión se 
abrirá a las 9,00 horas con «In
ducción de Sistemas Difusos 
basados en Reglas. Un modelo 
macroeconómico difuso» a 
cargo de D. Luis Jiménez, pro
fesor titular de Escuela Univer
sitaria de Ciencias de la Com
putación e Inteligencia Artifi
cial de la UCLM. Por la tarde, 
a las 16,00 horas, D“ Fátima 
Guadamillas, profesora titular 
de Escuela Universitaria de 
Economía de la Empresa de la 
UCLM, centrará su interven
ción en «La mejora continúa 
como estrategia de innovación.

Con el curso de verano «Lí
neas de Investigación en Infor
mática» concluye la presente 
edición de los cursos de vera
no.

En Toledo el Rector de la 
UCLM, D. Luis Arroyo, el Con
sejero de Educación, D. Justo 
Zambrana y el Presidente de 
Caja Castilla La Mancha, D. 
Juan Ignacio de Mesa, firma
rán dos convenios de Colabo
ración y una operación de cré
dito de 2.408 millones para fi
nanciar el presupuesto de Inver
siones e Infraestructuras de la 
UCLM, en el ejercicio econó
mico de 1998.
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El presidente del Gobierno respondió en el Congreso a Borrell sobre la tregua

Aznar ve positivos y prudentes 
los primeros pasos de los partidos
El presidente del Gobierno, 
José' María Aznar, conside
ró ayer «positivos» y «pru
dentes» los primeros pasos 
«de responsabilidad com
partida» dados por los parti
dos democráticos tras la tre
gua anunciada por la banda 
terrorista ETA y pidió «evi
tar búsquedas inútiles de 
protagonismo y declaracio
nes estridentes».

Efe-Madrid

José María Aznar contestó 
en el Congreso de los Diputa
dos, al candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, quien preguntó al jefe 
del Ejecutivo sobre la trascen
dencia y alcance que atribuye a 
la tregua anunciada por ETA y 
le garantizó, en su intervención, 
que el PSOE comparte «de una 
forma leal y segura» los «prin
cipios democráticos» expuestos 
por el Ejecutivo para llegar a la 
paz.

El presidente del Gobierno, 
que no utilizó el turno de con
trarréplica, animó a todos los 
partidos a «seguir en el esfuer
zo de discreción, prudencia y 
responsabilidad compartida» 
demostrado en la ronda de con
tactos que se está celebrando y 
afirmó que «lo primero, por 
encima de todo, es que (en la 
tregua) se pase de las palabras a 
los hechos y se consolide una 
situación fiable».

«Una paz seria y sincera no 
es cuestión de días y no puede

Anguita expuso a Aznar sus propuestas
para obligar a ETA a dejar las armas

EfezMadrid

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, expuso al presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, la necesidad de trabajar 
en una serie de medidas, como 
el acercamiento de los presos, 
para «obligar» a ETA al aban
dono definitivo de las armas, 
como paso previo para entablar 
un diálogo político.

«Hagamos algo que obligue 
al otro a llegar a decir: abando-

Aznar durante su intervención en el Congreso, ayer. EFE

estar sujeta -advirtió Aznar- al 
intento de división de los demó
cratas, de tener ventajas electo
rales o a ningún tipo de reorga
nización» de la banda terroris
ta-

Además, «los demócratas - 
continuó- tenemos un acerbo más 
que suficiente para apostar: por 
una constitución joven e 
innovadora, un Estado de Dere
cho que funciona, unademocra- 
cia que recoge los derechos in
dividuales y reconoce los dere
chos territoriales, un acerbo 
constitucional plenamente vi
gente que hemos de prolongar, 
y un acuerdo de unidad en los 
Pactos de Ajuria Enea y Madrid, 
que tenemos la obligación de 

namos las armas», dijo Anguita 
en una rueda de prensa en la que 
informó de la reunión manteni
da con Aznar en el Palacio de la 
Moncloa, dentro de la ronda de 
conversaciones que mantiene el 
presidente del Gobierno con los 
líderes políticos sobre la tregua 
de ETA.

EI líder de lUplanteó la ne
cesidad de separar el diálogo 
entre el Estado y quienes deci
den abandonar las armas del 
debate político sobre el proble-

preservar y defender».
El candidato socialista, en su 

tumo de réplica a la respuesta 
de Aznar, coincidió con la pos
tura expresada por el presiden
te del Gobierno y le pidió, «desde 
la colaboración y el consenso» 
en esta materia, que «asuma la 
iniciativa de reconstruir la uni
dad de los demócratas» para 
lograr la paz.

Expectativas
«En contrapartida por nues

tra colaboración, queremos que 
su Gobierno no defraude las 
expectativas de la sociedad es
pañola», indicó Borrell, quien, 
tras animar a la unidad de los 

ma del País Vasco, tal y como 
recoge el punto diez del Pacto 
de Ajuria Enea, para evitar que 
«la última bomba de ETA sea el 
enfrentamiento entre Euskadi y 
el resto de España».

Anguita afirmó que «ETA ya 
ha hecho un avance importan
te» al declarar la tregua, aunque 
no se haya producido el aban
dono definitivo de las armas, un 
objetivo que se puede alcanzar, 
en su opinión, mediante «una 
serie de medidas dentro de la 

demócratas, dirigió sus críticas 
hacia los firmantes de la Decla
ración de Estella y recordó que 
esta tregua nació «en un con
texto de incertidumbre».

«No resulta fácil saber si los 
firmantes del acuerdo de Estella 
se limitaron a prestar cobertu
ra política a una decisión tomada 
previamente por ETAo estamos 
ante algo de mayor calado que 
puede reportar ventajas electo
rales al precio de fracturar de 
forma irreversible la unidad 
democrática», afirmó José 
Borrell.

El candidato socialista rei
teró que este tema «no es de 
partido» ni «una cuestión que 
tenga que ver con las relacio
nes entre PSOE y Gobierno» - 
»que hubiésemos querido que 
fuesen distintas»- y mostró la 
preocupación de los socialistas 
en «compartir la solidez y la 
esperanza que esta situación 
crea y recordar que la paz a 
cualquier precio no es paz».

Aznar en línea con las pala
bras de Borrell, en sus prime
ras manifestaciones en España 
sobre la tregua de ETA, desta
có que esta medida de la banda 
terrorista «no está exenta de 
riesgos», puesto que «nadie 
puede saber su intención» y 
aclaró que «en ningún caso se 
va a conceder el beneficio de la 
duda a quien lleva 30 años ase
sinando y extorsionando».

«Nosotros, los demócratas, 
no tenemos nada que demostrar, 
ellos son los que tienen que 
demostrar», señaló José María 
Aznar.

legalidad» que «con el tiempo 
produzcan resultados». Aunque 
evitó pronunciarse sobre la 
postura mostrada en la reunión 
por Aznar ante las propuestas 
de IU, Anguita señaló que «el 
Gobierno tiene su lógica formal, 
que es aquí están los que han 
cometido crímenes y extorsio
nes». Frente a esta «lógica for
mal», Anguita contrapuso «la 
lógica dialéctica: algo ha co
menzado a moverse y si quere
mos que la tregua se traduzca 
en paz hay que moverse».

Mayor Oreja pide 
al PNV que 
explique sus 
acuerdos en el 
marco de Estella

Efe-Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, pidió al PNV 
que «conteste a ETA y explique 
a los vascos a qué acuerdos ha 
podido llegar en el marco de 
Estella», ya que a quien empla
za la banda terrorista es ai par
tido que preside Xabier Arzalluz 
y no al Gobierno, al tiempo que 
rechazó cualquier modificación 
de la política penitenciaria.

El ministro se refirió así, en 
los pasillos del Senado, a las 
declaraciones que hizo el mar
tes en Bruselas el lehendakari 
en funciones, José Antonio 
Ardanza, quien solicitó del eje
cutivo «gestos» de distensión 
hacia el mundo de ETA, como 
el acercamiento de presos o 
excarcelaciones de los que han 
cumplido más de dos tercios de 
la condena, o están enfermos, y 
posponer la negociación políti
ca al año 2000, tras las eleccio
nes generales.

«No veo ninguna necesidad, 
salvo confundir a la sociedad, 
de hacer gestos que en estos 
momentos no servirían para 
nada», dijo Jaime Mayor Ore
ja, que reiteró la conveniencia 
de no precipitarse y apostar por 
«la firmeza y el sentido común».

«No sé -agregó- lo que pasa
rá en el 2000 o en el 2001. Lo 
importante es lo que va a pasar 
el 25 de octubre» en las eleccio
nes autonómicas en el País Vas
co, dijo Jaime Mayor Oreja, tras 
calificar estos comicios de «tras
cendentales».

El ministro pidió ai PNV que 
conteste a ETA qué piensa ha
cer con el «proceso de autode
terminación» y deje de decir al 
Gobierno «lo que debe hacer», 
ya que a su juicio hasta las elec
ciones vascas hay «pocas cosas 
que hacer» más allá de profun
dizar en la cohesión de la socie
dad y esperar a que los vascos 
opten «entre el camino de la 
aventura o el patrimonio común 
construido en 20 años de demo
cracia».

Mayor Oreja consideró «cla
ve» una alta participación en las 
próximos comicios autonómicos 
y justificó la decisión del Go
bierno de esperar a los resulta
dos de ese proceso electoral al 
afirmar que la propia ETA ha 
elegido intencionadamente un 
escenario a un mes de las elec
ciones.

«Respetemos el escenario y 
dejemos que se produzcan las 
elecciones», añadió en este sen
tido el titular de Interior, quien 
consideró además que los 
comicios vascos constituyen «un 
reto para ETA para consolidar 
su tregua» y que en ellos, con 
una alta participación, «más de 
uno se puede llevar una sorpre
sa».
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Propuso que se aplace la negociación hasta después de las elecciones vascas

Almunia califica de acertada la
propuesta del lehendakari Ardanza

Efe-Madrid

í: í secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, cali
ficó ayer de «muy acertada» y 
«sustancialmente democrática» 
la propuesta que hizo el martes 
Jose Antonio Ardanza en el sen
tido de aplazar la negociación 
«profunda» sobre el problema 
político vasco hasta que acaben 
las distintas citas-electorales, en 
el año 2000.

En declaraciones a la SER, 
Almunia subrayó que lo expre
sado este martes en Bruselas por 
el lehendakari en funciones co
incide con la postura que vienen 
defendiendo los socialistas in
cluso antes del anuncio de alto 
el fuego por parte de la organi
zación terrorista ETA.

«No es posible mezclar un 
proceso que nos debe llevar al 
abandono por parte de los terro
ristas de la violencia que venían 
practicando, con un debate po
lítico, porque ningún debate 
político se puede realizar bajo 
la amenaza de las armas», afir
mó.

Almunia agradeció la «cla
ridad» con la que ayer habló 
Ardanza, «frente a lo que dicen 
otros compañeros suyos de par
tido, que parece que quisieran 
plantear ya una reforma de la 
Constitución, reforma que por 
cierto la inmensa mayoría de los 
ciudadanos de este país ni se 
plantea».

«Ahora las armas no suenan, 
pero todavía no tenemos la ga-

IU cree que es el momento para 
debatir el modelo de Estado

Los navarros deberán decidir el 
futuro de la Comunidad Foral

Efe-BUbao

El coordinador de la Presi
dencia federal de IU, Victor 
Rios, consideró ayer que la si
tuación política originada tras 
la tregua indefinida de ETA ha 
creado las condiciones para 
abrir en paz el debate sobre el 
modelo de Estado en España. 
Victor Rios presidió ayer en Bil
bao una reunión de todos los 
coordinadores generales de la 
Federación de IU en la que se 
analizó el documento de Mo
delo de Estado Federal elabo
rado por esta formación y las 
propuestas de reformas consti
tucionales necesarias para su 
modificación.

Los dirigentes de IU, según 
explicaron en posterior rueda de 
prensa, también redactaron y 
firmaron un documento llama
do «Manifiesto de Bilbao» en 
el que analizan la situación 
política en el País Vasco tras

Almunia se reunió ayer con el secretario del PSN, Juan José Lizarbe. EFE

rantía de que abandonen la vio
lencia, ni siquiera la condenan 
todavía», recordó el secretario 
general del PSOE, quien recha
zó «toda opinión que trate de 
establecer un debate político bajo 
la incertidumbre de si la violen
cia se reanudará o no en función 
de cómo transcurra» el mismo.

«Ese es un debate político 
bajo amenaza», afirmó el diri
gente del PSOE, quien pidió al 
Gobierno que adopte iniciativas 
«para convertir lo que hasta 
ahora es una suspensión de la 
violencia terrorista decidida por 
los propios terroristas en una paz 
definitiva».

la difusión del Documento de 
Lizarra y la tregua de ETA. En 
este texto respaldan un diálogo 
sin «límites previos» entre «to
das las fuerzas políticas vascas, 
sin exclusiones de ningún tipo, 
para alcanzar un consenso po
lítico» que sería refrendado por 
la sociedad vasca.

El manifiesto considera que 
el Parlamento surgido de las 
próximas elecciones autonómi
cas del 25 de octubre sería «el 
foro adecuado para el encuen
tro» y hace un llamamiento al 
PP y PSOE para, junto a todas 
las fuerzas políticas vascas y del 
conjunto del Estado, «abrir las 
puertas a una estrategia común 
de pacificación de Euskadi». 
La declaración de Bilbao de IU 
recoge también la propuesta de 
esta formación de un «Estado 
Federal, plurinacional, demo
crático y solidario» y del reco
nocimiento del Derecho de 
Autodeterminación.

Almunia admitió que en la 
campaña electoral vasca se van 
debatir cuestiones políticas, «e 
incluso temas territoriales», pero 
advirtió «que nadie pretenda 
tratar de conseguir ventaja por 
el hecho de que sus posiciones 
puedan estar respaldadas por 
quienes tienen la pistola miran
do hacia arriba pero pueden 
volver a apuntaría contra cual
quier ciudadano».

«Del Gobierno hay que espe
rar no sólo contestaciones a lo 
que dicen sus socios parlamen
tarios, en este caso el PNV, sino 
que adopte decisiones», comentó 
Almunia al ser preguntado por

Efe-Madrid/Pamplona

Las principales fuerzas po
líticas de Navarra coincidieron 
ayer en destacar la necesidad 
de que el futuro institucional de 
la Comunidad Foral lo decidan 
los propios navarros.

Así, el presidente del Gobier
no Foral, Miguel Sanz, de Unión 
del Pueblo Navarro (UPN), dijo 
ayer tras entrevistarse con Juan 
Cruz Alli, líder de Convergen
cia de Demócratas de Navarra 
(CDN), que existe una «total 
coincidencia» para defender 
Navarra como una comunidad 
política diferenciada y rechazar 
cualquier fórmula que supon
ga perder esta identidad, salvo 
que así lo decidan los navarros.

Por su parte, el secretario 
general del Partido Socialista de 
Navarra (PSN), Juan José 
Lizarbe, y el secretario general 
del PSOE, Joaquín Almunia, 
también estuvieron de acuerdo 

las críticas vertidas del minis
tro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, a la propuesta del 
lehendakari Ardanza.

Rubalcaba

El portavoz de la Ejecutiva 
del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, abogó ayer por que 
no se mezclen el «abandono de 
las armas» por parte de ETA con 
la discusión de los partidos po
líticos sobre la pacificación del 
País Vasco.

Rubalcaba se mostró de 
acuerdo con la propuesta reali
zada ayer en Bruselas por el 
lehendakari José Antonio 
Ardanza de demorar hasta el año 
2000 la negociación «profunda» 
sobre Euskadi y esperar a que 
pasen las elecciones vascas del 
próximo 25 de octubre para 
hablar sobre el «problema polí
tico vasco».

El secretario de Relaciones 
con los Medios del PSOE indi
có, en una rueda de prensa cele
brada ayer para presentar las 
propuestas de su partido sobre 
las tarifas de teléfono, que su par
tido siempre ha abogado por se
parar las iniciativas de los par
tidos políticos en las institucio
nes y la negociación para aca
bar con la violencia.

«Los violentos no pueden 
tener tener la oportunidad de 
introducirse en debates políticos 
aunque tengan el seguro en las 
pistolas», consideró Rubalcaba, 
quien estimó que eso supondría 
«darles ventaja».

en que no se puede vincular la 
tregua anunciada por ETA con 
el «futuro institucional» de la 
Comunidad Foral, así como en 
señalar que son los navarros 
quienes deben decidir sobre su 
futuro.

Miguel Sanz recordó que la 
Constitución establece en su 
disposición transitoria cuarta la 
posibilidad de que Navarra 
decida incorporarse al régimen 
autonómico vasco.

Además explicó que el 
Amejoramiento -un texto pac
tado entre el Estado y la Comu
nidad Foral que requiere el 
acuerdo de ambos para ser 
modificado- determina que será 
el Parlamento navarro el órga
no competente para promover 
esta iniciativa.Con este punto 
de partida, Sanz dejó claro que 
«nadie» al margen de Navarra 
podrá decidir por ella, una idea 
que quiso trasladar al conjunto 
de la sociedad vasca y españo
la, y a sus instituciones.

PP y UA piden 
que no se conceda 
espacios 
electorales a HB 
EH

Efe-Vitoria

El PP y Unidad Alavesa 
presentaron ayer sendos recur
sos ante la Junta Electoral de la 
Comunidad Autónoma en los 
que piden a este organismo que 
no acepte la cesión a Euskal 
Herritarrok de los espacios elec
torales que le corresponderían 
a HB en los medios públicos 
vascos.

Los representantes de estos 
dos grupos se opusieronel 
martes en una reunión del Con
sejo de Administración de la 
radio televisión pública vasca 
EITB al acuerdo aprobado con 
los votos de los consejeros del 
PNV y EA por el que se admi
tía esta cesión, ya que si no fuera 
así EH conseguiría mucho 
menos tiempo de presencia in
formativa y en espacios gratui
tos.

El PSE-EE, cuyos conseje
ros también se opusieron a la 
decisión del Consejo, también 
ha dirigido un escrito a la JECA 
en el que le plantea formalmente 
una consulta sobre lo sucedido.

Según el Consejo de Admi
nistración de EITB, EH «repre
senta politicamente a HB», por 
lo que acordó que se le aplique 
en cuanto a debates y entrevis
tas en informativos, «el mismo 
tratamiento electoral que le 
correspondería a ésta».

En su recurso, el PP consi
dera que la decisión de EITB «no 
se ajusta, en modo alguno, a la 
vigente Ley Electoral», porque 
HB y EH tienen personalidades 
jurídicas diferentes.Para los 
populares vascos atribuir a EH 
los resultados de las anteriores 
elecciones al Parlamento Vas
co «no se ajusta a derecho», al 
ser «dos entidades completa
mente distintas entre sí» EH y 
HB, que no ha presentado can
didaturas para el 25-0 próximo 
y que, por ello, «sus resultados 
electorales no pueden atribuir
se a ninguna otra formación».

El PP aclara que no es su 
intención «impugnar o recurrir 
la presencia en los medios de 
comunicación de titularidad 
pública o privada de ninguna 
candidatura concurrente a es
tas elecciones», sino que el 
recurso pretende que se respe
te «el ordenamiento electoral 
vigente».

Para UA, la «calificación o 
asimilación» entre EH y HB se 
fundamenta exclusivamente en 
«juicios de valor que carecen 
claramente de base jurídica en 
que apoyarse», frente a los cua
les se puede oponer «una clara 
base legal».Recordó que la Ley 
Electoral vigente establece que 
la distribución de espacios en 
medios de titularidad pública se 
hará en función del número total 
de votos obtenidos en las ante
riores elecciones y establece los 
tiempos en cuanto a los espa
cios gratuitos a partidos que no 
concurrieron en anteriores 
comicios y a los que consiguie
ron distintos porcentajes de 
votos, por grupos.
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1U anuncia que luchará para que el Congreso debata de nuevo la ampliación

Yanes dice que el aborto voluntario 
va en contra de los valores socialistas

Efe-Madrid

El presidente de la Conferen
cia Episcopal, Monseñor Elías 
Yanes, afirmó ayer que «el abor
to voluntario y garantizado por 
las leyes, en cierto modo, va en 
contra de los valores morales que 
ha defendido el socialismo», 
como la solidaridad o la defen
sa de los débiles.

En declaraciones a la cade
na COPE, Yanes aclaró, según 
una nota distribuida por esta 
emisora de radio, que a la hora 
de tratar el tema del aborto des
de la Iglesia, se han fijado so
bre todo «en los aspectos mora
les y en los reflejos jurídicos de 
los planteamientos morales».

Monseñor Elías Yanes negó 
que la Iglesia ejerza un papel 
coercitivo en torno al aborto y 
recordó que desde siempre, esta 
institución ha mantenido su 
postura en contra: «el hecho de 
que a eso (su posición) se le dé 
publicidad o se le dé la máxima 
difusión posible y que se razo
ne, no creo que merezca el cali
ficativo de coacción, a nadie 
hemos amenazado».

«La Conferencia Episcopal 
viene pronunciando desde el año 
1974 y casi cada año hay algún 
documento, lo que ocurre es que 
esta vez nuestro pronunciamien
to ha tenido un eco mayor, pero 
ni ha cambiado la doctrina ni ha 
cambiado la argumentación», 
manifestó.

Defendió también que el

Los diez condenados por el caso Marey 
deben ingresar en prisión esta mañana

Efe-Madrid

Los diez condenados del 
«caso GAL» que siguen en li
bertad deberán ingresar en la 
prisión que elij an antes de la once 
de la mañana de hoy jueves, hora 
en la que se cumple el plazo para 
su encarcelamiento voluntario 
para cumplir sus condenas por 
el secuestro de Segundo Marey.

El secretario de Estado para 
la Seguridad, Ricardo Martí 
Fluxá, comunicó entre las nue
ve y las once horas de ayer a los 
abogados de los condenados el 
plazo de 24 horas para que sus 
patrocinados ingresen en algu
na prisión, en ejecución de la sen
tencia del Tribunal Supremo.

Los condenados que deberán 
ingresar en prisión son el ex 
director general para la Seguri
dad del Estado Julián 
Sancristóbal, el ex jefe del 
Mando Unico para la Lucha 
Contraterrorista Francisco 
Alvarez, el ex jefe superior de

Elías Yanes, a la derecha, cree que el aborto va en contra del socialismo.
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aborto «es algo cuya gravedad 
moral no solamente es percep
tible para el hombre creyente, 
sino que también es perceptible 
para cualquier persona razona
ble que tenga un sentido ético 
mínimamente desarrollado».

Nuevo intento de IU
La portavoz de IU en el de

bate sobre el aborto, María Je
sús Aramburu, aseguró ayer que 
su formación política luchará 
para que se recupere la norma
lidad democrática «alterada» con 
motivo de la polémica sobre la

Policía de Bilbao Miguel 
Planchuelo, el ex secretario 
general de los socialistas vizcaí
nos Ricardo García Dambore
nea. Además, el ex subcomisario 
José Amedo, el ex inspector 
Michel Domínguez y los inspec
tores Julio Hierro, Francisco Saiz 
Oceja, Luis Hens y Juan Ramón 
Corujo.

En el caso de que no se pre
senten voluntariamente, el Tri
bunal dictará una orden de bus
ca y captura e ingreso en prisión. 
Los abogados de la mayoría de 
los condenados adelantaron que 
la intención de sus patrocinados 
es ingresar mañana para agotar 
el plazo.

Damborenea, condenado a 
siete años de cárcel, no desveló 
a qué prisión ingresará ni 
cuándo.Amedo, condenado a 
nueve años y seis meses de cár
cel, ingresará mañana en la pri
sión de Alcalá-Meco (Madrid), 
mientras que Domínguez, con
denado a dos años y cuatro 

interrupción del embarazo y para 
conseguir una próxima victoria 
social en este asunto.

Aramburu, quien hizo esta 
consideración en el Congreso, 
subrayó que Izquierda Unida 
mantiene una gran dosis de es
peranza para que tras hablar con 
colectivos sociales y partidos 
políticos, el Parlamento debata 
de nuevo la ampliación de los 
supuestos de aborto y, en esa 
ocasión, la propuesta salga ade
lante.

Lamentó la dirigente de IU 
la actitud que ha mantenido la 
Iglesia en los últimos días y que.

meses, tampoco quiso revelar a 
dónde acudirá. Sancristóbal y 
Planchuelo, condenados a diez 
años de cárcel y nueve años y 
seis meses, respectivamente, irán 
a la de Ocaña, y Alvarez -nueve 
años y seis meses- ingresará 
mañana en la de Can Brians 
(Barcelona).Hierro -cinco años 
y seis meses- en Alcalá-Meco, 
Saiz Oceja -cinco años y seis 
meses- en Logroño, Hens -cin
co años- probablemente en Se
villa y Corujo -cinco años- en 
Alcalá-Meco.

Sin algaradas y sin 
pancartas

Planchuelo declaró a la Ca
dena Cope que entrará en la 
cárcel «con dignidad, sin 
algaradas y sin pancartas», y 
lamentó que la Justicia no haya 
sido más generosa en la conde
na, pues a su juicio «no se ha 
tenido en cuenta nuestra cola
boración con la Justicia», aun

según ella, ha sido una «zanca
dilla» a la democracia y le ha 
servido al PP para hacer el «juego 
sucio».

Además, dijo que se ha lle
gado a una situación de «demo
cracia tutelada» y expresó su 
preocupación por el hecho de 
que, según ella, diputados del PP 
y de los grupos nacionalistas no 
votaran ayer en conciencia

Resultado ajustado
La ministra de Justicia, Mar

garita Mariscal de Gante, seña
ló ayer que la votación celebra
da en el pleno del Congreso en 
la que se rechazó ampliar la ley 
del aborto fue «ajustada», pero 
recordó que se corresponde con 
uno de los puntos defendidos por 
el PP en su programa electoral.

En declaraciones en los pa
sillos del Senado, Mariscal de 
Gante subrayó además que la 
propuesta defendida por los po
pulares en las pasadas eleccio
nes generales «fue apoyado 
mayoritariamente por los votan
tes». A su juicio, en el debate que 
ayer se celebró en la Cámara 
Baja, quedó de manifiesto que 
las iniciativas se plantearon con 
«un claro matiz oportunista».

El portavoz de la comisión 
ejecutiva del PSOE, Alfredo 
Pérez Rubalcaba, denunció ayer 
la «vuelta a un clima de intole
rancia que creíamos desapare
cido» con motivo del debate del 
martes en el Congreso .

que expresó su esperanza de que 
el Gobierno le conceda «cuanto 
antes» el indulto que ha solici
tado.

Para Riachuelo muchos de los 
implicados en el caso «hemos 
sido los preservativos, que cuan
do no sirven se tiran a la basu
ra».

Luis Hens aseguró en decla
raciones a Efe que la tregua 
anunciada por ETA no tiene por 
qué afectar a los condenados por 
el caso GAL, y advirtió que no 
aceptará ser «moneda de cam
bio de ninguna clase».

Hens se mostró tranquilo y 
con buen estado de ánimo ante 
su inmediato ingreso en prisión, 
que se producirá mañana por la 
mañana probablemente en una 
cárcel de Sevilla.

Mientras, el Sindicato Uni
ficado de Policía (SUP) decidía 
solicitar el indulto de los inspec
tores Hierro, Saiz Oceja, Hens 
y Corujo, para que permanezcan 
en activo.

El Constitucional 
admite a trámite 
el recurso de 
PSOE e IU contra 
la Ley del Suelo

Efe-Madrid

El Tribunal Constitucional 
ha comunicado ai Congreso la 
admisión a trámite del recurso 
de inconstitucionalidad presen
tado por los diputados del PSOE, 
IU, Nueva Izquierda e Iniciati
va per Catalunya contra la ley 
del suelo.

El escrito en el que el Tri
bunal comunica esa decisión, al 
que ha tenido acceso Efe, ex
plica que la admisión a trámite 
se ha decidido por la sala cuar
ta de esta institución judicial y 
afecta a veintiocho artículos de 
la ley del suelo que entró en 
vigor el pasado 13 de abril.

El recurso de inconstitu
cionalidad presentado el pasa
do mes de julio fue justificado 
por el grupo socialista al enten
der que la ley va a favorecer la 
especulación y encarecerá el 
suelo, lo que fortalecerá los 
derechos de sus propietarios.

Izquierda Unida considera 
que la norma invade competen
cias autonómicas y municipa
les, mientras que Nueva Izquier
da hace hincapié en las facili
dades que el texto otorga a la 
especulación.

La comunicación de la de
cisión del Tribunal Constitucio
nal al Congreso da a esta insti
tución parlamentaria un plazo 
de quince días para que, si lo 
considera oportuno, pueda per
sonarse en el proceso y formu
lar las alegaciones que crea 
convenientes.

El Código Penal 
será modificado 
para proteger la 
integridad sexual 
de los menores

Efe-Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, señaló 
ayer que entre las actuaciones 
que lleva a acabo el Gobierno 
para luchar contra la pornogra
fía infantil se encuentra la mo
dificación del artículo 189 del 
Código Penal con el objetivo de 
proteger ía integridad sexual de 
los menores.

Mariscal de Gante, al respon
der ai senador del PP José Iribas 
durante la sesión de control al 
Ejecutivo celebrada en la Cá
mara Alta, consideró que el 
citado artículo no recoge expre
samente cuál es el bien jurídi
co protegido, es decir, la inte
gridad sexual del menor.

Además de esta medida, 
añadió la ministra, durante este 
año se han puesto en marcha en 
el Centro de Estudios Jurídicos 
de la Administración de Justi
cia cursos especializados diri
gidos a aquellos que tiene que 
perseguir y enjuiciar las conduc
tas delictivas.
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Gingrich sostuvo que el Comité Judicial 
tiene aún por delante el examen de las 
pruebas sometidas por el fiscal Kenneth 
Starr contra el presidente Clinton

U Casa Blanca pretendía un acuerdo y apostaba por un castigo menor del Congreso

Los republicanos del Congreso de EEUU rechazaron ayer, 
mie'rcoleSj la rama de olivo que le tendieron la Casa Blanca 
y los legisladores demócratas para intentar cerrar el escán
dalo LewinsKy en un plazo de 30 días.El presidente de la 
Cámara de Representantes, Newt Gingrich, dijo que es 
prematuro tratar de forzar un pacto por el cual Clinton se

presente ante el Congreso a cambio de una censura o 
limitar la investigación a un mes, como le pidió la minoría 
demócrata, «No puedo entender cómo algunos se adelan
tan a una solución antes de que termine la investigación », 
indicó Gingrich, despue's de fracasar un nuevo intento de 
republicanos y demócratas por acordar reglas de Juego.

Gingrich rechaza un acuerdo 
inmediato con Clinton

EferWashingtíui

«Quieren poner la carreta 
antes de los bueyes», señaló 
Gingrich, con lo que reafirmó la 
idea de que parece inminente 
iniciar el proceso de destitución 
contra Clinton, lo que podría 
decidirse finalmente a principios 
de octubre.

«No veo una solución (inme
diata)», reconoció, por su par
te, el portavoz de la Casa Blan
ca, Mike McCurry, tras acusar 
a Gingricil de intentar prolon
gar el proceso y de juzgar por 
adelantado el caso.

Gingrich sostuvo que el Co
mité Judicial tiene aún por de
lante el examen de las pruebas 
sometidas por el fiscal Kennetli 
Starr contra el presidente 
Clinton, a quien le imputa 11 
cargos por el escándalo 
Lewinsky.

«La realidad es que ni el 
pueblo estadounidense ni los 
miembros del Congreso cono
cen este caso por completo», 
añadió el líder republicano, al 
que comentarios políticos le 
atribuyen gran interés en que se 
inicie el proceso de destitución.

Los demócratas del Congre
so dijeron que intentaron sin 
éxito que los republicanos se 
comprometieran a decidir en un 

plazo de 30 días si Clinton debe 
ser sometido a un juicio políti
co.

«Este asunto podemos termi
narlo en 30 días o se puede es
tar un año detallando las rela
ciones sexuales entre el presi
dente (Bill Clinton) y Monica 
Lewinsky», dijo el líder de la 
minoría en la Cámara de Repre
sentantes, Richard Gephardt.

«Por el mejor interés de nues
tro país, esto se tiene que hacer 
con el debido proceso de ley, 
justicia y rapidez», sostuvo 
Gephardt, al expresar su pesar 
por el rechazo de los republica
nos a un proceso de «vía rápi
da».

Gephardt mantuvo que los re
publicanos se niegan a presen
tar una agenda de trabajo y a 
imponerse una fecha para ter
minar la investigación contra 
Clinton. Para Gingrich, eso 
puede representar una camisa de 
fuerza.

El presidente del Comité Ju
dicial, el republicano Henry 
Hyde, dijo que espera presen
tar antes de concluir el actual 
período de sesiones, el 9 de 
octubre, una resolución al ple
no legislativo en la cual se de
fina si se inicia o se rechaza el 
proceso de destitución contra 
Clinton.

Gephardt sostuvo que el pro
ceso de debate sobre el caso 
Lewinsky ha comenzado de 
forma muy partidista y que los’ 
demócratas están resentidos por 
la cantidad de información con 
gráficos detalles sexuales que se 
ha dado a la publicidad.

Los demócratas han reitera
do, además, que cuando consin
tieron hacer pública toda la in
formación posible sobre el caso 
Lewinsky, nunca pensaron que 
se suministrarían «innecesarios

Bill y Hillary Clinton, ayer .
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detalles» de los encuentros 
sexuales entre el presidente 
Clinton y la joven Lewinsky. 
«Los niños de este país no se 
merecen este debate público», 
afirmó Gephardt, al indicar, 
además, que tanto énfasis en 
detalles sexuales sólo persigue 
«avergonzar» y «humillar» al 
presidente de Estados Unidos.

Gingrich, sin embargo, dijo 
que revisará cómo manejar un 
escándalo sexual de esta índo
le, con reglas parecidas a las del 
caso de Richard Nixon en 1974.

Zyuganov 
demanda a la UE 
ayuda 
humanitaria para 
Rusia

Efe-Moscú

El secretario general del 
Partido Comunista de Rusia, 
Gennadi Zyuganov, ha solicitado 
a las autoridades finlandesas y 
a la Unión Europea (UE) ayuda 
humanitaria para paliar las con
secuencias de la crisis en su país, 
y evitar así una oleada de emi
grantes rusos hacia países comu
nitarios.

En una entrevista concedida 
a la agencia finlandesa de noti
cias STT, que reprodujo ayer la 
prensa nacional, Zyuganov ase
gura que la crisis económica que 
vive su país y las pésimas cose
chas de este año, han ocasiona
do que seis millones de perso
nas estén sin hogar y que 15 
millones de rusos pasen hambre.

«A los países occidentales les 
conviene más facilitamos ayu
da humanitaria que recibir una 
oleada de varios millones de 
emigrantes», afirmó Zyuganov.

Yeltsin, culpable
El líder comunista culpó de 

la crisis al presidente de Rusia, 
Boris Yeltsin, y pidió el apoyo 
internacional para el actual pri
mer ininistro, Yevgueni 
Primakov, «porque de lo contra
rio, el próximo gobierno estará 
formado por inilitares», afirmó.

En su opinión, la mayor 
amenaza que pesa sobre Rusia 
ahora es el peligro de división 
del país, que si no se elimina pude 
provocar que el control de las 
armas nucleares esté en el futu
ro en manos de los diferentes 
poderes locales.

Según Zyuganov, muchas 
zonas de Rusia necesitan con 
urgencia alimentos y productos 
de primera necesidad, entre ellas 
Murmansk, en la frontera norte 
con la vecina Finlandia.

Al menos 55 muertos en 
enfrentamientos en el Congo

Liberan a otros cinco presos de Irlanda del 
Norte tras el acuerdo de paz en el Ülster

Efe-Goma

Al menos 55 personas mu
rieron ayer , miércoles, durante 
enfrentamientos entre efectivos 
rebeldes y grupos leales al Go
bierno de la República Demo
crática del Congo (RDC), infor
mó un portavoz de la insurrec
ción en Goma.

Lunda Bululu, uno de los 
coordinadores de la rebelión, dijo 
que guerreros tradicionales mai- 
mai y milicianos hutus ruandeses 
atacaron al alba la aldea de 
Nduho, aledaña a esta ciudad 
oriental congolesa, donde los 
sublevados tienen su cuartel 

general.
Los atacantes sufrieron unas 

50 bajas y dieron muerte a cin
co mujeres y un niño, dijeron las 
fuentes rebeldes.El tiroteo se 
prolongó por unas dos horas y 
sólo se interrumpió tras la hui
da del grupo mai-mai y hutu, que, 
según residentes de la localidad, 
siguen escondidos en los alre
dedores de esa plaza fuerte de 
los rebeldes en el extremo nor
te del lago Kivu.

Guerreros mai-mai e insur
gentes de la milicia hutu 
ruandesa «Interahamwe» ataca
ron Goma y en los combates mu
rieron 300 de ellos.

Eíe=JB£lfasí

Tres presos del grupo 
paramilitar protestante Lucha
dores por la Libertad del Ulster 
(UFF) y dos del Ejército Repu
blicano Irlandés (IRA) fueron 
puestos en libertad ayer , miér
coles, en Irlanda del Norte, en 
cumplimiento del acuerdo de paz 
alcanzado el pasado 10 de abril.

Darren Larmour y Robert 
Molyneaux, del UFF, y Peter 
Markey y Sean McKinley, del 
IRA, abandonaron la prisión de 
alta seguridad de Maze, en las 
afueras de Belfast.

Otro preso del UFF, Edward 
Jones, salió en libertad de la 
cárcel de Maghaberry, cercana 
a la de Maze.

Todos cumplían cadena 
perpetua

Todos los excarcelados cum
plían cadena perpetua y se be
neficiaron de un recorte de sus 
condenas, de acuerdo con el 
acuerdo de paz, que establece la 
liberación de los presos de or
ganizaciones paramilitares que 
hayan declarado treguas.

Los tres paramilitares protes
tantes cumplían condenas por el 

asesinato de tres católicos; 
Markey, por la muerte de dos 
hombres en un atentado con 
coche bomba; y McKinley ase
sinó a un soldado explosionando 
una granada.

38 excarcelaciones
Esta nueva excarcelación 

eleva a 38 el número de reclusos 
que han abandonado las prisio
nes norirlandesas en cumpli
miento del acuerdo de paz, de 
los que 16 fueron protestantes 
y 22 republicanos.Se estima que 
unos 200 abandonarán las cár
celes para las próximas navida
des.
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Ciudad Real contabiliza 250.000 
hectáreas, que producirán este año' 
un total de 7 millones de hectolitros
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La producción descenderá hasta los 16 millones de Hl, por las heladas de abril y las tormentas de julio

600.0(10 Has, para hacer buen vino
Anabel PASCUAL

La vitivinicultura es «el sec
tor más importante dentro de la 
agricultura de Castilla-La Man
dia», señaló a Efeagro el direc
tor general de Producciones 
Agrarias de Castilla-La Mancha, 
Javier García.

La superficie dedicada al vi
ñedo en la región manchega abar
ca más de 600.000 hectáreas; el 
17 por ciento de toda la superfi
cie de este cultivo en la Unión 
Europea (UE) y la producción 
vinícola supone más del diez por 
ciento del total comunitario, 
añadió García.

La ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Loyola de 
Palacio, visitará hoy las locali
dades ciudadrealeñas de 
Tomelloso y Socuéllamos, mu
nicipios donde se transforma gran 
parte del vino de esta región.

De Palacio visitará las dos 
mayores cooperativas 
vitivinícolas europeas; a prime
ra hora de la tarde, acudirá a la 
Cooperativa Virgen de las Viñas, 
sita en Tomelloso, y después a 
la Cooperativa Cristo de la Vega, 
ubicada en Socuéllamos.

Matizó que «el rendimiento 
por hectárea en Castilla-La Man
cha es, no obstante, un 50 por 
ciento inferior a la media comu
nitaria, con un máximo de 25 
hectólitros por hectárea».

El director general aseguró 
que «el valor del sector 
vitivinícola supone para Castilla- 
La Mancha unos 100.000 millo
nes de pesetas anuales, el 20 por 
ciento de la producción final 
agraria, y genera nueve millones 
de jornales, lo que se traduce en 
38.000 puestos de trabajo fijos».

Según el diputado del Parti
do Popular por Castilla-La Man
cha y portavoz para temas agrí
colas, Domingo Triguero, «nues
tra región aporta la mitad de la 
producción vinícola española, ya 
que en 1997, de los 36 millones 
de hectólitros cosechados a ni
vel nacional, 18 millones proce
dieron de esta Comunidad autó
noma».

Producción vinícola en la 
región castellanomanchega

La producción manchega de 
vino descenderá hasta los 16 
millones de hectólitros en la 
presente campaña «debido a las 
heladas de abril y a las tormen
tas de julio-agosto, que influye
ron en la merma de cosecha», 
según indicó el vicepresidente 
regional de la Asociación Agra
ria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) Ciudad Real, Florencio 
Rodríguez.

Rodríguez resaltó la impor
tancia del sector vinícola en la 

provincia de Ciudad Real, don
de se contabilizan 250.000 hec
táreas, que producirán este año 
un total de siete millones de 
hectólitros y del que dependen 
unas 70.000 familias.

Apuntó que en la región man
chega se encuentran unas 600 
plantas embotelladoras, donde se 
producen 160 millones de bote
llas al año.

Respecto a la reforma de la 
Organización Común de Merca
do (OCM) del vino, tanto Trigue
ro como García coinciden en 
afirmar que «no es una mala 
propuesta».

El director general matizó que 
«no es una reforma rechazable 
al cien por cien, ya que no plan
tea arranques de viñedo, ni asig
na cuotas fijas por países y man
tiene las destilaciones y las ayu
das a la reestructuración».

Criticó la postura demasiado 
optimista del Ministerio de Agri
cultura «al dar por buena una 
reforma que todavía está pendien
te de negociar y más cuando todo 
lo que no quede reflejado en un 
reglamento no será demasiado 
positivo a los intereses españo
les».

Triguero indicó que «a raíz de 
la desastrosa propuesta de la 
OCM de 1994 se arrancaron en 
Castilla-La Mancha cerca de 
200.000 hectáreas de viñedo, con 
lo que se destruyó parte del po
tencial productivo de la región, 
pero en este momento la situa
ción es distinta y producimos 
cerca del 50 por ciento del vino 
español».

Añadió que «la propuesta de 
reforma del mercado vitivinícola 
no nos resulta negativa para la 
región, porque en el interior 
consumimos seis millones de

CCAE: la producción superará los 
32 millones de hectólitros de vino
ElConsejo Sectorial Vitivinícola de la Confederación de 

cooperativas Agrarias de España (CCAE), formado por 
representantes cooperativos de las principales zonas 
productoras de España, calcula que la producción superará los 
32 millones de hectólitros de vino y mostos durante la campaña 
98-99. La calidad de la producción de la presente temporada 
puede catalogarse de «excelente debido al buen comportamiento 
meteorológico del final de la pasada primavera y a la escasez de 
lluvias en esta última fase del ciclo de maduración de las uvas», 
a pesar de que es algo inferior a la de 1997 con 37 millones. 
Fuentes de CCAE indicaron que los representantes de las 
empresas cooperativas vinícolas piden al conjunto del sector 
para que mantengan un equilibrio razonable y sostenido en el 
mercado a lo largo de toda la campaña, en lo que se refiere a 
precios de los diferentes productos del sector y a la 
operatividad en el mercado. Solicitan al sector que «eviten 
elaboraciones caras y acciones especulativas, procurando 
mantener el nivel de competitividad conseguido en los 
mercados nacionales y exteriores, así como una rentabilidad 
aceptable y compartida entre productores y operadores del 
sector».

UCAMAN insta a planificar la 
vendimia para equilibrar precios

La Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) ha instado al sector vitivinícola a hacer una 
correcta planificación de la campaña de vendimia, que comenzó 
el pasado 1 de septiembre, para alcanzar un equilibrio sostenido 
de los precios en el mercado. Los representantes de las 
cooperativas vitivinícolas consideran que para mantener la 
operatividad en el mercado se deben evitar las acciones 
especulativas y la elaboraciones caras, que solo pondrían en 
peligro la competitividad alcanzada en los mercados nacionales 
y exteriores, según una nota de prensa de UCAMAN. Las 
últimas estimaciones de cosecha realizadas por la Unión de 
Cooperativas de España indican que la producción en Castilla- 
La Mancha alcanzará los 16 millones de hectólitros, un 19 por 
ciento menos que la campaña pasada, en la que se 
contabilizaron casi 20 millones de hectólitros, aunque la calidad 
será excelente. Las cooperativas agrarias vinícolas estiman que 
una correcta planificación de la campaña puede conseguirse 
diversificando la elaboración de los distintos productos del 
sector -vinos de mesa, denominación de origen, mostos y 
alcoholes de uso de boca- en las cantidades ideales para lograr 
el equilibrio y la competitividad de los productos.

- W*
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La campaña de vendimia comenzó a primeros de septiembre.

hectólitros de toda clase de vi
nos y la propuesta contempla la 
mejor comercialización de los 
caldos a través de campañas de 
promoción».

El diputado del PP destacó que 
«otros seis millones de hectólitros 
se destinan para alcohol de uso 
de boca, y si no fuera así, la in
dustria alcoholera tendría que 
acudir a otros alcoholes de más 
baja calidad».

El vino de Castilla-La Man
cha que sale a la exportación 
«supera los cuatro millones de 
hectólitros, además, la UE per
mite restituir (ayudas a la expor
tación) la venta de vinos a paí
ses terceros, y entre la elabora

ción de vinagres, vermut y mos
to concentrado se utilizan más de 
2,5 millones de hectólitros».

Para el diputado regional, 
«incluso nos faltaría vino en 
Castilla-La Mancha para abaste
cer los diferentes mercados de 
este producto».

Conflicto de competencias

Por otro lado, el gobierno 
regional interpuso un recurso ante 
el Tribunal Constitucional con
tra el Gobierno Central plantean
do un conflicto de competencias, 
en el que pide que el cien por cien 
de las decisiones del ámbito 

agrario recaigan en aquel y, a su 
vez, pueda autorizar cualquier 
transferencia de derechos.

En la actualidad, el viticultor 
tiene en su haber los derechos de 
plantación por un periodo de ocho 
años, y puede vender incluso sus 
derechos a otra región, pero el 
gobierno regional quiere «con
trolar las transferencias a otras 
Comunidades para legalizar esos 
derechos y darles el máximo ren
dimiento», según García.

Desde el gobierno de Castilla- 
La Mancha se propone que «una 
vez vencido el periodo en manos 
del agricultor, esos derechos 
pasen a una bolsa regional y si 
después de dos años en ésta no 
se ha dado uso a esos derechos, 
pasaran a manos de una bolsa 
nacional que lo gestionará».

Para Triguero la interposición 
de este recurso es «demagogia 
pura, pues fueron los propios so
cialistas quienes a través de un 
Real Decreto en 1995 permitie
ron la transferencia de derechos 
entre Comunidades Autónomas, 
aunque durante esa época los 
viticultores optaron más por 
arrancar que por transferir».

Recalcó que «más tarde el 
gobierno popular publicó otro 
Real Decreto por el que se pro
híbe que el 99,5 por ciento de esos 
derechos se muevan entre Comu
nidades Autónomas y deja un 0,5 
por ciento abierto a esta posibi
lidad, una cantidad insignifican
te».

El diputado popular comen
tó que «el gobierno regional plan
tea un conflicto de competencias 
por un 0,5 por ciento y, a su vez, 
en la Comunidad Autónoma de 
La Rioja, los propios socialistas 
reclaman más tramo para la trans
ferencia de esos derechos».
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Las ayudas al aceite aumentarán con la reforma, señaló

De Palacio: el PSOE falsea 
los datos de la OCM

Aumentan los cultivos 
ecológicos en España

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, pidió ayer 
en el pleno del Senado al PSOE 
que «deje de mentir y falsear 
datos» sobre la nueva reforma 
de la Organización Común de 
Mercado (OCM) del Aceite de 
Oliva, que representa 10.000 mi
llones de pesetas más en ayudas 
para el sector. Por su parte, el 
senador socialista Pedro Rodrí
guez afirmó, en relación a esta 
negociación, que sólo se ha se
guido el objetivo de realizar una 
reconversión «brutal» del sec
tor y añadió que a la ministra

España no actuará contra Portugal 
hasta no tener el informe real

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, aseguró ayer 
en los pasillos del Congreso de 
los Diputados que «España no 
adoptará medidas preventivas 
contra las exportaciones portu
guesas de vacuno hasta no dis
poner de un informe real de la 
situación creada por el mal de 
las «vacas locas» en el país ve
cino».

De Palacio recordó que el 
informe es «sólo una filtración» 
e indicó que «es necesario que 
los servicios sanitarios de la 
Comisión y españoles lo estu
dien a fondo».

CCAE pide al MAPA una reunión 
urgente ante la crisis del porcino

Efeagro

El Consejo Sectorial de Por
cino de la Confederación de 
Cooperativas Agrarias de España 
(CCAE) ha solicitado al Minis
terio de Agricultura una reunión 
urgente para abordar la grave 
crisis que atraviesa el sector 
porcino y para estudiar la orde
nación de las explotaciones.

En un comunicado, la CCAE 
propone a los responsables de 
Agricultura poner en marcha un 
plan de choque que incluya la 
instauración de un programa de 
ayudas dirigidas a subvencionar 
los créditos de las explotacio
nes ganaderas.Las cooperativas 
trasladarán además su rechazo 
a la ordenación de las explota

«sólo le importa su partido, su 
política y su persona». En rela
ción con el recurso contra la 
reforma de la OCM del aceite 
ante el Tribunal de Luxeinbur- 
go solicitado por la Junta de 
Andalucía, Loyola de Palacio 
acusó al PSOE de plantear esa 
iniciativa por una razón de 
«oportunismo y para buscar la 
confusión, porque jurídicamente 
no se tenía en pie». En contra, 
el senador socialista indicó que 
la no presentación del recurso 
es un «gravísimo error» y mati
zó que eso impedirá una posi
ción dominante en la futura ne
gociación dentro de tres años, la

Asimismo, la ministra se re
firió al compromiso alcanzado 
ayer en Ginebra entre Estados 
Unidos y la Unión Europea (UE) 
sobre el conflicto del plátano y 
aseguró que «de momento, sólo 
se ha conseguido que se sigan 
las reglas de juego, ya que no se 
puede interponer una nueva 
denuncia antes de enero de 
1999».

De Palacio contestó ayer en 
el Pleno del Senado a varias 
preguntas referidas al porcino, 
el aceite de oliva y la pesca.

El diputado de CiÚ Ricard 
Burballa i Campabadal pidió a 
la ministra que explicará las 
medidas que piensa adoptar para 

ciones propuesta por el Minis
terio de Agricultura «al enten
der que oculta una reconversión 
del sector».

Para CCAE, las medidas 
adoptadas por la Comisión Eu
ropea, «son insuficientes para 
evitar el hundimiento de las 
economías de muchas explota
ciones». El plan de choque de 
CCAE propone también que el 
Estado incremente en un 50 por 
ciento las ayudas a la exporta
ción, la puesta en marcha de la 
intervención pública, para man
tener la renta de los ganaderos, 
y el establecimiento, por parte 
de la Comisión Europea, de un 
sistema de garantías financieras 
a los operadores europeos para 
que puedan vender en el merca
do ruso. 

recuperación del precio de in
tervención, la prohibición de 
mezclas y una Cantidad Máxi
ma Garantizada suficiente y no 
discriminatoria. Pedro Rodrí
guez señaló que en la presente 
campaña 97/98 con el nuevo sis
tema, los olivareros españoles 
cobrarán 140 pesetas por kilo 
de aceituna para aceite «una 
menos que en el año anterior», 
mientras que los italianos reci
birán 177 pesetas. La ministra 
subrayó que " si este año hubie
ra funcionado la nueva OCM los 
olivareros recibirían ocho pese
tas más por kilo que lo que van 
a recibir con el anterior sistema». 

frenar la caída de precios en el 
sector del porcino e impedir la 
propagación de enfermedades.

De Palacio aseguró que el 
Ministerio ha propuesto el alma
cenamiento privado y el incre
mento de las ayudas a la restitu
ción, así como una mejor 
reordenación zootécnica-sanita- 
ria del sector y el aumento del 
control en el transporte de ani
males.

En cuanto a la posibilidad de 
modulaciones en las ayudas al 
sector olivarero, la ministra afir
mó que este tipo de reparto sólo 
sería factible en el caso de la fijar 
un porcentaje para las explota
ciones menores de 30 hectáreas.

La crisis que atraviesa el 
sector de la carne de porcino en 
la UE, «ha adquirido conside
raciones alarmantes» -explica 
CCAE- «ya que el descenso de 
los precios al productor supera 
el 35 por ciento de media en los 
países comunitarios».Una de las 
principales causas del hundi
miento de los precios es el au
mento de la producción a nivel 
mundial en 1998, sin embargo, 
el consumo se mantiene estable, 
sin que los precios de venta al 
público reflejen la caída del valor 
de la materia prima.

Según CCAE, la crisis finan
ciera rusa ha acrecentado las di
ficultades del sector, dada la 
importancia que este mercado 
representa para las exportacio
nes de la Unión Europea.

Efeagro

Los agricultores españoles si
guen incrementando la superfi
cie de terreno con cultivos 
ecológicos y en la actualidad son 
ya 150.000 hectáreas las dedi
cadas a ello, según los datos 
facilitados ayer en la inaguración 
en Valencia del III Congreso de 
la Sociedad Española de Agri
cultura Ecológica (SEAE).

Entre 1995 y 96 la agricultu
ra ecológica en España creció en 
un 300 % ya que fue el periodo 
del «despegue» y entre 1996 y 
1997 el crecimiento fue de un 
50%, cotas «bastante altas», 
según los expertos que asisten 
al Congreso que se clausurará el 
próximo día 25.

La titular de Agricultura de 
la Generalitat Valenciana, Ma
ría Angels Ramón-Llín, afirmó. 

LONJA

PRECIOS INDICATIVOS: 23 de septiembre de 1998

QVIND Rís/Kgr Semana anterior
De vida y abasto de 7 a 10 Kk 700 725
De vida y abasto de 10 a 16 K.g 590 615
De vida y abasto de 16 a 22 K.g 425 450
De vida y abasto de 22 a 25 K.g 370 395
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 350 375
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 305 330
De vida y abasto de más de 34 Kg 265 290
Oveja talaverana de abasto 65 65
Oveja merina de abasto 55 55
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg 725 775
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Oveja vida Talaverana 13.000 13.000
Oveja vida merina 12.000 12.000
Macho reproductor talaverano 26.000 26.000
Macho reproductor manchego 28.000 28.000
Cabras con cría 13.000 13.000
Cabras sin cría 8.000 8.000
VACUNO Ets/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 415-425 420-430
Ternero del país (base 200 kg) 310 315
Ternera cruzada (base 200 Kg) 315-325 320-330
Ternera del país (base 200 Kg) 270 275
Ternera cruzada de 400-450 kilos 285 290
Ternera del país 245 250
Añojo cruzado de 450-500 kilos 285 290
Añojo del país 240 245
Toro del país 85 90
Toro charolaise 125 130
Vacas de distintas razas 40-70 45-75
Vacas charolaise Pts/jjnidad 145

Ternero de I a 3 semanas frisón 24.000 24.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 32.000 32.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000
EORCINQ Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

Descenso en el precio del vacuno de abasto: Los pre
cios del ganado vacuno de abasto sufrieron un descenso gene
ralizado.
Los precios del cordero y del cabrito lechal sufrieron un descen
so.

INFORMACION OFRECIDA POR:
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durante el acto inuagural, que 
«la agricultura tradicional debe 
entrar en un proceso de transi
ción en el que, a corto o medio 
plazo, las técnicas de cultivo han 
de evolucionar, para adaptarse 
a sistemas de producción com
patibles con el medio ambien
te».

La superficie dedicada en 
España a la agricultura 
ecológica aún está muy lejos de 
la de países como Alemania, con 
más de 300.000 hectáreas.

El Congreso analizará las 
fórmulas para lograr el desarro
llo de un sistema sostenible de 
producción agrario denomina
do Agricultura Ecológica.El 
objetivo de ese tipo de agricul
tura es la obtención de alimen
tos de máxima calidad nutriti
va, respetando el medio ambien
te y la fertilidad del suelo.



Rodrigo Rato afirmó ayer que los últimos 
datos sobre contabilidad nacional muestran 
que «se consolida la mejora del crecimiento 
económico y la solidez de la inversión»
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El INE ha revisado al alza en dos décimas el crecimiento del primer trimestre

El PIB creció en el segundo trimestre del año un 3,9 por 
ciento sobre el mismo periodo de 1997, según los datos del 
Instituto Nacional de Estadística (INE), que ha revisado al 
alza, en dos décimas, el crecimiento del primer trimestre, 
situado ahora también en el 3,9 por ciento. Los datos de la 
Contabilidad Nacional difundidos ayer por el INE elevan

también, en una décima, el crecimiento calculado inicial- 
mente para 1996 y 1997, que se cifran ahora en el 2,4 y 3,5 
por ciento, respectivamente, y que Estadística explica por 
la incorporación de nueva información, más completa, de 
la Administración y del sector exterior. El crecimiento 
acumulado alcanza el 3,9 por ciento.

El PIB creció un 3,9% en el 
segundo trimestre del año

Efe-Madrid

Tras la publicación de los 
datos a junio, el crecimiento 
acumulado del primer semestre 
alcanza el 3,9 por ciento, dos 
décimas por encima de la pre
visión del Gobierno para todo el 
año.

Las notas más destacadas de 
la actividad en el segundo tri
mestre -con un aumento supe
rior en medio punto al registra
do en ese periodo de 1997- fue
ron la suave desaceleración del 
consumo, el dinamismo de la 
inversión, el tono contractivo del 
sector exterior y la pérdida de 
impulso de la industria y los 
servicios, en tanto que la cons
trucción mantiene el tono expan
sivo y la agricultura abandonó 
las tasas negativas que soporta
ba desde abril de 1997.

El empleo creció en el periodo 
estudiado, según las mediciones 
de la contabilidad, un 3,4 por 
ciento sobre abril-junio de 1997, 
lo que ha permitido, dice el INE, 
reducir el paro en tomo a 300.000 
personas en doce meses.

La demanda interna creció en 
el segundo trimestre un 4,4 por 
ciento (la misma cifra que en el 
primero, que ha sido revisado 
desde el 4,1 por ciento anterior), 
en tanto que el sector exterior 

restó seis décimas al crecimiento 
de la actividad, algo más que en 
el primer trimestre.

Entre los componentes de la 
demanda nacional, el consumo 
privado subió un 3,4 por cien
to, con una desaceleración de una 
décima sobre el trimestre pre
cedente, y el público creció un 
0,8 (frente al 1,3 por ciento de 
enero-marzo, según las cifras 
revisadas).

El INE explica la evolución 
del consumo por los menores 
ritmos de variación que experi
menta el gasto de los hogares 
tanto en bienes duraderos como 
en no duraderos, que, sin em
bargo, se han visto compensa
dos por la estabilidad del gasto 
en servicios.

La inversión sigue siendo la 
variable más dinámica de la 
demanda interna y experimen
tó un avance del 9 por ciento (una 
décima más que entre enero y 
marzo), con mayor dinamismo 
en la de bienes de equipo (cre
ció el 13,7 por ciento) que en la 
de construcción (5,9 por cien-

No obstante, la inversión en 
bienes de equipo se frenó res
pecto al primer trimestre (cuando 
creció el 14,5 por ciento) y la 
de construcción prosigue su 
tónica ascendente y lleva ya

ii

Para Rodrigo Rato estos datos muestran la consolidación de la economía.

cinco trimestres consecutivos en 
tasas positivas.

Rato, satisfecho
El vicepresidente segundo del 

Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, afirmó ayer 
que los últimos datos sobre 
contabilidad nacional muestran 
que «se consolida la mejora del 
crecimiento económico y la 
solidez de la inversión», y que 
se crea mucho empleo. Rato 

se mostró muy satisfecho no sólo 
por el aumento del Producto 
Interior Bruto (PIB) en España 
un 3,9 por ciento en el segundo 
trimestre de este año respecto 
al del pasado, como publicó ayer 
el INE, sino también por que 
éste haya revisado «al alza» los 
datos del crecimiento del pri
mer trimestre de este ejercicio 
y los de 1997. El ministro se 
felicitó de que se haya incre
mentado la inversión para la 
modernización industrial.

El ánimo 
comprador vuelve 
a provocar la 
mayor subida del 
año en las Bolsas

Efe-Madrid

El ánimo de los inversores 
provocó ayer otra subida récord 
-la mayor del año- al revalori
zarse las bolsas españolas más 
de un cinco por ciento en un am
biente de tranquilidad por las 
alzas generalizadas en los mer
cados mundiales y por el buen 
dato de crecimiento económico.

Así, el índice general de la 
Bolsa de Madrid ganó 36,43 
puntos, un 5,40 por ciento, has
ta los 711,11 puntos, mientras 
que el Ibex-35, con una ganan
cia de 490,70 puntos -equivalen
te al 6,53 por ciento- cerró en 
8.008,20 puntos.

El mercado madrileño se ha 
anotado en dos sesiones conse
cutivas sendas subidas récord 
anuales tras el desplome del 
lunes, y ha logrado recuperar 
entre ayer y hoy casi un diez por 
ciento.

El anuncio del Gobierno de 
que la economía creció en el 
segundo trimestre un 3,9 por 
ciento y que el crecimiento en
tre enero y marzo se había revi
sado al alza fue otro motivo que 
impulsó a los inversores a com
prar acciones aprovechando los 
buenos precios del mercado.

A ello se unió la favorable 
evolución de las bolsas asiáti
cas y europeas, que también 
cerraron al alza, así como el 
ambiente de calma en Wall Street 
tras la tormenta Lewinsky.

En España, las ganancias 
vinieron ayer de la mano de los 
bancos, sobre todo del Bilbao- 
Vizcaya, cuyas acciones subie
ron casi un quince por ciento - 
lo máximo que permite el mer
cado- tras valorar los inversores 
las explicaciones ofrecidas por 
esta entidad sobre sus inversio
nes en Latinoamérica.

Las tarifas eléctricas bajarán 
un 2,5 por ciento en 1999

El Gobierno no espera que suba la 
gasolina por la Ley de Hidrocarburos

EfcrMaiirid

Las tarifas eléctricas bajarán 
un 2,5 por ciento el año que vie
ne, dos puntos más de lo previs
to, como consecuencia de un 
acuerdo alcanzado por el Gobier
no y las empresas del sector, que 
se han comprometido a acelerar 
el proceso de liberalización del 
mercado de la electricidad en Es
paña.

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, anunció 
ayer en una conferencia de pren
sa que el precio de la electrici
dad bajará un 1 por ciento en el 
año 2000 y en el 2001,y que en 

ejercicios posteriores se produ
cirán nuevas reducciones.

Tras varias semanas de inten
sas negociaciones, el Gobierno 
y las empresas eléctricas llega
ron a un acuerdo para que, en el 
plazo de un año, más de 8.000 
empresas españolas se convier
tan en consumidores cualifica
dos de energía eléctrica, con lo 
que podrán elegir a su suminis
trador y negociar con él su pro
pia tarifa.El consumo para ser 
consumidor cualificado se redu
cirá desde los actuales 15 
gigavatios/hora anuales a 1 
gigavatio/hora de ahora al 1 de 
octubre de 1999.

Efe-Madrid

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, declaró 
ayer que no espera una subida 
del coste medio de la gasolina a 
raíz de la inminente entrada en 
vigor de la Ley de Hidrocarbu
ros, que eliiTiina los precios 
máximos de los carburantes fi
jados por la Administración.

Piqué, que ofreció una con
ferencia de prensa para explicar 
los principales aspectos de la 
nueva norma, vaticinó que el 
coste de los carburantes variará 
sustancialmente de una zona 

geográfica a otra, dependiendo 
del grado de competencia entre 
las diferentes marcas.

«De entrada, la ley lo que va 
a suponer es una mayor disper
sión de precios», dijo el minis
tro, quien señaló que mientras 
en zonas de mayor competencia 
habrá una reducción de precios, 
en otras podrían producirse 
«ciertas situaciones no desea
das».

Piqué señaló que la voluntad 
del Gobierno es que haya la 
máxima competencia posible y, 
por lo tanto, mayor capacidad de 
elección por parte del consumi
dor y mejores precios.

«Cuantos más puntos de su
ministro, más se garantizará que 
haya competencia y más se ga
rantizará que los precios no su
ban excesivamente para los con
sumidores», dijo.

El secretario de Estado de 
Energía, Nemesio Fernández- 
Cuesta, declaró que la previsión 
del Gobierno es que a medida 
que aumente la competencia se 
produzca una tendencia de los 
precios a la baja, «siempre en 
términos relativos» y puso como 
ejemplo la liberalización del 
precio del gasóleo, puesta en 
marcha hace dos años, que «ha 
funcionando correctamente» .
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El selectivo Ibex-35 se anotó 
la mayor subida desde su 
nacimiento

Analistas, operadores e inversores asistieron ayer a una de 
las sesiones más fructíferas de los últimos años. La continuidad 
en la meiora de la coyuntura exterior resultó decisiva en la espec
tacular revalorización de la Bolsa española. Paradójicamente todo 
ello sucedió en un día en el que el Banco de España volvió a dejar 
pasar otra subasta para abaratar su política monetaria. El índice 
que agrupa a las treinta y cinco coinpañías con más peso en la renta 
variable española presentó ayer la subida inás pronunciada desde 
que se creo hace ocho años. Los casi quinientos puntos que se 
anotó el Ibex-35, un 6’53 por ciento, se cimentaron en el especta
cular comportainiento de los “blue chips” o valores de primera 
fila. BBV y Santander, que se anotaron un alza de un 14 19 y un 
9’91 por ciento respectivamente, fueron los grandes protagonistas 
de una sesión en la que el Ibex-35 “reconquistaba’ la mágica cota 
del ocho mil.

La coiTiente alcista se extendió por la práctica totalidad de 
plazas europeas, si bien es cierto que en ningún caso los cierres 
Fueron tan espectaculares como en nuestro caso. Por su parte, la 
Bolsa de la ciudad de los rascacielos mantenía a media tarde una 
subida superior a los cien puntos -también recuperaba el 8.000- 
aunque aguardaba con impaciencia el discurso del presidente de 
la Reserva Federal horas más tarde.

La fuerte recuperación de la Bolsa en las últimas sesiones 
está penalizando la evolución del mercado doméstico de bonos, al 
igual que sucede en el resto de plazas exteriores. El futuro de 
diciembre perdió 41 p.b. liquidando en niveles del 114’74, lo que 
se traduce en una rentabilidad del diez años del 4’41 por ciento.
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Tele Pizza, S.A. 1.110 14,43
Banco Bilbao-Vizcaya 1.650 14,19
Corp. Mapfre 3.190 13,12
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Cía. Gener. Invers. 85 -5,56
European Paper 65 -4,41
Pescanova 2.020 -3,81

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
Vnlnmen % Elev7plas %

BBV 15.944.069 23,09 TEF 29.511.065.000 18,08
BCH 9.907.870 14,35 BBV 25.032.642.000 15,34
SAN 7.632.149 11,05 SAN 17.550.687.000 10,76
TEF 5.614.552 8,13 ELE 16.885.369.000 10,35

MERCADO CONTINUO
NOMINA!, ANTER. VITIM. r)iF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ILIIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. UIJIM. niF.% VOLUM.

Finanzauto 350 1.800 1.830 1.67 1.484 Acerinox S.A. 160 2.560 2.615 2,15 314.857
■BANCOS................. . Mapfre Vida

Picking Pack
250 5.700 5.630 -1.23 75.367 Amper

Asturiana del Zinc
300 2.240 2.325 3,79 72.772

Argentaría 125 2.890 3.040 5,19 2.488.721 25 73 74 1.37 816.310 525 1.030 1.025 -0,49 264,846
Banco Andalucía 125 6.750 6.890 2,07 537

__ P - ______
Pryca 
Superdiplo, S.A.

100
100

2.885
3.400

2.950
3.625

2.25
6.62

162.481
69.595

Cía. Aux. Ferrocar. 
Española del Zinc

500 4.550 4.515 -0,77
2.14

1.652
Banco Atlántico 1.000 5.820 5.890 1,20 300 500 700 715 11.727
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.445 1.650 14,19 15.944.069 Global Steel 400 349 348 -0.29 37.216
Banco Guipuzcoano 500 7.400 7.500 1,35 2.176 ■CONSTRUCCION

Indus del Besós 200 615
Banco Herrero 500 13.490 13.490 — 4 ACS 250 3.940 4.020 2,03 177.898 Metal.Duro Felguera 500 1.220 1.250 2,46 243.7.55

Agromán 100 1.050 1.085 3,33 52.103Banco Pastor 500 7.190 7.290 1,39 32.676 Nicolás Correa 200 1.820 1.865 2,47 14.101
Banco Popular 125 9.490 9.800 3,27 293.963 Bami S.A. 310 611 620 1,47 25.457 Nueva Montaña 500 134 136 1,49 13I.638

Cementos Portland 250 4.520 4.600 1,77 9.608Banco Santander 115 2.170 2.385 9,91 7.632.149 Tubacex 85 272 295 8,46 1.463.73.5
Construcciones Lain 100 291 306 5,15 221.150Banco Simeón 1.000 6.590 — —,— —

Zardoya Otis 160 4.020 4.000 -0,50 29.804
100 Cristalería Españ. 1.000 7.600 7.700 1,32 18.883Banco Vasconia 50 1.950 1.950 —

Banco Zaragozano 500 4.050 4.160 2,72 6.709 Dragados 500 3.225 3.450 6,98 205.352 ■automovii.
Banco de Castilla 100 4.000 4.010 0,25 1.570 Filo 100 398 405 1,76 21.098 Citroen Hispania 1.000 19.340 __ __ __
Banco de Galicia 50 3.000 2.995 -0,17 678 Financiera y Minera 500 2.600 2.600 — 156 Tudor 500 1.650 1.700 3,03 2.279
Banco de Valencia 500 3.700 3.800 2,70 28.618 Fomen. Cons. Contr. 250 5.760 5.920 2,78 134.333 Volkswagen 50 9.880 10.140 2,63 1.277
Banesto 400 1.880 1.885 0,27 25.797 Grupo Acciona 1.000 32.200 32.500 0,93 5.432
Bankinter 250 4.040 4.195 3.84 185.500 Hisalba 1.000 1.745 1.700 -2,58 1.100 ■tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 125 3.000 3.000 — 725 Inmob. Zabálburu 250 1.500 1.540 2,67 93.830 Autopistas 500 2.130 2.210 3,76 366.828
B.Central Hispano 84 1.255 1.345 7,17 9.907.870 I.Urbis 500 1.625 1.670 2,77 189.198 Autopistas Mare Nos. 970 3.100 3.190 2.90 110.770
Commerzbank 5 5.250 __ — — Lafarge Coppee 25 12.250 12.040 -1.71 277 Estación. Subter. 500 4.325 4.250 - 1.73 2.000

■ELECTRICAS Metrovacesa 
Obrascón-Huarte

250
100

3.720
1.325

3.730
1.375

0.27
3.77

70.298
86.040

Europistas 
Iberpistas

874
250

1.065
3.650

1.090
3.655

2.35
0.14

120.003
11.072

Aguas de Barcelona 500 6.620 7.000 5,74 44.053 Portl. Valderrivas 160 4.780 4.780 43.369 Radiotrónica 500 9.050 8.990 -0.66 53.977
Cantábrico 1.000 6.100 6.650 9.02 36.626 Prima Inmobiliaria 1.000 940 955 1.60 182.217 Telefónica 500 5.050 5.410 7,13 5.614.552
Eléc. R. Zaragoza 500 5.950 6.090 2,35 8.110 Sotogrande S.A. 100 345 348 0.87 132.402
Endesa 500 3.055 3.275 7,20 5.268.831

ÍIniland 1 000 9 300 9 940 6 88 1 916 ■OTROS SERVICIOS
Enher 1.000 3.100 3.140 1,29 4.081 Uralita S.A. 400 1.220 1.240 1.64 266.225 Abengoa 167 2.940 3.000 2,04 52.339
E. de Viesgo 1.250 5.400 5.490 1,67 2.461

Valenciana Cementos 200 2.860 2.850 -0.35 11.895 Corpor. Finan. Alba 1.000 16.900 17.250 2,07 4.629
Fecsa 1.000 1.360 1.400 2,94 87.950

Vallehermoso 165 1.510 1.625 7.62 427.198 Dogi 100 1.935 1.920 -0,78 19.789
Gas Natural SDG 500 10.030 10.390 3.59 270.011

Vidrala 170 1.420 1.410 -0.70 69.766 Grupo Anaya 500 6.400
Gas y Electricidad 1.000 11.200 11.200 604 Indo Intern. 1.000 7.300 7.300 2.20.5
Iberdrola 500 2.360 2.410 2,12 2.413.710 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 3.200 3.310 3,44 62.676
Saltos del Nansa 1.500 14.000 — — Cía. Gener. Invers. 28 90 85 -5,56 217.040 Midesa 100 3.025 3.095 2,31 18.737
Sevillana 500 1.550 1.650 6,45 343.248 Cofir 400 1.660 1.715 3,31 269.764 Prosegur 100 1.720 1.750 1,74 38.376
Unión Elec. Fenosa 500 1.980 2.080 5,05 1.249.814 Corpor. Banesto 500 1.190 1.240 4,20 1.550 Sol Meliá 100 4.610 5.100 10,63 113.527
■alimentación Dinamia 500 1.630 1.740 6,75 21.041 Tele Pizza, S.A. 5 970 1.110 14,43 2.360.549
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.700 3.990 7,84 17.098

Faxtibex 1.000 6.700 7.240 8,06 10.829 V. Leonesa 510 1.420 1.405 -1,06 9.144
Baron de Ley 100 4.800 4.770 -0,63 6.100 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.650 1.650 — 5.757 Empr. Nae.Celulosas 750 2.000 2.250 12,50 91.940 DIVISAS 1
Bodegas y Bebidas 250 1.725 1.785 3,48 62.280 European Paper 500 68 -4,41 50.201

Compra Venta
65

1 Corona Danesa 22,295 22,339Campofrío S.A. 167 1.945 1.990 2,31 43.584 Iberpapel 100 1.600 1.680 5,00 37.175
1 Corona Noruega 19,035 19,073Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.670 6.700 0,45 1.105 Sarrió 500 472 468 -0,85 163.035

18,162El Aguila S.A. 500 1.300 1.295 -0,38 56.782 Sniace 500 265 271 2,26 108.369 1 Corona Sueca 18.126
12,083Federico Paternina 1.000 2.075 2.085 0,48 24.003 Tableros de Fibra 500 1.940 1.960 1,03 16.751 1 Chelín Austriaco 12,059

Koipe________ 500 4.700 4.735 0,74 7.868 Tavex Algodonera 500 1 475 1 515 271 57 823 1 Dólar Australiano 82,948 83,114
OMSA Alimentación 250 1.155 1.190 3,03 43.977 Unipapel 250 1.500 1.560 4,00 21.719 1 Dólar Canadiense 93,873 94,061
Pescanova 1.000 2.100 2.020 -3,81 591

■químicas Y
1 Dólar USA 143,682 143,970

EyJeya-Uniasa 500 3.755 3.860 2,80 80.916 ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,493 0.494
SOS Arana__________ 1.000 1.500 1.555 3,67 13.381 Bayer_____________ 5 5.580 5.700 2,15 318 1 Ecu 166,671 167,005
Tabacalera__________ 100 3.200 3.330 4,06 689.968 Carburos Metálicos 2.000 6.920 — — — 1 Escudo Portugal 0,827 0,829
Viscofán____________ 100 4.290 4.265 -0,58 140.528 Cepsa_____________ 500 4.110 4.170 1,46 21.593 1 Florín Holandés 75,242 75,392
■comercio Y

Ercros 60 148 157 6,08 552.205 1 Franco Belga 4,113 4,121
1 non 222 10*7 <1/1

AGF U. Fénix 100 1.825 1.870 2,47 16.449
^____  
Faes 50

OOO

2.090 2.170
/y 

3,83 37.599
1 Franco Francés 25,304 25.3^

Adolfo Domínguez 100 3.530 3.715 1 Franco Suizo 102,375 102,5795,24 27.770 Grupo Fosforera 1.000 212 220 3,77 13.330Aldeasa 200 5.200 5.240 1 Libra Esterlina 241,070 241,5.520,77 11.453 Miquel y Costas 500 5.000 5.200 4,00 7.8101.000 20.150 19.990 1 Libra Irlandesa 212,571Azkoyen -0,79 2.251 Repsol S.A. 500 6.100 6.250 2,46 2.112.401 212,147
Catalana Occ. 500 3.390 3.425 85,0181,03 59.186 Seda Barcelona 500 851 869 2,12 57.465 1 Marco Alemán 84,848
Condnente 100 3.600 3.620 27,9060,56 138.361 1 Marco Finlandés 27,850
Corp. Mapfre________ 250 2.820 3.190 13,12 740.219 ■siderometalúrgicas 1 Yen Japonés I,051 I,053
Cortefiel___________ 50 2.950 3.000 1,69 217.527 Aceralia__________ 1.000 1.160 1.210 4,3) 340.973 100 Liras Italianas 8,585 8,603

| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponersc en contacto con nosotros. esto ayudará a meiorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de I7h, a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOI^S NACIONALES (CORROS)

MADRID

610

NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I. I.«W — —

Pascual Unos 250 108.00 6,00
San Miguel 3.000 __ —
United Duicli 500 — —

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coimra B 500 — —
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.000,00 -25,00
Alcázar 500 — —
Asland Cata! 500 __ —
Imnb. Valenc. 500 — —

1. Del Sur 1.000 — __

Max.Cent.Leisa 250 — __

Obras y S.P. 500 — —

Vías y Consi. 1.000 __ —
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.080.00 30,00
Banzano 500 __ —
Baseibar 1.000 1I.000,00 350,00
Bolshispania 1.000 __ —

Carmosa 500 9.020,00 -20,00
Ceivasa 500 7.808,00 -2,00
Cevasa A 1.000 __ —
Chafisa 1.000 __ __

Fiponsa 500 6.205,00 5,00
Inverpastor 1.000 — —
Inv.Uerrero 500 6.990,00 90,00
Inv.Val.Americ. 1.000 — __

I. Lealtad 500 __ —

Mobin versara 1.000 15.400,00 —

Norvasa 350 4.116,00 -4,00
Renfila 500 — __

Rentinver 1.000 __ —
Union Europ. 1.000 __ __

■ NAVEGACION Y I’ESCA
Flctamentos-B 1.000 — —
Pescanova 1.000 __ —

Transmedii. 500 — —
■ PAI’EIERAS Y TEXTILES
I’ap.Navarra 1.000 ---- —
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
hsp.Oxigeno 1.000 — —
Faes 500 __ —
Gassol 500 526,00 26,00
Nicas 155 __ __

U.Resinera 1.000 — —

INDICE GENERAL (MADRID) Período: 3 años
g70 :-------------------------------------------------------------------------------------- -— _j------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMILNZ.O I■.I■•|NAI. NVAS. ANTIGAS. ANT. WX

Ob.Santand. 29-ÍU1-98 30-sep-98 1 191 2.170,00 __
SOS Arana 25-ago-98 24-sep-98 1 2 1.500,00 1.432,00

VALOR

DIVIDENDOS
CONCLI>"rO BRtrro Nirro PAGO

Zardoya Otis A cuenta 35,00 26,25 24/09/98
Universal In. A cuenta 100,00 75,00 28/09/98
B.CastilIa A cuenta 16,00 12,00 28/09/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) IAE (Caías) Indie. Cl-.CA Reni. Deuda P. Mi'bor año
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5.513 5,690 6,750 4,508 4.137

FUTUROS IBEX-35
LECHA AN LERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

16 Oct. 1998 7.552,50 7.734,00 8.081,00 7.685,00 8.052,00 30.227
20 Nov. 1998 7.581,00 7.760,00 7.917,00 7.760,00 7.917,00 4
18 Die. 1998 7.593,00 7.892,00 7.892.00 7.892,00 7.892,00 364

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APEKICRA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.

15 Dic. 98 115,15 — 115.18 114,65 114,74 75.941

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 2ÓÓ 3.060,00 —
H.Vas.Leones. 500 __ __
M.Tormaleo 1.000 — __
Ponferrada 25 18,00 -2,00
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 — —
Cobra 500 __ __
Iber. Frió 1.000 — __
Metalogenia 500 ■ __ —
Moulinex Esp 1.000 __ __
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.0()0 4.100,00 -75,00
■otros SERVICIOS
inypsa 1.000 •—. —
Prim S.A 500 — —

METALES
I*tas./Rr. Oir.

Oro Manufacturado 1.482,59 -7,21
Plata Manufacturada 30,92 -0,04
Platino 2.628,04 -6,96
Paladio 2.035,23 -1,42

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PI.AZO TIPO lálE.

A un día 4,35 0,02

A una semana 4,42 __

A quince días 4,55 __

A un mes 4,50 __

A tres meses 4,32 0,02

A seis meses 4,00 __

A un año 3,86 0,01

4.55 111 '1¿°4.42—

^<0€

1d 7d 16d 12m

FONDOS
ULTIMO DIE IdN/97 UI.IIMO DIE I'IN/S? Ui;ilMO DIE LIN/97 UI.IIMO DIE EIN/97

Madrid Divisa FIM 1.424,34 -10.0I 1.448,85 Foncaixa 2 2.899.44 — 2,822,94
■dinero Safei Europa 10.013,96 -308.09 II,794,31 ■mixto RENTA VARIABLE

Foncaixa Mixto 25 1.075.89 __ __

Altas F.LA.M.M 178.219.25 9.59 174,836,87 Safei Norteamirica 9.770,73 16.56 11,564,04 BBV Inversisn 94 1.497.30 — 1.440,49
Foncreci miento 133.639.66 27.14 130,646,59

A.B. Dinerplus 206.531,98 43,64 202,117,23 Beta Crecimiento 17.793.02 466.98 16,914,75
Fondonorte 358.70 345,48—

BBV Dinero 277.040,61 __ 270,068,63 ■ FONDTESOROS Eurovalencia VCG 1.220.06 0.06 952,18
2.838.62 -8.17 2.716,79

A.C, Cuenta 191.355,85 9.37 186,599,61 Fondpostal
12 249 09 11 965.35 Eurovalor I 497.79 -7.4I 463,30

1 '7'7 0*7^ 90 A,C, Deuda 1.993,28 0.15 1.926,01 Fonbolsa 31.712.24 -754.63 30,797,72
Fondpostal Divisas 3.177.02 -15,80 2.995.10

DoA-uiner 1 o 11

1 nc o 1n A1 1 Azi I AA A9
BM Fondtesoro 2.019.96 -1.I0 1,911.15 Fonfomento FIM 14.816.63 - 128.94 14.618,89 Fonpenedes FIM 1.366.64 -0,30 1.331.07

Bandesco Monetario

Bankpyme Fondval.

1o 1U.U 1 / /

2.86 119.623,00
Beta Deuda Fond, 1.817.60 -0.70 1.761.25 Fonpatri monio 21.091.73 -314.02 20.923,39 Fonrenta Fija FIM 17.572.30 1,03 16.835.98

122.635,67

Beta Dinero FIAMM 207,469,57
Dinermadrid-Fl AM M 189.388.19 14.09 185.058.61 Fonpenedes Mixto 1.395.98 18.38 1.392,98 Fon tesorería 11.124.33 5,64 10.805.15

212.999,92 8,66

Caixa Galicia Din.

Cavaldincr

135.509,01
OOQ *700 1 1

-13.51
1 O QO

132,515,78

9 1Q9^/1 *^7

Fondeada Ahorro 21.324.58 5.26 20.695.31 267.805,38 Iberahorro 2.353.70 -0,01 2.292.60

Fondeuda Efectivo 206.268.02 56.45 201.380.67
Indosuez Universal 112.014.90 -863.74 106.667,69 Iberlion Ahorro 226.656.08 149,33 216.266.48

Cavaldiner Oro

223. /22. i 1

140.321,65

I Z,OO

11,61 136.614,87
Ibercaja Dinero 11 171.628.32 13.55 167.757.85

Renta 4 Bolsa________ 2.033,30 64.66 1.899.38 Indosuez Futri monio 19.855.42 -134.92 18.519.91
2.95 20.240.61Indosuez Fondtesoro 21.113.54

Sant.Ren l 999 1,516,93 0.52 1.465.26 Interes Diario BCH 1.196.35 0,07 1.175.55Cuentafondo FIAMM 207 838,88 12.88 203.642,07
Mapfre Fondtesoro 1.882.54 0.08 1.843.37

Inversabadell 2.523.66 21,15 2.419.68Diner BM FIAMM 208.928,79 14,72 204.280,23
Santander Dinero 186.316.24 35.74 182.260.60 ■renta FIJA

1 957 59 -0,06 1.872.53Dineractivo 213.308,63 -1.28 ZUy.Uo3,OJ
BBV Ahorro 1.647.05 — 1.593,86

1.684.0^Dinemavarra 184.232,45 12.64 180,634,51 ■MIXTO RENTA FIJA
116.486,62 109.872,06

Renta 4 Ahorro 1.789.62 3,40

44.17 5.949.46
BBV Bono 2001 ——

Eurovalor III 230.593,67 80.13 225,068,25 Ahorrofondo 6.298.15
18.053,66

Rural Gijon deuda 14.363.35 -64,01 14.992.63

2.068.65 24.54 2.116.15 BBV Fondvalencia 19.040.22 —
Fondmadrid 227.034.87 19,18 222.272,73 Alhambra EI.M.

2.362,68 Santander Ahorro 2.329.73 0,49 2.285.98

BCH Mixto R,Fiia 2.243.48 9.92 2.14 1.49 BBV Renta 2.425,42
Fondpostal Moneta. 261.406.56 100,51 255.959,11 1,562,54 Snnt Ges Ren 1.665.16 0,55 1.567.78

Bandesco Divisas 14.939.74 188.69 15.005.84 BBV Renta 91 1.604,90
Fonpenedes FIAMM 1.246,13 0.10 1,220,11

Beta Renta Plus 1.108.90 6.23 BCH Mixto Acciones 2.540,26 35.25 2,450,06
Ibercaia Dinero 228.388,88 15,23 223.818,29 — ■RENTA VAKIABEP.

Beta Valor FIM 2.499,38 33,87 2.337.56 BM Dinerbolsa 1,388,14 -0.01 1.341.53
694,89 20.897.67Ibercuenta 226 I36 73 11,72 221.229.78 Bandesco Renta V. 21.496.12

Foncaixa Mixto 28 1.076,15 Bandesco Ahorro 1,075,47 -0.03 1.050,50
17.836.34Indosuez Oro I 598 594,31 295,84 1.558.518.76

—
Beta Acciones 19.086.90 615,32

Indosuez Tesorería Foncenhis, F.I,M. 1.706,14 2,41 1.625.27 Bandesco R. Fija 1.702,32 -1.39 1.611.26
267.739.85 26,73 261.991,23 1.568.68 29,06 1.501.71

Kutxar^m OH® zlAA AJ. 908 zlAA Azi Fondeiecutivos 176.884,61-5,282,84 189.536.14 Beta Renta FIM______ 2,406,05 0.06 2.312.17
3

Santander Tesoreri

ZUo.HOO.OH-

ibercaia Renta 2,209,75 18.45 2.137.91 Credipas deuda 1,635.06 -7.18 1.686.05 Foncaixa Bolsa 5 3.3vO,UD t/

227.543,22 61,66 222,342,14
Cuentafondo Ahorro 2.167.02 9.04 2.043.71 Iberlion Bolsa 1.891.72 51,12 1.829.01

Su. Sant. FIAMM Indosuez Global 125.214,13 -433,90 122.662.81
231.944,13 50,79 227,822,26

Renta 4 Internacional 1,213,20

2.193,69

-0,27

-37,10

1.172.30

2.135.79

C’iipntnfnndn Ré*nfíi 1.960.76 -1.20 1.854.05 BM Garantizado 1.550.13 -0,18 1.462.97

■divisa EXTRANJERA C.Catal.Prev_________ 2.598.39 1.90 2.517.10 Beta Euro Accio. 1.068.39 11,07 —
Santander 80/20

BM Dincrdivisa 1.524,70 -0,47 1,497,97 Sant,Ges,Mix 1.611.74 -19,08 1.600.52 Foncaixa I1__________ 2.208.42 — 2.139.43 Fonbolsa Euro 10.292.65 -279,74

M.C.D.2022



38 Jueves, 24 de septiembre de 1998 Las causas de la avería, que se 
detectó la mañana del martes, aún 
se desconocen y técnicos de CLH 
continúaban ayer los trabajos para 
aclararías

Un doble cordón flotante, instalado para detenerla, ha sido desbordado

La mancha del oleoducto de
Detenido por 
apuñalar a su 
esposa en 
Alcobendas

Efe- Alcobendas

Rota continúa por el Genil
La mancha de gasóleo provocada por la rotura del oleoduc
to Rota (Cádiz)-Zaragoza, a su paso por Ecija (Sevilla), ha 
sobrepasado el doble cordón flotante tendido en el río Genil 
para detener su avance, y sigue aguas abajo, a algo más de 
dos kilómetros del lugar del siniestro.

Efe- Sevilla

Según dijo a Efe el teniente 
de alcalde de Ecija, Juan Carlos 
Quintana, desde el Puente de 
Hierro sobre el Genil se aprecia 
fácilmente cómo la mancha 
amarillo-verdosa del gasóleo ha 
sobrepasado el doble cordón con 
flotadores instalado para evitar 
el avance de la contaminación 
por la Compañía Logística de 
Hidrocarburos (CLH), respon
sable del oleoducto.

El Genil es afluente del Gua
dalquivir, del que dista en la zona 
del siniestro unos treinta kiló
metros, y a sus aguas y a las del 
Arroyo Piojo vertieron el pasa
do martes algo más de 300 me
tros cúbicos de gasóleo, según 
los cálculos de la CLH, por lo 
que el Juzgado número 2 de Ecija 
ha abierto diligencias por el ac
cidente y el juez se desplazó ayer 
a la zona afectada, y ayer vol
vió para comprobar los daños.

La Consejería de Medio 
Ambiente de Andalucía abrió 
ayer un expediente informativo 
para analizar las causas y res
ponsabilidades del vertido, que 
este departamento calcula en 
unos 400 metros cúbicos de 
gasóleo.

El teniente de alcalde lamentó 
el daño ecológico que pueda 
producir el vertido de gasóleo, 
ya que aseguró que en esta zona 
del Genil había una colonia de 
nutrias, y recordó la petición 
municipal, aprobada hace cua
tro meses, para que el oleoduc
to fuera alejado del municipio.

La rotura se ha producido 
junto a un polígono industrial de 
la localidad y en otros tramos el 
oleoducto pasa al lado de urba
nizaciones, debido al crecimien
to de la ciudad en los últimos 
cuarenta años.

La Junta de Andalucía man
tiene desplazados en el lugar del 
siniestro seis agentes de Medio 
Ambiente y una unidad móvil de 
control de las aguas, que toma 
muestras y las analiza.

La madrugada del martes 
permaneció en la zona un retén 
y desde primera hora trabaj aban 
allí técnicos de las Administra
ciones central y autonómica, 
agentes de la Policía Local 
ecijana, de la Guardia Civil y de 

Protección Civil, empleados en 
el arreglo de la tubería y en la 
retirada del gasóleo.

Las autoridades han pedido 
a los vecinos de la zona, colin
dante con el núcleo urbano de 
Ecija, que no tomen agua del río 
para riego agrícola, ni de los 
pozos próximos al lugar del 
accidente, que no quemen pas
tos y que no acerquen al gana
do.

El delegado en Sevilla de la 
Consejería de Medio Ambien
te, Jesús Nieto, en coincidencia 
con el delegado del Gobierno en 
Andalucía, José Torres Hurta
do, aseguró que la situación «está 
controlada» y que «en principio, 
no se cree que el incidente pue
da ocasionar graves daños en el 
ecosistema de la zona».

Nieto explicó que se han to
mado muestras del suelo, vege
tación y aguas de la superficie 
afectada y que se han aprecia
do, según los primeros datos, 
«una escasa afección», mientras 
que la CLH aseguró que «no 
existe peligro para la población, 
ni de incendio ni de intoxica-

La mujer apuñalada en Madrid por 
su ex-marido pide protección policial

Efe=JMadriíl

Ana Belén B. E., la joven de 
25 años que el martes fue apu
ñalada por su ex marido en la sala 
de espera de un centro de salud, 
pidió ayer, desde la habitación 
del hospital en el que está ingre
sada, protección policial para que 
su agresor no vuelva a intentar 
quitarle la vida.

Esta es la segunda vez que su 
ex marido, Alejandro Miguel A. 
V., de 39 años, intenta matar a 
Ana Belén, ya que el pasado mes 
de agosto él y su hermano fue
ron detenidos como presuntos 
autores de una brutal paliza que 
propinaron a la víctima en su 
domicilio, según fuentes 
policiales, saunque el juez deci

1

El cordón de seguridad fue desbordado. EFE

ción», y que se trabajará para 
reducir «al mínimo» cualquier 
impacto ecológico.

Las causas de la avería, que 
se detectó la mañana del mar
tes, aún se desconocen y técni
cos de CLH continúaban ayer los 
trabajos para aclararías.

El oleoducto Rota-Zaragoza, 
que fue construido en los cin
cuenta, tiene un recorrido de 990 
kilómetros de los que 39,5 dis
curren por el término de Ecija.

Suministra carburante a las 
bases militares de Rota, Morón, 
Torrejón de Ardoz y Zaragoza.

dió dejarle en libertad.
Con aspecto cansado, Ana 

Belén relató a Efe que «las de
nuncias anteriores -nueve, según 
la Policía- no han servido para 
nada» y, por ello, no confía en 
que después de esta nueva agre
sión se adopten medidas de pro
tección, como tampoco se hizo 
a pesar de las denuncias en 
Comisaría y ante los medios de 
comunicación.

El padre de Ana Belén, que 
acompaña a su hija en el hospi
tal, señaló a Efe que «hasta que 
no hubiera sangre o encontraran 
a su hija muerta, la Policía no 
iba a hacer nada», y recordó que 
«en varias ocasiones pedí pro
tección para acompañar a mis 
nietos al colegio porque yo tam

bién estaba amenazado, pero no 
me hicieron caso».

«Los únicos que han hecho 
algo -continuó el padre- fueron 
los agentes de Protección Civil 
que el domingo pasado le die
ron a Ana Belén un spray con el 
que roció en la cara a su ex marido 
en el centro de salud.

La directora general de la 
Mujer de la Comunidad de 
Madrid, Asunción Miura, acu
dió ayer al hospital para ofrecer 
a Ana Belén el apoyo de la ad
ministración autonómica y la po
sibilidad de trasladarse a una casa 
de acogida, pero la víctima no 
lo ha aceptado.

En este sentido, la hermana 
de Ana Belén comentó a Efe que 
sería «triste» que finalmente

La Policía detuvo ayer a 
M.M.A., de 46 años, como pre
sunto autor de una agresión con 
arma blanca a su mujer, R.G.G. 
de 48 años, ocurrida en el do
micilio conyugal, en 
Alcobendas (Madrid), informa
ron fuentes policiales.

El suceso ocurrió sobre las 
02,15 horas, durante una reyerta 
ocurrida en el domicilio del 
matrimonio, en la calle Blas de 
Otero, en el que residen también 
sus hijos de 24, 19 y 16 años.

La policía acudió al lugar 
alertada por la llamada de un 
vecino y vió a una mujer que 
llevaba el brazo derecho ensan
grentado, envuelto en unas toa
llas, mientras uno de los hijos 
denunció que su padre había sido 
el autor del apuñalamiento.

La víctima, que ha sido dada 
de alta, fue llevada en ambulan
cia al centro de urgencias de la 
seguridad social de San 
Sebastián de los Reyes (Madrid) 
donde los facultativos ordena
ron su traslado a la residencia 
sanitaria «La Paz», en Madrid, 
ante la posibilidad de que la 
herida precisara algún tipo de 
intervención quirúrgica.

Los agentes detuvieron al 
presunto agresor, contra el que 
no consta denuncia anterior 
alguna por malos tratos. Tam
bién intervinieron en la vivienda 
dos cuchillos de 15 y 12 centí
metros de longitud.

La Comisión de Malos Tra
tos del Ayuntamiento anunció 
que iniciará los tramites nece
sarios para prestar el apoyo 
necesario a la vecina agredida.

tuviera que irse a un centro de 
acogida, porque «nos tiene a la 
familia y, además, supondría un 
trauma para sus hij os», una niña 
de tres años y un niño de siete 
a los que la familia les ha dicho 
que su madre está en el hospi
tal porque le duele la espalda.

Tras señalar que Alejandro 
Miguel la vigilaba continua
mente, la víctima explicó que 
ella se había convertido en una 
«obsesión» para su ex marido, 
que no llegó a asumir la sepa
ración de la pareja.

Fuentes del Hospital afirma
ron que la situación de Ana 
Belán es estable y evoluciona 
favorablemente, y precisaron 
que la joven será dada pronto 
de alta en el centro sanitario.
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Detenido con 
droga en 
Algeciras un 
policía nacional 
de Ceuta

Efe- Ceuta

Un funcionario de la Policía 
Nacional destinado en Ceuta ha 
sido detenido en Algeciras tras 
ser sorprendido en posesión de 
sustancias estupefacientes, cuya 
cantidad no ha sido especifica
da.

La Delegación del Gobier
no en Ceuta informó ayer en un 
comunicado de que el arresto 
del policía, cuyo nombre no ha 
sido facilitado, fue realizado por 
personal de su mismo cuerpo en 
las instalaciones portuarias 
algecireñas, una vez concluidas 
las investigaciones que comen
zaron en la Comisaría ceutí.

No se ha precisado la canti
dad de droga que obraba en 
poder del agente que tras su 
detención fue puesto a disposi
ción del Juzgado de Primera 
Instancia e Instrucción núme
ro 2 de Algeciras.

Muere el niño 
chino herido en el 
incendio de 
Lavapiés

Efe- Madrid

Angueg, el niño chino de tres 
años que resultó gravemente 
herido en un incendio en el 
barrio madrileño de Lavapiés, 
en el que murió su hermana de 
dos años, falleció ayer por la 
tarde en el hospital de La Paz, 
donde ha estado ingresado desde 
el mismo día del suceso, el pa
sado 24 de agosto.

Según informaron a Efe 
fuentes de la Delegación del 
Gobierno, el cadáver del niño 
será trasladado desde el 
tanatorio de La Paz hasta el 
Instituto Anatómico Forense, 
donde se le practicará la autop
sia.

Hasta el hospital se han acer
cado los padres del niño, que 
será enterrado hoy en Madrid y 
a cuyo entierro tienen previsto 
asistir diversas personalidades.

Suspenden la 
búsqueda del 
bañista de Murcia

Efe- Cartagena

Las labores de búsqueda del 
hombre que desapareció el pa
sado lunes cuando se bañaba 
frente a las salinas de 
Calblanque (Cartagena) fueron 
suspendidas sobre las 18.30 
horas de ayer y serán reanuda
das a primera hora de hoy, in
formaron a Efe fuentes del 
CECOP.

Durante todo el día partici
paron en la búsqueda del des
aparecido dos embarcaciones de 
Cruz Roja y de bomberos. •

El huracán llegó a la isla tras devastar la R, Dominicana

El "Georges” llega a 
Cuba y alerta al ejército

Sixto MARTÍNEZ

El temido huracán 
«Georges» llegó ayer a Cuba, 
donde hasta el Ejército está mo
vilizado para paliar los daños 
que pueda causar, tras dej ar una 
estela destructora en Puerto 
Rico, República Dominicana y 
Haití.

El centro de «Georges» se 
encontraba poco después del 
mediodía local de ayer a unos 
85 kilómetros de la ciudad de 
Guantánamo, unos 1.000 kiló
metros al este de La Habana, y 
se pronosticaba que continua
ría con rumbo oeste-noroeste.

Fuertes lluvias, tormentas 
eléctricas y vientos de hasta 80 
kilómetros por hora fueron los 
primeros efectos del huracán, 
así como marejadas que supo
nen peligro para la navegación 
en la costa oriental cubana.

En La Habana, por contras
te, amaneció un día claro y hasta 
luce el soL

«Está todo el mundo listo 
para cualquier variante, vaya por 
la costa o entre por tierra», dijo 
anoche el presidente cubano, 
Fidel Castro, quien visitó el 
Instituto de Meteorología para 
seguir la marcha del huracán.

Castro dijo que el Gobierno, 
el Partido Comunista (PCC) y 
las organizaciones políticas y 
sociales prepararon medidas 
preventivas, y que las Fuerzas 
Armadas tienen listos todos sus 
medios, incluidos helicópteros

Desmantelado un laboratorio 
de heroína en Madrid

Efe- Madrid

La Policía ha detenido en 
Madrid al turco Ali Ihsan 
Korkmaz y a su compañera, la 
marroquí Ñadia.Otmani, en una 
operación en la que también 
descubrió un laboratorio clan
destino en el barrio de San Blas 
de Madrid, en el que han sido 
aprehendidos tres kilos y dos
cientos gramos de heroína.

Según informó ayer la Direc
ción General de la Policía, des
de hacía varios meses se com
probó que el turco utilizaba dos 
viviendas en Madrid, una para 
vivir y la otra para preparar la 
droga, en un laboratorio clan
destino situado en el número 47 
de la calle San Cipriano, en el 
barrio de San Blas.

En el otro piso, en el núme
ro 10 de la calle de Rumanía, 
donde residían habitualmente 
los detenidos, se encontraron 
seis kilos de paracetamol y

La población se prepara para recibir al huracán. EFE

y transportes anfibios, para 
hacer frente al fenómeno.

«Debemos estar preparados 
para situaciones extremas», 
declaró Castro, quien señaló que 
preservar a la población de los 
estragos del ciclón es el princi
pal objetivo de la operación 
preparada por su gobierno.

«Ningún ciudadano queda
rá olvidado», aseguró el presi
dente cubano.

Decenas de miles de perso
nas están siendo evacuadas en 
las ocho provincias orientales 
que se encuentran en estado de 
«alarma ciclónica», incluidos

Objetos intervenidos.

cafeína, para adulterar la dro
ga, todo importado de Holan
da, y por lo que en el mercado 
negro podría haberse pagado a 
250.000 pesetas el kilo. 

varios cientos de turistas en las 
playas de Santa Lucía y 
Guadalavaca y los cayos 
Guillermo y Coco.

Las provincias de Villa Cla
ra, Cienfuegos y Matanzas es
tán en «alerta ciclónica» y las 
otras cuatro del país en «fase 
informativa».

La Defensa Civil recomienda 
almacenar agua, limpiar azoteas 
y patios, asegurar puertas y 
ventanas y no tocar cables eléc
tricos, entre otras medidas.

Hasta ahora han sido evacua
das más de 200.000 personas en 
la región.

También fueron intervenidos 
1.500 dólares, 100.000 pesetas 
en metálico y una tarjeta de 
identidad italiana falsificada.

El turco y su compañera 
fueron detenidos el pasado fin 
de semana cuando circulaban en 
un coche, momento en el que 
la mujer llevaba en su bolso 
1.740.000 pesetas en billetes de 
diferentes cuantías.

En el registro efectuado en 
el inmueble de la calle de San 
Cipriano se encontró un labo
ratorio completo o planta de 
procesamiento y manipulación 
de heroína.

En una de las habitacines se 
aprehendieron tres kilos y 200 
gramos de heroína, preparados 
para ser adulterados.

El laboratorio incluía una 
prensa hidráulica, moldes me
tálicos de diferentes tamaños, 
molinillos, una mezcladora, 
balanzas de precisión y produc
tos para el «corte» de la herí Ona.

Decomisadas en 
Sagunto 2 
toneladas de 
hachís ocultas 
entre cebollas

Efe- Sagunto

La Guardia Civil ha deco
misado en el término de 
Sagunto una partida de 2 tone
ladas de hachís que había sido 
camuflada en un cargamento de 
cebollas que transportaba en un 
camión de matrícula holande
sa, informaron ayer fuentes del 
instituto armado.

Como consecuencia de esta 
actuación, ha sido detenido y 
puesto a disposición judicial el 
conductor del camión, un ciu
dadano checoslovaco de 49 
años, identificado con las ini
ciales V.L., que llevaba en su 
poder 980 francos franceses, 80 
marcos alemanes, 260 florines 
holandeses, 31.000 pesetas y 
284.000 liras italianas.

El camión levantó sospe
chas a los agentes en un con
trol establecido por la guardia 
civil, ya que entre su carga de 
cebollas se hallaron 56 fardos 
con dos mil kilos de hachís.

Fuentes de la Guardia Ci
vil han destacado la 
«profesionalidad y el instinto 
policial» demostrado por los 
agentes que han intervenido en 
esta operación, ya que «el 
método de ocultación de la 
droga era altamente difícil de 
descubrir».

Detienen a 4 
presuntos 
atracadores de 
gasolineras en 
Cádiz

Efe- Cádiz

Agentes de la Guardia Ci
vil de Cádiz y Sevilla han de
tenido a cuatro personas, todas 
ellas de El Puerto de Santa 
María (Cádiz), como presun
tos integrantes de una banda que 
atracaba gasolineras y ventas, 
informa en una nota la Oficina 
Periférica de Comunicación de 
la Guardia Civil.

Los supuestos atracadores 
fueron localizados la madruga
da del martes con dos coches 
robados en un parque de Jerez 
de la Frontera (Cádiz), donde 
los agentes pudieron detener a 
D.B.P. de 17 años y J.S.L. de 
15 años, mientras los otros dos 
escaparon a pie.

Tras rastrear la zona, la 
Guardia Civil localizó a uno de 
los fugados en otro vehículo 
robado en la pedanía jerezana 
de Estella del Marqués, donde 
comenzó una persecución en 
dirección a Sevilla que acabó 
con la ayuda de agentes de los 
puestos sevillanos de Utrera y 
Lebrija.

Los detenidos podrían ser 
los autores de siete atracos a 
estaciones de servicio y ven
tas cometidos durante el vera
no en la provincia de Cádiz.



40 Jueves, 24 de septiembre de 1998

La
 Tr

ib
un

a

La ceremonia religiosa, en la que el 
primer hijo de la Infanta Elena 
recibirá los nombre de Felipe Juan 
Froilán de Todos los Santos, se 
celebrará en el Palacio de la Zarzuela

El primogénito de los duques de Lugo 
será bautizado el día 4 de octubre

El bautizo del primogénito de 
los duques de Lugo, primer nie
to de los Reyes de España, ten
drá lugar el próximo día cuatro 
de octubre, informó ayer la Casa 
del Rey.

La ceremonia religiosa, en la 
que el primer hijo de la Infanta 
Elena recibirá los nombre de 
Felipe Juan Froilán de Todos los 
Santos, se celebrará en el Pala
cio de la Zarzuela. El Rey y la 
condesa viuda de Ripalda, Con
cepción Sáenz de Tejada, abue
los del niño, serán los padrinos 
del bautizo, que será oficiado por 
el Cardenal Arzobispo de Madrid, 
Antonio María Rouco Varela, que 
estará asistido en la ceremonia 
por el Arzobispo castrense, José 
Manuel Estepa.

El comunicado oficial en el 
que se anuncia el bautismo del 
pequeño, nacido en Madrid el 
pasado 17 de julio, indica que la 
ceremonia se celebrará a las 5,30 
de la tarde, y tendrá «carácter 
estrictamente familiar».

El pequeño Felipe será 
acristianado en la pequeña ermita 
que hay en el Palacio de la Zar
zuela, a la que la Familia Real 

acude para celebrar en la inti
midad diversas ceremonias re
ligiosas.

En la ceremonia, el Arzobis
po de Madrid empleará una con
cha de plata regalada para este 
fin por el alcalde de Lugo, Joa
quín García Díaz.

Los tres hijos de los Reyes, 
Don Felipe, Doña Elena y Doña 
Cristina, recibieron ias aguas 
bautismales en el Palacio de la 
Zarzuela, pero la ceremonia se 
celebró en uno de los salones 
del palacio, ya que aún no se 
había construido la ermita.

- Felipe Juan Froilán de To
dos los Santos de Marichalar y 
de Borbón ocupa actualmente 
el tercer lugar en la línea 
sucesoria de la Corona españo
la, después del Príncipe de 
Asturias, y de su madre, la In
fanta Elena.

El primer nieto de Don Juan 
Carlos y Doña Sofía, es el pri
mer nacimiento que se produ
ce en la Familia Real en los 
últimos treinta años, e inicia la 
undécima generación con dere
cho a la sucesión en la Casa de 
Borbón en España, E.O.O.
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El Príncipe elogia la 
actividad de los Parlamentos

El Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón, elogió ayer en 
Palma la labor desarrollada por los Parlamentos y afirmó que 
su actividad «se enriquece y cobra su más auténtico significa
do al conectar con los requerimientos y preocupaciones del 
conjunto social al que representa»,

Don Felipe realizó esta afirmación durante el acto de inau
guración en la capital balear de las VI Jornadas de la Asocia
ción Española de Letrados de Parlamentos (AELPA), dedica
das al análisis de «El Parlamento y el sistema electoral» y que 
se celebran en la Cámara Legislativa isleña.

Durante su intervención, el Príncipe mostró su reconoci
miento y apoyo a estas sesiones y señaló que el trabajo de los 
letrados parlamentarios «se desarrolla en un escenario vivo y, 
por tanto, cambiante». J.A.

Manolo García: "Mi disco, 
por lo menos, tiene su alma"

Manolo García recibirá 
hoy un baño de multitudes en 
el concierto que celebrará en 
Las Ventas, para el que hace 
más de tres semanas que es
tán vendidas todas sus loca
lidades.

Es la cuarta vez que el ex- 
"Ultimo de la Fila» presenta 
en directo en Madrid su pri
mer disco en solitario, «Are
na en los bolsillos».

Pero García no se siente 
como «un artista proastro», 
ayer mismo comentó a los 
medios de comunicación que 
cuando decidió con Quimi 
Portet que «El Ultimo de la 
fila» había tocado techo, «no 
me planteé hacer un álbum, 
sino divertirme, hasta el mo
mento en que tenía un tema 
detrás de otro y la cosa se 
complicó. Ahora puedo decir 
que mi disco puede ser peor 
o mejor, pero tiene su alma».

Manolo García confesó 
que se siente como «un mú
sico de pop que por primera

M TORC 
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vez se ha comprado una gui
tarra para tocar unos acordes.

He hecho lo único que 
podía hacer, en mi jugada sólo 
he tenido estas cartas» y aña
dió que «el trabajo de escri
tor de canciones es muy gra
to. La materia prima son las 
cosas de la vida mezcladas con 
mi pequeña filosofía de bol
sillo».

«El hecho de salir de gira

es una manera de romper con 13 
disciplina cotidiana. Te convier
tes en un mago de chistera quí 
saca lo que espera la gente. Lr 
idea inicial fue de unos 20 con
ciertos en salas pequeñas. No 
tenía ni idea de como iba a fun
cionar, no me fío ni de mi mis
mo y además no se puede vivit 
de la fama pasada, siempre hay 
que volver a empezar de nuevo». 
C.A.R.
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En ”Barrio’\ los sueños están 
encadenados a una farola

"Tango”, de Saura, se 
presenta en San Sebastián

El cartel de la película 
«Barrio» ilustra su conteni
do, hay unas casas de la peri
feria, llenas de barrotes, una 
farola y, amarrada a ella, una 
moto de agua «una metáfora 
muy bestia -dijo Fernando 
León-, porque la historia es 
así, son los sueños de sus 
protagonistas que están enca
denados y no tienen ruedas 
para salir de esa cárcel».

Así lo explicó ayer a Efe 
el cineasta Fernando León de 
Aranoa, director y guionista 
de «Barrio», filme que com
pitió hoy por la Concha de Oro 
en la 46 edición del festival 
de cine de San Sebastián con 
grandes augurios de estar en 
el palmarés, pues la crítica y 
el público mostraron su elo
gio unánime.

«‘Barrio’ es una historia 
de carencias, económicas, 
sentimentales, emocionales... 
pero también es una historia 
de posesiones. Los tres ado
lescentes -Javi, Manu y Ral- 
tienen la amistad y la imagi
nación, y con esos poderes se 
inventan la realidad y la 
moldean a su gusto», apuntó 
León.

La adicción ai tabaco es 
mayor en mujeres adolescentes

El guardaespaldas de Diana demanda a 
la compañía de limusinas y al Hotel Ritz

El ex guardaespaldas 
Trevor Rees Jones, único 
superviviente del accidente en 
el que murió Diana de Gales, 
demandó ayer, miércoles, en 
París a la empresa propieta
ria de la limusina ocupada por 
la princesa y al hotel Ritz.

La querella va dirigida 
contra la empresa «Etoiles 
Limousines» por haber puesto 
a disposición del Ritz un po
tente Mercedes de alquiler sin 
asegurarse de que su chófer 
estaba habilitado para condu
cir ese tipo de vehículo, que 
requiere un permiso especial.

Y así, si no tienen coche sólo 
necesitan mirar a la autopista y 
elegir el que les guste «es un juego 
en el que ellos se ven a sí mis
mos dentro de diez años. Y si no 
se pueden ir al Caribe ellos se 
montan una juerga con un casette, 
una mulata de cartón y unos re
frescos. Todo con tal de salir del 
barrio».

Un barrio que aparece como 
una cárcel de un modo expreso: 
«elegí enfoques hacia abajo, sin 
que apenas se vea el cielo, y tam
bién escogí paisajes llenos de 
rejas y barrotes, para dar sensa
ción de que no hay escape posi
ble».

Siempre pensó Femando León 
que ésta, su segunda película 
después de «Familia», iba a ser 
una historia pegada a la realidad, 
sobre la periferia, pero «no que
ría caer en eso del chabolismo y 
la evidencia, por eso lo abordé 
también de una forma periférica, 
con tres chiquillos que sueñan. 
Los temas duros, como el Sida, 
la prostitución judicial -menores 
que esconden drogas para salva
guardar las espaldas de los adul
tos-, etc, entran luego suavemen
te, sin forzarlos».

Pese a estar pegado a la rea

La responsabilidad que Rees 
Jones atribuye al Ritz en la que
rella se basa en haber aceptado 
el alquiler de un vehículo sin un 
conductor habilitado, según in
formaron fuentes judiciales.

El subjefe de seguridad del 
Ritz, Henry Paul, conducía el 
coche ocupado por Diana de 
Gales y su acompañante, Emad 
al Fayed, hijo del multimillona
rio dueño del Ritz, Mohamed Al 
Fayed, la noche del trágico ac
cidente, ocurrido el 31 de agos
to de 1997.

Rees Jones, que resultó gra
vemente herido en el accidente 

lidad, Fernando León se ha 
permitido licencias para que 
la ficción entre en el guión, 
como es el caso, explica, de 
la metáfora de la moto de 
agua, la escena en que los tres 
se ofrecen torpemente en un 
anuncio de teleempleo, o 
cuando descubren que en la 
estación muerta no hay fan
tasmas, pero sí los hay, toda 
una ciudad subterránea pobla
da por emigrantes.

«No quería hablar de la de
lincuencia, ni ver la perife
ria desde ese ángulo, sino 
desde la visión de tres mira
das, que son una, pertenecien
tes a chicos que tienen cubier
tas sus necesidades de techo 
y comida», indicó el cineasta, 
que ya esbozó el guión mien
tras rodaba su primera pelí
cula y que ya sabía en el de
sarrollo de tres anécdotas «el 
aroma y la intención» que 
quería darle.

Para Femando León repre
sentan «las tres almas. Javi 
es el alma racional, la cabe
za; Manu es el alma volitiva, 
los sentimientos; y Rai es el 
alma instintiva, la animalidad 
y el instinto».M.C.Y.

La última película de Carlos Saura, «Tango» -una co- 
producciój i hispano-argentina-, se proyectó ayer fuera de 
concurso en el Festival de San Sebastián.

Tras el pase, que tuvo lugar en el Velódromo de Anoeta, 
el músico argentino Lalo Schiffrin, autor de parte de las 
melodías del filme, dirigió a la Orquesta Sinfónica de Euzkadi 
en un concierto que reunió a casi una veintena de conocidos 
temas de películas.

La cinta ya se había presentado en el último Festival de 
Cannes, donde fue recibida con aplausos por parte de la crítica 
internacional.

Saura es consciente de que habrá «un sector ortodoxo 
que la criticará duramente, por la forma de abordar su música 
o las ausencias que consideren notables».

Pero, añadió, «es mi visión, como lo hice en mis anterio
res películas musicales. Soy un intruso, y me dejo llevar 
por la intuición».Efe.

y sufre amnesia parcial, jus
tifica la demanda contra la 
empresa de limusinas y con
tra la dirección del Ritz por 
«poner en peligro a terceros».

La demanda fue presenta
da ante el juez instructor del 
sumario, Hervé Stéphan, por 
el abogado de Rees Jones, 
Christian Curtil.

Curtil pidió que la deman
da se incorpore a la investi
gación iniciada con el proce
samiento de nueve fotógra
fos y un motorista de prensa 
que perseguían al Mercedes 
la noche del accidente.C.L.

Las mujeres adolescen
tes sufren el doble de 
adicción al tabaco que los 
varones, según revela un 
estudio médico de la Uni
versidad de Melbourne, que 
muestra que a ellas les cues
ta más dejar el hábito que a 
ellos.

Según explicó el direc
tor de la investigación, el 
catedrático George Patton, 
el estudio es el primero del 
mundo que hace un segui
miento durante cuatro años 
de dos mil adolescentes, 
desde los los catorce hasta 
los diecisiete años.

Entre las conclusiones del estudio destaca el hecho de 
que las chicas que fuman diariamente e intentan dejarlo lo 
consiguen en la mitad de los casos que los chicos en igual 
situación.

En opinión de Patton, ésto se podría deber a que las chicas 
adolescentes hacen menos ejercicio, sufren más ansiedad y 
son más vulnerables a la adicción a la nicotina. Los chicos 
y las chicas a esa edad empiezan a fumar en similares por
centajes pero a la hora de dejarlo las chicas se quedan atrás, 
añadió el catedrático australiano.

Asimismo, aquellos adolescentes cuyos padres fuman 
abandonan el hábito en menor porcentaje que los adoles
centes fumadores cuyos padres no fuman. «Este dato es un 
claro mensaje para los padres fumadores que no quieren 
que sus hijos empiecen a fumar; que ellos mismos deberían 
dejarlo», dijo Patton.

Por último, el estudio revela que el porcentaje de fuma
dores ocasionales a la edad de catorce años es del 25%mientras 
que a los diecisiete años este porcentaje sube el 31 %.C.R.

M.C.D.2022
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Almodóvar: ”Hago cine 
para amas de casa, no se
merecen 
lo que 
ven en 
TXZII

Pedro Almodóvar ha comenzado el rodaje de 
lo que será su película número trece, «Todo sobre 
mi madre», de nuevo un filme coral sobre mujeres 
cargadas de problemas, protagonizado por Cecilia 
Roth, Marisa Paredes, Penélope Cruz, Candela Peña, 
Rosa María Sardá y Antonia San Juan. Pedro 
Almodóvar, que presentó ayer a todos sus actores 
entre los que también están Tony Cantó, Carlos 
Lozano y Eloy Azorín, dejó bien claro que no es 
una película «sobre mi madre, no hablo de ella, no 
trabaja en ella y ni siquiera es sobre La Mancha".

"Hago cine para de amas de casa, que no se 
merecen lo que ven en televisión». «Es una pelícu
la -añadió- entre el drama y la comedia, cercana a 
la de ‘Mujeres al borde de un ataque de nervios’, 
llena de emoción, en la que Cecilia es una argen
tina que vive en España y tiene un hijo de 18 años 
que no conoce a su padre. Cuando el chico muere 
en un accidente, ella busca a su marido para con
tarle que tenía un hijo que ha muerto, pero no le 
encuentra hasta el final». «Pero -dijo- se va encon
trando con el resto de los protagonistas y como está 
tan mal, entra al trapo de cualquier historia.

La médula de la película es Cecilia, seguida de 
Penélope, Marisa, Rosa María y Candela. Los ac
tores sólo son una escena en la vida de la protago
nista». La película se rodará casi entera en Barce
lona, «me siento un traidor con mi Madrid- dijo un 
Almodóvar sembrado- pero la verdad es que he 
encontrado allí un material estupendo».

El realizador manchego fue presentando uno a 
uno a todos los protagonistas. De Cecilia Roth señaló 
que «con ella he trabajado en mis cuatro primeras 
películas. Cuando la miro veo a la misma chica del 
82, pero más madura por dentro como mujer y como 
actriz». Marisa Paredes «es una veterana en mi cine.

Ella es la protagonista de una obra de teatro so
bre ‘Un tranvía llamado deseo’. Es una actriz. Huma 
Rojo, famosa pero con una vida horrorosa». 
Penélope Cruz, «que fue tan hábil de hacer ese 
pequeño papel en ‘Carne Trémula’ de ocho mi
nutos, pero con la querré desde ahora trabajar 
siempre, hasta que se nos vaya fuera como Anto
nio y Victoria, porque es una actriz que podrá hacer 
lo que quiera». «A Candela Peña la he explotado 
en el papel de una viciosa, que mantiene una 
relación inconfesable con Marisa Paredes. A 
Antonia San Juan la quiero convertir en la nueva 
chica Almodóvar, de ese grupo especial al que 
pertenecen Rossy de Palma y Chus Lampreabe», 
y con Rosa María Sardá siempre había tenido ganas 
de trabajar, porque es una mujer que está muy 
por encima del cine que ha hecho», destacó.

En cuanto a los actores el director señaló que 
Tony Cantó «hace un papel especial, se casó con 
Cecilia de una manera especial, tuvo un matri
monio especial y ella le abandona. Sólo puedo 
decir que tiene un parecido especial con Cindy 
Crawford». «Eloy Azorín -dijo- es un actor joven 
que paso una dura prueba entre otros muchos y 
que va a ser alguien importante, y Carlos Loza
no, sin yo saberlo, que me lo dijo después mi 
hermano, es un ídolo de marujas, que es lo que 
buscaba». Pedro Almodóvar reconoció que le 
encantaría trabajar con Antonio Banderas y Vic
toria Abril, «me gustaría reunir a todos mis ni
ños, pero son muy caros para el cine español. 
Además Antonio tiene una agenda muy apretada, 
por lo que tendría que ajustar el rodaje a él. Por 
cierto que mañana -por hoy- es el cumpleaños de 
su hija, Estela del Carmen, que los cumple el mismo 
día que yo».Carlos del Amo

Cancelan la gira de la única Sinfónica 
portuguesa por falta de plazas de avión

Los miembros de la Or
questa Sinfónica Portuguesa 
(OSP), la única de su genero 
en el país, no esconden su 
frustración por la supensión 
de los tres conciertos previs
tos en Sao Paulo, porque la 
Alcaldía de esa ciudad brasi
leña no logró 109 plazas de 
avión para el viaje.

El «Diario de Noticias» 
destacó ayer la noticia de la 
cancelación y las declaracio
nes del músico e integrante de 
la Comisión de la OSP, Luis

Santos, quien afirma que «si 
fuésemos un equipo de fútbol, 
seguro que encontrarían una 
manera de llevamos a Brasil, pero 
como somos una orquesta no es 
posible».

Santos recordó que la 
sinfónica fue invitada para repre
sentar a Portugal en el festival 
«Navegar es necesario», que se 
celebra en Sao Paulo desde el 
primero de septiembre, con par
ticipación de artistas de países 
de lengua portuguesa.

El músico explicó que la pa

ADEBO explicará al 
Parlamento Europeo el 
problema de los burros

El presidente de la Asociación para la Defensa del Bo
rrico (ADEBO), Pascual Rovira, intervendrá en Estrasburgo 
(Francia) ante el Parlamento Europeo para explicar los 
problemas para la conservación de esta especie.

Rovira indicó a Efe que su intervención tendrá lugar el 
7 de octubre y que se realiza a raíz de una invitación de los 
diputados verdes, que también han ofrecido a miembros de 
otros grupos ecologistas andaluces la posibilidad de expo
ner la situación en la que se encuentran en Andalucía.

El presidente de ADEBO añadió que el día 9 ofrecerá en 
París una charla invitado por la Federación Francesa de Razas 
Asnales, lo que en su opinión se explica por la mayor sen
sibilización que existe en Francia en defensa de las razas 
autóctonas. A.I.S.

El primer sello del mundo, 
expuesto en Barcelona

El primer sello emitido en el mundo, un timbre de 1840 
del gobierno británico con el perfil de la Reina Victoria, es 
uno de los ejemplares que se exhiben en la exposición filatélica 
nacional (EXFILNA) que se cierra el domingo en Barcelo
na.

El sello está fechado el 6 de mayo de 1840 y se utilizaba 
como control del pago anticipado a la recepción del correo, 
informaron los organizadores del certámen.

Pertenece el sello a una colección de las 200 que se exhiben 
en la exposición y es fruto de la invención de un ciudadano 
británico para salir al paso de la picaresca y dificultades 
que existían en aquella época para cobrar el correo a sus 
destinatarios. El ejemplar proviene de una colección parti
cular y es un timbre rojo pequeño y cuadrado que se puede 
admirar en una de las 1.200 vitrinas que ha colocado Exfilna 
en la Estación de Francia, donde se celebra la exposición.N.C.

Exposición 
de arte sacro 
muestra a 
Cristo desde 
el Románico

El museo municipal de 
Madrid acoge desde ayer 
una selección de obras de 
arte sacro, de entre las más 
significativas que custodian 
las distintas diócesis espa
ñolas, del patrimonio artís
tico de la Iglesia católica 
con un triple objetivo: cul
tural, catequético y evan

sada semana recibieron un fax 
de la Alcaldía de Sao Paulo, 
informándoles de la suspen
sión del viaje «porque no fue 
posible encontrar las 109 
plazas necesarias en los vue
los regulares de las aerolíneas 
portuguesas TAP».

El «Diario de Noticias» 
destaca que la organización 
del festival «Navegar es ne
cesario» intentaron conseguir 
plaza en todas las compañías 
para los músicos, que ya te
nían reserva de hotel. J.A.

IF

gelizador.
La exposición, que inauguraron ayer el presidente de la 

Conferencia Episcopal, Elías Yanes, y el alcalde de Ma
drid, José María Alvarez del Manzano, se ha organizado 
bajo el hilo conductor de ofrecer al hombre de hoy la visión 
que de la figura de Cristo ha tenido la humanidad a través 
de los siglos.

«El hijo del hombre; el rostro de Cristo en el arte», a 
través de siete salas temáticas, rememora la historia del 
cristianismo, con el eje central de la figura del hijo de Dios, 
mediante una escogida selección de obras artísticas que por 
sí solas merecerían el viaje a las ciudades y pueblos donde 
se guardan.

Entre las setenta y cinco obras de la exposición, en las 
que figuran cuadros, tallas, esculturas, custodias y otros 
objetos de culto, destacan una talla en madera policromada 
de la Purísima, de Gregorio Fernández; la pintura sobre tabla 
«los desposorios», del siglo XV, de Pedro de Berrugete, y 
un San Juan Bautista, niño, en madera policromada, atri
buido a Juan Martínez Montañés. M.V.F.
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Dios egipcio 
Dramaturgo 

español 1
N® romano 

Dinastía china 
famosa por su 

porcelana

1
-► Vocal 

Banquete 
Querré

i

+
Radio 
Mono 

Causa locura
Acostumbré 

Cierto tamiliar
+

Confiere

f
1

Bestia 
Almíbar de 

miel 
Ciudad hrancta

1 1
Cierta droga 

Alabe 
Compositor 

español I

✓

Vaticino 
Oxígeno 

Dios 
gemiánico

Medida de 
superficie 

Mezo en el aire 
Con ramas (Hl

Comompe, 
estropea 
Áspero y 
picante

Consonante 
Natural de 

cierto estado 
de Asia

I
Teólogo español 

Desgasten 
lenlamente 

Unda

i I

Pedazo hielo 
Desastrado 

Señalan 
Torpe
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metanos
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Querido Pueblo 

germánico

Recen 
Parte del 
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Del verbo ser 
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verbal
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moneda

u Vocal 
Anade

1 Municipio de 
Albacete

Tenninación 
verbal

1

1 Sopor (Pl) 
Exdamacion 

Ciudad 
sumeria

1

Hostigamiento 
Consonante 

Punto 
cardinal I

Extrañas 
Artículo 

N - romano

Adornados 
Nivel

Nombre de 
letra

I Resurgirán 
Estilo de 
natación

1
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HORIZONTALES.- 1: Río español. Material de construcción.- 2: Constelación. Aleación de 
ciertos metales.- 3: Letra repetida. Constelación. Símbolo químico.- 4: Sufijo que en algunas 
palabras equivale a “ado”. Poesía. Letra griega (PI).- 5: Ejerce o sirve un empleo u oficio. En 
el teatro antiguo, prólogo con que solía darse principio a la función.- 6: Espasmo. Modo de 
existir.- 7: En lo antiguo, prueba judicial mediante el reto y duelo de las partes. Movimiento 
impetuoso de la gente apiñada.- 8: Composición para cierto número de ejecutantes. 
Constelación. Del verbo ir.- 9: Artículo. Ciudad italiana. Sucede o acontece.- 10: Palo tosca- 
mente labrado. Ahuyenta.- 11: Municipio de Albacete. Sufijo de sustantivos femeninos (Pl).

VERTICALES.- 1: Famoso volcán. Prefijo.- 2: Familia linguística africana. Compositor 
francés.- 3: Símbolo químico. Estación del año. Sufijo de sustantivos y adjetivos.- 4: Color 
amarillo. Al revés, período de tiempo. Cierta fruta.- 5: Caudal. Poesía.- 6: Acción inconside
rada e impensada. Adverbio.- 7: Composi-ción dramática breve. Moneda indostánica.- 8: 
Corteza de encina. Constelación. Interjección.- 9: Al revés, matrícula de coche. Provincia ita
liana. Al revés, nota musical.- 10: Parte occidental de la costa de Asia Menor colonizada por 
los griegos. Cieto insecto.- 11: Cierta bebida. Jugo que fluye de diversas plantas umbelífe
ras (Pl).

HORÓSCOPO^ tí

ÑUIWERICO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

ZPXQV = 20
USVX P = 27
VYZZP = 18
PUSVY = 23
RVQPU = 25
27 23 25 20 18 = 113

Letras clave Q = 4; Z = 6

SAQWECAZXCVAVBN 
OBCDEHTIOK IiCMNB 
RGPRLERLOUIITRE 
EMELOCOTONEROBN 
NZSDLKIOPDFURHS 
OBCDOHTIOKLEMNB 
MGPÑLNALORILTRE 
lAQPERALXCEOVBN  
LASDEKIZPDFPRHS 
ABCUGHTINKLOSNB 
FGGÑLENARANJOIE 
SIQWESAZXCMAVBN 
HASDLKIOPDFGRHS 
SAOREUQOCIRABLA

Buscar 10 
árboles 
frutales

TELA DE ARANA 7
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ARIES. Salud regular. Su exceso de 
franqueza podría estropear en el 
último momento un negocio prome
tedor. Se sentirá apasionado en el 
amor
TAURO. Su salud pasará por un 
decaimiento. Su actuación laboral 
no le tendrá del todo satisfecho. No 
se deje deslumbrar por esa persona 
que no conviene
GÉMINIS. Practique algún depor
te. Tendrá una llamada de teléfono 
desconcertante. Continuará en esta 
jomada viviendo un conflicto senti
mental
CÁNCER. Se sentirá débil y cansa
do. Su serenidad y su aplomo en el 
trabajo dejarán asombrados a sus 
superiores. Sin cambios en el terre
no amoroso
LEO. Pesadez de estómago. Vigile 
sus gastos y no se cruce de brazos 
sin hacer nada para aumentar sus 
ingresos. Tentaciones con cierta 
persona
VIRGO. Salud regular. En lo labo
ral, se mostrará muy severo consigo 
mismo. Jornada favorable en el 
plano afectivo

LIBRA. Actúe con moderación, sin 
excesos de ningún tipo. No sea ren
coroso y no trate de devolver ojo por 
ojo y diente por diente. Mal en el 
amor
ESCORPIO. Salud pésima. No 
aventure opiniones arriesgadas 
sobre ese asunto. En el campo del 
amor, retrase sus planes por el 
momento
SAGITARIO. Vigile su presión arte
rial. No acepte esa propuesta; aunque le 
parezca tentadora, no le conviene. Dia 
de tranquilidad en el terreno sentimen
tal
CAPRICORNIO. Salud buena. 
Preste atención a los detalles y cuide 
ese asunto tan interesante. La indi
ferencia de cierta persona le hará 
sufrir
ACUARIO. Salud regular. Algo 
inesperado retrasará sus planes 
laborales. Poca suerte en todo lo 
relacionado con el corazón

PISCIS. Salud buena. Mal día para 
los asuntos económicos. No le orga
nice un drama a su pareja por una 
tonteríaEscribir desde el borde hacia el centro palabras de 

cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas lle
nas, con la primera letra de cada palabra, leidas del 
1 al 18, se formará el nombre de un famoso filóso
fo

1: Arbol sapotáceo.- 2; Especie, género.- 3: Burda.- 
4: Carbón de piedra.- 5: Campanilla.- 6: Soberana.- 
7: Paga una deuda.- 8: Generación o linaje.- 9: 
Remueve una cosa.- 10: Letra griega.- 11: Divida, 
corte.- 12: Período de tiempo, era.- 13: Jamás.- 14: 
Suma, meta en lo hondo.- 15: Molino de agua.- 16: 
Coloca.- 17: Fiero.- 18: Ratero, granuja

Vocal: A

SOLUCIONES
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Redondo: "El equipo se está 
entrenando fuerte y es muy 
consciente de lo que se le 
viene encima"

El brasileño del Real Madrid sigue sin ejercitarse al ritmo de sus compañeros

La contractura de Savio le hace
ser duda para jugar en Bilbao

Savio Bortolini continúa sin ejercitarse al mismo ritmo que 
sus compañeros, y tras el parte me'dico del doctor Alfonso 
Del Corral, Jefe de los servicios me'dicos del Real Madrid, 
«es duda para el partido del sábado» ante el Athletic de 
Bilbao,

Efe - Madrid

Savio comenzó el entrena
miento de ayer al mismo ritmo 
que sus compañeros, pero cuan
do comenzó la parte estrictamen
te futbolística se retiró para se
guir haciendo carrera continua 
durante unos minutos y luego 
abandonar la sesión mucho an
tes que el resto de la plantilla.

El parte médico que facilitó 
el doctor Del Corral es el siguien
te: «Presenta una contractura del 
adductor izquierdo.

Evoluciona con normalidad. 
Es duda para el partido del sá
bado».

Por otro lado, Femando Re
dondo comentó que el calenda
rio del Real Madrid está muy 
cargado de partidos importan
tes y que «el equipo está muy 
mentalizado, se está entrenan

El drco

Las bicicletas son para el verano
Antonio ENTRENAS

Si me hubieran dicho que el 
Madrid perdería el bandeo de la 
etapa, no me lo hubiera creído.
Si me hubieran pronosticado que 
los Hiddink dejarían de dar 
pedaladas tan cerca del 
Mortirolo, tampoco me lo hubie
ra creído. Pero a veces, hasta a 
Indurain se le paraba el corazón, 
se le atravesaban las pendientes 
y se le fundía el plato en el ri
ñón. Los culés no sólo no aspi
raron ácido sulfúrico en la su
bida, sino que, como últimamen
te, llegaron crudos a la cima.

Arrancó el partido con los 
emparejamientos Savio/Luis 
Enrique y Figo/Jarni, con el 
Madrid tratando mejor el balón, 
con igualdad de sistemas y con 
un hecho increíble: Giovanni 
siguiendo a Mijatovic (Van Gaal 
aguantando los caballos de su 
dislates). Esto es, un creador 
haciendo las labores de velero 
destructor. El único peligro para 
los blancos, las arrancadas de 
Rivaldo desde atrás. 
Caracadáver, haciendo de 7° de 

do bien y es consciente de lo que 
se le viene encima».

«Bilbao es una de las salidas 
más fuertes de la temporada, en 
Moscú también estamos obliga
dos a ganar para seguir arriba en 
la Liga de campeones y luego 
viene el Betis, que está necesi
tado de puntos. A partir de aho
ra va a ser siempre así», dijo 
Redondo.

Los entrenamientos son in
tensos y todos se esfuerzan en 
seguir las órdenes de Guus 
Hiddink, que no duda en parar 
el entrenamiento para corregir 
algún detalle.

«Hiddink participa mucho en 
los entrenamientos e intenta 
solucionar los aspectos que no 
salen bien del todo. Creo que es 
algo bueno y que es por bien del 
equipo», comentó.

El estadio del Athtletic es un

Caballería. Por lo demás, la 
manija para el Real Madrid y así, 
en el min. 7 llega el primer gol 
local, tras fallo de Reiziger, que 
faltó de su demarcación, y un 
Pellegrino lento como una 
Suzuki de Superbikes frente a 
una Honda de 500 de G. P.

El Barcelona, oliendo a 
heavy-metal, ha salido única
mente pendiente del contrario. 
Pero no pasan muchos minutos, 
concretamente seis, hasta que los 
blaugranas remontan. Saca una 
falta Rivaldo, rechaza Illgner y 
Kluivert, solo, marca a placer. 
Llama la atención la cantidad de 
faltas y que, en los lanzamien
tos de las mismas, los de 
Chamartín pongan a sólo dos 
defensas en barrera. ¿Illgner o 
Hiddink? Con el 2-1, de nuevo 
Rául, el Real Madrid continúa 
jugando a sus anchas llegando a 
puerta con facilidad. El 
Mortirolo a la vuelta de la es
quina.

Sin embargo, existe un gra
ve error: el doble pivote meren
gue se desentiende de Rivaldo, 
que comienza a tener inmunidad

EI partido entre el Athletic y el Real Madrid se presenta reñido.

buen sitio para jugar, ajuicio del 
centrocampista hispano-argen
tino. «San Mamés es un estadio 
que invita a jugar y cada parti
do tiene un algo especial. Ape
tece jugar al fútbol ahí».

«Además puede ser una buena 
preparación para jugar en Mos

parlamentaria. No sólo les toma 
las espalda, sino que les convi
da a salir del fuego para meter
se en el infierno. El juego con
tinúa con muchas faltas, el once 
de Sanz sigue con el mando del 
partido y Luis Enrique, desapro
vechando, de lateral. Termina el 
primer tiempo con otra falta que 
lanza Rivaldo y, por tercera vez, 
con una barrera de dos por parte 
del conjunto anfitrión. Como 
estar con un pie en la tumba y 
esperando que la tierra te gol
pee en la cara. Así el tema.

La segunda parte arranca con 
que el Barcelona no presiona 
para nada y Figo actuando de in
terior (no como extremo dere
cho), sin buscar para nada la 
almendra de Jarni. Tarjetas 
amarillas para dar y contar, y los 
de la Ciudad Condal jugando a 
ráfagas. Hasta que entra 
Okunowo y Luis Enrique se si
túa en el medio campo. El Ma
drid, entre cansado y relajado, 
comienza a tener problemas. A 
estar chungo del delco. Pierde 
la pelota con facilidad y dedica 
los minutos al pase corto: su sui

cú, si es que el campo no está 
demasiado pesado por las lluvias, 
porque eso siempre dificulta el 
espectáculo. Pero San Mamés, 
generalmente, está siempre 
bien», continuó Reedondo.

Madrid y Barcelona son los 
eternos aspirantes a la Liga, pero 
todavía puede haber más. «Es un 

cidio al final. Porque a siete de 
la conclusión, Anderson le gana 
la partida a Hierro (que, en esta 
ocasión, estaba de fin de sema
na) en un balón perdido por 
Seedorf en el medio campo, y 
establece el definitivo 2-2.

Butifarra de Van Gaal (una 
vez hecho el frac al Real Madrid), 
escándalo rehuido por las cáma
ras y el realizador de TVE y el 
Bar^a que, de nuevo, sale vivo 
de los aledaños de la Castella
na. Creo recordar que en los 
últimos siete enfrentamientos, 
los de Gaspart han cosechado dos 
derrotas, han obtenido dos vic
torias y han llegado a tres tablas. 
Como para hacer se fiel a la 
Moreneta. Y esas cosas.

Lo del Mallorca induce a 
pensar que Cúper, por méritos, 
algún día, tendrá presupuesto de 
Spielberg. Lo de «Gary Cúper 
que están en los cielos» reclama 
un nuevo guión con más altos 
presupuestos. Finalmente, y 
como al Madrid de la segunda 
parte, un mensaje a Denilson: las 
bicicletas son para el verano. Que 
ya llueve en este nuestro otoño.

El equipo ideal 
del Mundial no 
tiene españoles ni 
sudamericanos

Efe - Francfort

Cincuenta seleccionadores 
y ex seleccionadores europeos, 
entre los que estuvo Javier Cle
mente, eligieron ayer, miérco
les, el equipo ideal del Mun
dial ’98, en el que no aparecen 
ni sudamericanos ni españoles, 
en una reunión en Francfort.

El defensa español Fernan
do Hierro fue considerado al 
menos entre los posibles suplen
tes. En el equipo ideal el país 
más representado es Francia, 
con seis jugadores, seguido de 
Holanda, con tres, y de Ingla
terra y Francia con uno cada 
uno.

El seleccionador francés en 
el Mundial, Aime Jacquet, re
cibió un galardón especial de 
la UEFA por haber obtenido el 
título, mientras que el croata, 
Miroslav Blazewic, obtuvo un 
reconocimiento especial por la 
campaña hecha por su equipo.

Equipo ideal: Edwin van der 
Sar (Holanda); Lilian Thuram 
(Francia), Marcel Desailly 
(Francia), Laurent Blanc (Fran
cia), Frank de Boer (Holanda); 
Didier Deschamps (Francia); 
Emmanuel Petit (Francia), 
Edgar Davids (Holanda); 
Zinedine Zidane (Francia); 
Michael Owen (Inglaterra) y 
Davor Suker (Croacia).

Suplentes: Peter Schmeichel 
(Dinamarca), Bixente Lizarazu 
(Francia), Sol Campbell (Ingla
terra), Fernando Hierro (Espa
ña), Paolo Maldini (Italia), 
Ronald de Boer (Holanda), 
Robert Jarni (Croacia), David 
Beckham (Inglaterra), 
Zvonimir Boban (Croacia), 
Christian Vieri (Italia) y Dennis 
Bergkamp (Holanda).

Sacchi ensaya con 
la cantera por las 
bajas por lesión e 
internacionales

Efe - Majadahonda

Ocho jugadores de los equi
pos filiales del Atlético de 
Madrid se entrenaron ayer a las 
órdenes del técnico de la pri
mera plantilla, Arrigo Sacchi, 
ante las numerosas bajas cau
sadas por los jugadores inter
nacionales y lesionados.

César, Ramón y Baraja, del 
Atlético de Madrid B, Del Pino 
y Oscar, del Amorós de Terce
ra división, y los juveniles 
Carlos, del equipo de División 
de Honor, y Montano y el bra
sileño Maximilian Oliveira, del 
de Liga Nacional, participaron 
en la sesión matinal.
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Ciclismo - 53^ *Vuelta a España

Un segundo grupo con Zarrabeitia y Beltrán, entre otros, quedó cortado por el viento

Tercer triunfo del italiano Guidi en 
sprint del grupo donde iba Olano

Juna Antonio LLADOS

El italiano Fabrizio Guidi 
(Polti) se adjudicó su tercera 
victoria de la presente edición de 
la Vuelta ciclista a España al 
vencer en el esprint del grupo del 
líder, que se presentó en la meta 
de la decimoctava etapa, dispu
tada ayer entre León y Salamanca, 
de 223 kilómetros de recorrido, 
con cierto adelanto sobre un se
gundo grupo que quedó cortado 
por el viento.

Guidi invirtió un tiempo de 5 
horas, 59 minutos y 40 segundos, 
a una media de 38,53 km/h., en 
recorrer los más de 223 kilóme
tros que al final tuvo esta jorna
da.

Como ya se preveía el viento 
podía ser el protagonista de una 
jornada que en principio debía 
ser tranquila y que ya antes in
cluso de que comenzara se vio 
incrementada en 8 kilómetros en 
su recorrido, al decidir la orga
nización en el último momento 
variar el trazado para evitar una 
zona en la que la calzada se en
contraba en mal estado.

Tras un comienzo fulgurante 
con constantes escaramuzas y 
tirones en cabeza del grupo, lo
graron unos metros de ventaja 
Piccoli (Brescialat), Vicario 
(Estepona), Echevarría 
(Euskatel), Sierra (Once), 
Sorensen (Rabobank), Schaffrath 
(Telekom) y Outschakov (TVM), 
aunque fueron neutralizados poco 
después.

Hubo más intentos, pero el 
pelotón acabó por sumirse en el 
conformismo y el ritmo de ca
rrera cayó muy por debajo de la 
peor de las medias previstas por 
la organización, llegándose in
cluso a una detención de todo el 
grupo en la zona de avitualla
miento durante algunos minutos.

Después de ese breve descan
so y merced a la aparición del 
viento, comenzaron nuevamen
te los ataques y se produjeron los 
primeros y temidos abanicos en 
el pelotón.

En el kilómetro 145 se pro
dujo uno de los intentos más 
importantes de la jomada y tras 
saltar Piccoli (Brescialat), Matías 
Cagigas (Estepona Brepac), pro
tagonista destacado de la jorna
da celebrada el miércoles, y 
Anthony Rokia (Polti) a ellos se 
unieron otros seis ciclistas: 
Uriarte (Festina), Hvastija (Can
tina), Bramati y Figueras, del 
Mapei, Sorensen (Rabobank) y 
Comesso (Saeco).

El viento y los abanicos que 
se produjeron en el pelotón avi
varon el ritmo sobremanera y ello 
impidió que la «novena» líder 
lograse una ventaja superior a los 
27 segundos. Apenas 25 kilóme-

ti 
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Momento en que Guidi traspasa la línea de meta situada en Salamanca.

tros después el viento dio al traste 
con sus aspiraciones y regresó la 
calma al pelotón.

Ese protagonista no deseado 
de la jornada, el viento, volvió a 
ser el causante de un nuevo cor
te que, salvo a corredores como 
Manuel Beltrán (Banesto), Mikel 
Zarrabeitia (ONCE) o Marcel 
Wust (Festina), que aspiraba a 
un nuevo triunfo de etapa, les dejó 
cortados.

Ventaja sustancial
Los fugados llegaron a acu

mular una ventaja de más de dos 
minutos, debido a que la presen
cia de los favoritos en el primer 
grupo hizo que algunos aprove
chasen la circunstancia para 
avivar el ritmo y evitar la 
reunificación de los grupos.

No pudieron enlazar los hom
bres del grupo retrasado y por ello 
a poco más de diez kilómetros 
para la línea de meta se dieron 
por vencidos en su intento, mien
tras delante las escaramuzas re
sultaron constantes pero el esprint 
masivo resultó inevitable y en él 
volvió a sorprender el italiano 
Fabrizio Guidi (Polti), que sumó 
su tercer victoria de esta ronda.

La decimonovena etapa de la 
Vuelta’98 será la penúltima opor

tunidad de los escaladores y de 
aquellos ciclistas que no tengan 
posibilidades de destacar en la 
contrarreloj para asestar un gol
pe a sus rivales.

De Avila a Segovia, con 170,4 
kilómetros de recorrido y a la 
espera de la dura y casi crucial 
jornada del día siguiente, con 

El preparador físico de Festina, IVilly Voet, acusa a 
Richard Virenque de dopaje

El preparador físico belga del equipo ciclista Festina, Willy Voet, que originó el escándalo del 
último Tour de Francia tras ser detenido en posesión de cuantiosas dosis de productos ilícitos, 
acusa al líder del equipo, Richard Virenque, de dopaje en una entrevista que publica ayer, 
miércoles, el diario popular «Le Parisién». «Que Richard se atreva a decirme a la cara que no se 
dopaba. Tomaba ni más ni menos fármacos dopantes que el resto de los corredores del equipo», 
afirma Voet, que sólo excluye del consumo de sustancias prohibidas a tres corredores del Festina: 
Christophe Bassons, Patrice Halgand y Laurent Lefevre.

«Los corredores eran conscientes de las sustancias que se les administraban. El médico del 
equipo, Eric Ryckaert (el único de los integrantes de Festina que sigue en la cárcel), me pedía que 
fuera al camión a buscar un producto u otro para inyectárselo al corredor; cuando estaba ocupado 
eran los propios corredores quienes se pinchaban en su habitación del hotel», dice Voet.

«Cada día yo anotaba en un cuaderno todos los productos que se administraban a los corredores 
y al final del año, en presencia tanto del director deportivo, Bruno Roussel, como de los ciclistas, 
contabilizábamos lo que cada uno había tomado», explica Voet, detenido y encarcelado el pasado 
8 de julio en la frontera francobelga.

Según el cuidador y masajista personal de Virenque, «las ampollas de EPO (sustancia que 
facilitada oxigenación de la sangre) son muy caras y cada corredor pagaba en función de su 
consumo; el dinero se descontaba de sus primas». «La EPO la comprábamos en España y en 
Portugal a través de un miembro de la formación», afirma Voet.

final en el alto de Navacerrada, 
los ciclistas deberán afrontar las 
rampas de cuatro puertos de 
montaña, tres de ellos de tercera 
categoría y uno de cuarta.

A poco de empezar la jorna
da se ascenderá al puerto de La 
Paramera (km. 14,7), luego que
darán los altos de Navas del Rey

(km.98,6) y Cruz Verde 
(km.98,6), todos ellos de terce
ra, y en el kilómetro 138,2 se 
coronará el alto de Navacerrada, 
única dificultad montañosa de la 
jornada de primera categoría, 
situada a a poco más de treinta 
kilómetros de la línea de llega
da.
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Ciclismo 53 Vuelta a España

Clasificaciones

18- etapa (León-Salamanca):

1. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTl) 5h 59:39
2. VAN PETEGEM, Peter (BEL/FARM FRITES - T.V.M) mt
3. ZBERG, Marcus (SUI/POST SWISS TEAM) mt
4. TCHMIL, Andrei (BEL/LOTTO - MOBISTAR) mt
5. DIERCKXENS, Ludo (BEL/LOTTO - MOBISTAR) mt
6. SMETANINE, Serguei (RUS/VITALICIO SEGUROS) mt
7. EDO, Angel (ESP/KELME-COSTA BLANCA) mt
8. RAIMONDI. Giancarlo (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) mt
9. ANGUITA, Eleuterio (ESP/ESTEPONA - BREPAC) mt
10. BRAMATI, Davide (ITA/MAPEI - BRICOBI) mt
11. AEBERSOLD, Niki (SUI/POST SWISS TEAM) mt
12. CHANTEUR, Pascal (FRA/CASINO) mt
13. TRENTI, Guido (USA/CANTINA TOLLO-ALEX) mt
14. GOUGOT, Fabrice (FRA/CASINO) mt
15. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL-EUSKADI) mt
16. COMMESSO, Salvatore (ITA/SAECO) mt
17. BROCHARD, Laurent (FRA/FESTINA) mt
18. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) mt
19. CAMENZIND, Oskar (SUI/MAPEI - BRICOBI) mt
20. AERTS. Mario (BEL/LOTTO - MOBISTAR) mt.

Clasificación general:

1. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) 79h 00:16
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-DEUTSCHE BANK) a 22
3. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) a 31
4. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 38
5. ZUELLE, Alex (SUI/FESTINA) a 2:12
6. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) a 2:17
7. HERAS, Roberto (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 2:36
8. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL - EUSKADI) a 

3:04
9. ARMSTRONG. Lance (USA/US POSTAL SERVICE) a 3:20
10. CAMENZIND. Oskar (SUI/MAPEI - BRICOBI) a 4:10
11. CASTELBLANCO. José (COL/AVIANCA-TELECOM) a 4:24
12. VIRENQUE. Richard (FRA/FESTINA) a 4:52
13. PLAZA, David (ESP/COFIDIS) a 6:01
14. SERPELLINI, Marco (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) a 6:52
15. SERRANO, Marcos A. (ESP/KELME) a 6:54
16. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME) a 7:09

17. GARCIA CASAS, Félix (ESP/FESTINA) a 8:33
18. ODRIOZOLA, Jon (ESP/BANESTO) a 9:13
19. SIMONI, Gilberto (ITA/CANTINA TOLLO-ALEX) a 11:36
20. BELTRAN, Manuel (ESP/BANESTO) a 12:41

La etapa ele hoy
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EFEUn momento de la disputa de la etapa de ayer.
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Clasificaciones complementarias
Regularidad:

1 . GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTl)
202 Pts

2 .JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 
DEUSTCHE BANK) 121
^^3. VVUST, Marcel (GER/FESTINA)

General Metas Volantes:

1. RAIMONDI, Giancarlo (ITA/ 
BRESCIALAT-LIQUIGAS) 49

2. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTl)
36

3. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME- 
COSTA BLANCA) 29

Gran Premio de la Montaña
1. JIMENEZ, José María (ESP/ 

BANESTO) 145
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 

DEUSTCHE BANK) 90
3. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME- 

COSTA BLANCA) 71

General por equipos:

1. BANESTO 236:59:17
2. FESTINA 7:39
3. KELME-COSTA BLANCA 

a 10:22.

Guidi: ”La última parte resultó 
muy dura y quise hacerlo bien’’

El italiano Fabrizio Guidi 
(Polti), que consiguió ayer su 
tercer triunfo de etapa dispu
tada entre León y Salamanca 
con 223 kilómetros, explicó tras 
la victoria que la última parte 
de la jornada fue «muy dura 
por el viento».

«El fuerte viento que tuvi
mos que soportar en la segun
da parte de la jornada hizo muy 
duros los últimos kilómetros, 
pero sabía que tenía una gran 
oportunidad de sumar una 
nueva victoria si estaba en 
cabeza en los últimos metros, 
por lo que cuando Dierckens

demarró con fuerza no duda
mos un instante en salir tras él 
y al final el esprint me salió muy 
bien», explicó Guidi.

Para el ciclista del Polti «la 
jornada transcurrió muy tran
quila en los primeros kilóme
tros y eso ayudó a reponer fuer
zas». «Luego, con la llegada del 
viento, el ritmo se avivó mucho 
más y hubo que estar muy pen
diente para no quedarse cor
tado, como le pasó a un peque
ño grupo que, tras un gran 
esfuerzo, acabó por entregar
se y perder en meta más de diez 
minutos», agregó Guidi.

M.C.D.2022
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DiwnnL
Herrera quiere implicar a la afición de 
la capital y también a la de la 
provincia, para que acudan al campo 
aficionados de los grandes pueblos

El nuevo presidente del CD Toledo asegura que la nueva directiva está "con el ánimo a tope"

Herrera: "Contra el Logroñés
mejoraremos la entrada del Atleti"
Eduardo Herrera hace balance de sus primeros 
días como presidente del CD Toledo. Un balance 
que lógicamente da de sí pocos datos pero mucho 
optimismo por el gran arranque de liga del equi
po. Herrera y su equipo están empezando a hacer 
cosas, pero tiene muy claro que el futuro inmedia-

to pasa por el resultado de la auditoría. Si este es 
muy negativo, habría que pedir la colaboración 
de las instituciones y de otras empresas. Sobre el 
sueño del ascenso, lógicamente precipitado, tiene 
los pies en la tierra, y estos pasan por los 46 
puntos que considera necesarios para asegurar la

permanencia: *'Luego ya podemos empezar a so
ñar”. Los jugadores cobrarán a primeros de octu
bre lo que se les debe correspondiente a los meses 
de Julio, agosto y septiembre. Su buen ánim o se 
manifiesta en el vaticinio de quefrente al Logroñés 
el Salto del Caballo registrará una gran entrada.

Ramón DE JUAN

La Tribuna: Es difícil que se 
repita una entrada como la del 
Toledo - Atlético de Madrid B, 
¿no?, con el regalo de entradas, 
etc.

Eduardo Herrera:: Yo creo 
que contra el Logroñés liabrá 
mejor ambiente todavía, porque 
como vamos a sacar un buen 
resultado de Vallecas, la gente 
va a responder y va a acudir al 
campo.

- ¿Se esperaba un arranque 
de liga tan bueno?

- No, no podíamos esperar un 
comienzo de liga tan bueno, la 
verdad.

- ¿Ha influido en el rendi
miento de los jugadores la so
lución a la crisis del club?

- Sí. Ellos veían que la situa
ción era agónica, pero vieron la 
manera clara en que nos dirigi
mos a ellos. También queremos 
que los jugadores se integren en 
nuestro proyecto deportivo.

- Ya sabes lo que es estar 
pendiente desde el palco de 
que la bolita entre o no. ¿Qué 
se siente?

- Yo he jugado al fútbol, tam
bién he sido espectador, y en 
ambos casos se vive tensión, pero 
diferente a lo que se vive desde 
el palco. En este caso hay mu
cho mayor nerviosismo, tienes que 
mentalizarte para saber estar 
siempre en tu sitio, no exteriori
zar lo que sientes ya que tienes 
a un presidente a tu lado.

- Aunque llevas poco tiem
po, ¿te empieza a compensar 
el coste del cargo?

- Hay mucho de positivo pero 
también es verdad que queda 
mucho trabajo por hacer. Debe
mos actualizar muchas cosas. Si 
la parcela deportiva funciona, es 
para estar muy contento, pero 
tengo claro que esta es una labor 
de medio y largo plazo.

- ¿Cómo estáis de ánimo 
frente a tanto trabajo que te
néis?

- A tope, al máximo, y ahora 
más que están acompañando los 
resultados, pero ante tanto tra
bajo nos lo tomamos como un reto, 
retos que siempre nos gusta afron
tar lo mejor posible.

- ¿Estáis preparados para 
una labor a largo plazo?

Eduardo Herrera asegura que la nueva directiva está con el ánimo "a tope". MOISES SOTO

- Aquí están las cosas muy 
claras. Se está haciendo una 
auditoría cuyos resultados se 
harán públicos, y en ese momen
to se sabrá si el proyecto es via
ble o no. La auditoría puede dar 
un resultado tan malo que se puede 
concluir que el proyecto no es 
viable.

- ¿Quiere esto decir que 
podría no haber solución al final 
a la crisis del club?

- Se harían públicos los resul
tados, se informaría a las institu
ciones, y se intentaría que otras 
empresas se involucrasen en el 
proyecto.

- ¿Ya te has imaginado lo 
que sería el Toledo en Primera 
División?

- Es una pregunta que ya me 
la ha hecho mucha gente. Los diez 
puntos que llevamos ya no nos 
los quita nadie. La meta es lo

grar los 46 de la permanencia lo 
antes posible. A partir de ahí, 
podemos empezar a soñar. Es 
importante hacer un buen tercio 
de campeonato, ya que si tienes 
un bache puedes recuperarte.

- Mucha gente se subiría 
al carro entonces.

- A la gente hay que 
ilusionaría. Hay que animar al 
aficionado, que se sienta orgu
lloso de tener a un equipo en 
Segunda, que vaya al campo. Es 
necesario hacer socios y movili
zar a la provincia, ya que hay que 
integrar a los pueblos importan
tes.

- ¿El Toledo tiene equipo 
para subir?

- Hay un entrenador muy serio 
y con las ideas muy claras, un 
grupo humanoimportante que hay 
que procurar que siga unido. Esta 
es una pregunta que hay que 

respondería a mitad de tempora
da.

- Hay ocasiones en que el 
presupuesto de un equipo no 
responde a los resultados, y 
otros en que los pequeños 
llegan a grandes cosas. ¿No 
os anima esto?

- En el fútbol todo es posible 
porque el factor suerte es impor
tante.Pero en el caso del Toledo 
hay que esperar a lograr 46 pun
tos. Luego hablaremos.

- ¿Puede ser Manzano el 
técnico ideal -es psicólogo- 
para convencer a los jugado
res de sus máximas posibili
dades?

- Manzano sabe muy bien lo 
que quiere y está metido muy de 
lleno en el fútbol, y por eso su 
comportamiento es vital para 
nuestro proyecto deportivo.

- En verano la anterior di

rectiva, en medio de la crisis 
económica e institucional del 
club, hizo unos fichajes que 
están dando muchos de ellos 
un gran resultado...

- Es indudable que los ficha
jes que hicieron Luis Puebla y 
Emiliano Carballo han conforma
do una plantilla muy bien confec
cionada.

- La plantilla estaba enton
ces muy intranquila.

- Sí. El plantel ha cambiado 
radicalmente, tiene las ideas 
mucho más claras, hay mucha mas 
comunicación.

- ¿Están los jugadores al 
corriente de sus pagos?

- Se les dio un dinero y nos 
hemos comprometido a que a 
primeros de octubre se les abo
ne lo correspondiente a los me
ses de verano,julio, agosto y sep
tiembre.

C.D.2022
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La JuntajL "Deporte y Vida" velan por el deporte y la salud en los jóvenes

Más de 50 escuelas deportivas 
lucharán contra la droga en CLM

Ramón DEJUAN

Ayer fue presentada en la 
Consejería de Cultura la Cam
paña de Promoción de la Salud 
a través de la creación de es
cuelas deportivas en Castilla - 
La Mancha, dirigidas a chava
les de entre 10 y 17 años. En este 
programa, que cumple su terce
ra edición, participan la Direc
ción General de Deportes, la 
Dirección General de Juventud, 
la Consejería de Sanidad (for
ma parte del Plan Regional de 
Drogas) y las entidades Asocia
ción Deporte y Vida y la Funda- 
ción Deporte Joven.

En el acto estaban presentes 
Justo Zambrana, consejero de 
Educación y Cultura; Matilde 
Valentín, consejera de Sanidad; 
Javier Martín del Burgo, direc
tor general de Deportes; y los 
ex deportistas Juan Carlos 
Arteche y José Luis Beirán, por 
la Deporte y Vida.

Deportes de equipo

Habrá un total de 53 escue
las deportivas en Castilla - La 
Mancha. Cada escuela cuenta 
con grupos de chavales de 15 a 
30 alumnos. Los deportes son el 
fútbol, fútbol sala, balonmano, 
baloncesto, ciclismo, voleibol y 
atletismo, esto es, deportes de 
equipo. Las clases empiezan en 
septiembre de 1998 y terminan 
en junio de 1999.

Hay un total de 53 monitores 
y un coordinador general, pues-

Villar visitará la Delegación de 
Fútbol en Toledo el lunes

4
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La creación de las escuelas está enfocada a la prevención de las drogodependencias. MOISES SOTO

tos por la Asociación Deporte y 
Vida, que aportará dos millones 
de pesetas. La consejería de 
Sanidad ayuda al programa con 
cinco millones de pesetas; la 
Consejería de Cultura, con 
6.900.000 (cinco de la Dirección 
de Deportes y 1.900.000 de la 
Consejería de Educación). Los 
organizadores esperan un total 
de 1.338 asistentes a las diferen
tes escuelas.

Los participantes por provin
cias se desglosan así: 324 en 
Albacete, 222 en Cuenca, 204 
en Guadalajara, 277 en Toledo y 
311 en Ciudad Real.

Inversión total
Como apuntó Matilde 

Valentín, la inversión total des
tinada al programa asciende a 
13.900.000 pesetas, entre las 

aportaciones del gobierno de 
Castilla - La Mancha y la Aso
ciación Deporte y Vida. El Con
venio arranca de 1996.

Por su parte, Juan Carlos 
Arteche anunció la organización 
de una carrera popular de 
concienciación contra el uso de 
las drogas, y excusó la ausencia 
del ex ciclista Anselmo Fuerte 
ya que se encuentra en la Vuel
ta a España.

r

V

Ciclismo en Olías. m. S.

*

El sábado se 
disputa en Olías 
del Rey la Copa 
de Toledo de 
ciclismo

R, D, J.

Este sábado se disputa en un 
circuito urbano de Olías del Rey 
la XVII edición de la Copa de 
Toledo de ciclismo. La prueba 
dará comienzo a las 5'30 de la 
tarde y está organizada por el 
club Peña Bahamontes y patro
cinada por el Ayuntamiento de 
Olías del Rey.

La carrera se disputa en las 
categorías infantil, alevín y pro
mesa. El Ayuntamiento de Olías 
reparte trofeos a los seis prime
ros clasificados de las tres ca
tegorías, y al vencedor de la Copa 
de Toledo con licencia de la 
Delegación Toledana de ciclis
mo.

El Club Peña Bahamontes 
prepara esta misma prueba pero 
en la categoría de aficionados 
para el mes de marzo. Los in
fantiles tienen 13 y 14 años, los 
promesas se 6 a 8 y los alevines 
entre 10 y 12. Se espera que 
participen, a pesar del comien
zo de los colegios, alrededor de 
50 ó 60 chavales.

El circuito urbano tiene una 
distancia de 1'200 kilómetros. 
Los infantiles darán diez vuel
tas, los promesas dos y los 
alevines cinco.

La Tribuna

Parece que esta vez sí. En 
esta ocasión el presidente de la 
Real Federación Española de 
Fútbol, José María Villar, visita
rá Toledo, ai menos así se afir- 
nía desde la Delegación Terri
torial en Toledo de la Federación 
de Fútbol de Castilla - La Man
cha.

Angel María Villar, cumplien
do con el compromiso adquirido 
^?P ^1presidente de la Federa
ción de Castilla - La Mancha, 
efectuará una visita oficial a la 
Delegación Provincial de Toledo 
d próximo lunes 28 de septiem
bre a las 12'00.
,.. ^’^ dicha visita José María 
Villar estará acompañado por el 
presidente de la Regional, An
tonio Escribano, y en el trans
curso de la misma mantendrán

una reunión con los presidentes 
de los equipos Albacete Balom
pié, CD Toledo, Talavera C.F., 
CD Manchego y U.D. 
Conquense, esto es, los máximos 
representantes de los clubes más 
importantes de Castilla - La 
Mancha.

Con los medios
Con anterioridad a la reunión 

entre Villar y los presidentes de 
los clubes, el máximo responsa
ble del fútbol español tendrá un 
encuentro con los distintos me
dios de comunicación de Toledo.

Angel María Villar no pudo 
acudir a la inauguración de la 
Delegación federativa, aunque 
lo había anunciado, ya que esta
ba en una reunión de la UEFA 
con motivo de la organización de 
la Liga Europea.

k?
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CI presidente visitará por fin la Delegación. MOISES SOTO

Canal Plus 
retransmitirá el 
partido entre el 
Toledo y Logroñés

R. D. J.

El Toledo - Logroñés de la 
6“jomada será retransmitido por 
Canal Plus el domingo 4 de 
octubre a las doce de la maña
na. Por otra parte, el encuentro 
entre el Toledo B y el 
Piedrabuena de la 3“ División se 
jugará este domingo a las 12'00 
en el campo del Arroyo. El ayun
tamiento de Villaseca ha mos
trado una buena disposición para 
que el Toledo pueda utilizar el 
campo de hierba. El acuerdo 
podría cerrarse con una com
pensación por parte del Toledo.

M.C.D.
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El rival del Talavera esta noche en la 
Copa del Rey no ha comenzado bien la 
actual temporada en la que ha perdido 
tres de los cuatro partidos jugados

En los madrileños son bajas los defensas Pareja y José María, el medio Teixeira y el delantero Juanmi

El Talavera recibe a un Leganés 
que se encuentra en horas bajas
Utilizando la consabida frase "El fútbol es así”, esta noche 
se enfrentarán dos equipos con dos trayectorias bien distin
tas esta temporada, de un lado, un Talavera CF que no 
conoce la derrota de forma oficial, y un CD Leganés, que 
sólo cuenta con tres puntos en su casillero después de haber 
disputado cuatro Jornadas.

Pau BARROSO

El Talavera afronta esta no
che en el municipal El Prado a 
partir de las nueve y cuarto el 
partido de ida de la segunda eli
minatoria de la Copa del Rey ante 
el Leganés.

El técnico blanquiazul, Máxi
mo Hernández, en contra de lo 
habitual, tiene sus dudas sobre el 
once titular, aunque éste saldrá 
de los convocados para el parti
do del Sporting B "tengo inten
ción de dar descanso a algunos 
jugadores pero afrontando el 
partido con muchas ganas, por 
lo que, Arellano volverá al cen
tro, junto a Pérez Hurtado para 
contrarrestar el juego de dos 
pivotes que utiliza el Leganés". 
Por tanto, el posible inicial podría 
ser, Manolo, Sergio, Madrigal, 
Luna, Recio, Moreu, Arellano, 
Pérez Hurtado, Morilla, Cañizares 
y Canito.

Este hecho hace pensar que 
el entrenadorjuega en función del 
contrario "hay veces, que tienes 
que tener tu patrón de juego y otras 
jugar en función del contrario, y 
eso deben de saberlo los jugado
res".

Previamente a este partido.

Hernández, ha hablado mucho 
con los jugadores para corregir 
los errores producidos en la se
gunda parte contra el Sporting B 
"ellos saben que no pueden dor
mirse y que esas situaciones no 
deben de repetirse".

En cuánto al rival, cree que 
éste vendrá con la intención de 
ganar y lavar la imagen de su 
comienzo liguero "la situación que 
están viviendo es difícil, aunque 
normal dentro del mundo del fút
bol, pero nosotros debemos de 
sacar adelante este partido, por 
una apuesta personal y por con
tinuar en este torneo".

Mal comienzo liguero

El equipo madrileño entrena
do por Luis Sánchez Duque no 
ha tenido un buen comienzo en 
la presente temporada dentro de 
la Segunda División A, tras per
der tres de los cuatros partidos 
disputados frente a Sevilla, 
Numancia y Compostela; ganan
do únicamente al Lérida. Ade
más, han marcado cinco goles, 
encajando, once.

El técnico no tenía muy claro 
la alineación que presentará hoy 
ante el Talavera "tengo dieciséis

Los blanquiazules intentarán eliminar a otro equipo de la Segunda División A. PEÑA

jugadores disponibles, y de ahí 
saldrá el once titular". Lo que sí 
tiene claro Sánchez Duque es que 
su equipo no saltará al campo con 
presión "a pesar del comienzo 
liguero, no tenemos ninguna pre
sión, eso sí, afrontamos esta eli
minatoria con la intención de 
pasarla por el prestigio que da, 
aunque respetando al Talavera".

Sobre el Talavera, "presume" 

de conocerle muy bien "no es 
ningún desconocido para mí, in
cluso he tenido algunos jugado
res en mi plantilla, además, les vi 
en Móstoles dónde hicieron un 
gran partido, aprovechando, so
bre todo, la contra y la soltura en 
los delanteros, a esto, tenemos 
que añadir el excelente comien
zo en la liga dónde encabezan la 
clasificación en el grupo prime

ro, eliminando al CD Toledo en 
la primera eliminatoria que dis
putaron de la Copa del Rey".

El Leganés realizará un últi
mo entrenamiento esta mañana, 
para viajar hasta Talavera des
pués de la comida, siendo las 
principales bajas las de los de
fensas Raúl Pareja y José Ma
ría; el centrocampista Teixeira y 
el delantero Juanmi.

Seis talaveranos revalidan el 
nadonal de pesca por equipos

Efe

Seis talaveranos se han pro
clamado campeones de España 
de pesca por equipos, con lo que 
revalidan el título que obtuvieron 
en 1997, debido al cual partici
paron el pasado mes de junio en 
el Campeonato del Mundo que 
se celebró en Bulgaria. Según 
informó ayer uno de los miem
bros del equipo de pesca de 
Talavera de la Reina, Angel Vi
cente Rodríguez Morante, el Cam- 
peonato de España se celebró el 
viernes y el sábado en el embal

se de Mequinenza, en Caspe (Za
ragoza).

El equipo está formado por 
Angel Rodríguez, Angel Vicen
te Rodríguez Morante, Roberto 
Rodríguez Morante -padre y dos 
hijos, respectivamente-, Emilio 
Cedenilla Ferreiro, Juan José 
Iniesto y Claudio Illán Sanguino. 
La puntuación para el Campeo
nato de España de pesca se rea
liza por menor número de pena
lizaciones y en el cómputo gene
ral los talaveranos tuvieron 45,5 
penalizaciones mientras que los 
segundos clasificados, proceden
tes de Mérida (Extremadura), 

alcanzaron las 53 penalizaciones. 
Angel Vicente Rodríguez 
Morante expresó su satisfacción 
por el título alcanzado porque, 
añadió, "no es muy habitual" que 
este trofeo se consiga dos años 
seguidos.

Los seis talaveranos, tras 
ganar en el reciente campeona
to, suman tres títulos, al haber sido 
campeones, anteriormente, en el 
año 1991, el año pasado, y por 
último, éste. Además, en el próxi
mo año podrán participar, de 
nuevo, en el Mundial de Pesca 
que se celebrará en la República 
Checa.

2¿£S1

El equipo talaverano repitió título en la localidad maña de Caspe. PEÑA
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OTIA DEL ANUNCUNTE Y DEL LECTOR sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

(Bolsa trabajo). Ínfórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

Bolsa del Automóvil OBTEN el FP1,Gradua- 
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000

I.4.- Varios Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

3.4.- Varios

La Tribuna
próximas convocatorias 
de ingreso. Infórmate 902- 
10 17 68

de Toledo plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68 TRABAJA en Bancos, 

Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68 GUARDIA CIVIL, Po

licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68 S.G.L.

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

te. Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso, infórmate 
902-10 17 68

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68 ELECTRICISTA. Con

sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol-

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di-

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años).

TRABAJA como Agen-

ANUNCIESE EN SUSCRIBASE A

La Tribuna La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

Bolsa de^ 
ServiciosJ

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas
3.- Agradecimientos
4.- Varios

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca- 

• torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). In- 
fórmate 902-10 17 68

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

AUXILIARES EN- 
FERMERI A, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
17 68

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO 
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesidad 
encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

J.L. y.
JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS ANUNCIOS 
CLASIFICADOS DE 

LA TRIBUNA DE TOLEDO. 
Tfiio: 925. 25.68.00.

(Preguntar por Srta. Lucía)

M.C.D.2022
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La
 Tr

ib
un

a La proposición no de Ley de ICAM-NI 
busca que el Gobierno regional inste al 
Ministerio de Justicia para que se cree 
el Juzgado número 3 de Illescas

También solicita que el Gobierno regional pida el incremento de plantillas

NI defiende hoy en las Cortes 
un nuevo juzgado para Illescas
El pleno de las Cortes regio
nales debatirá hoy la Pro
posición no de Ley presen
tada por ICAM-NI que soli
cita, entre otras medidas, 
que el Gobierno regional 
pida al Ministerio de Justi
cia la creación del Juzgado 
número 3 de Illescas y el 
incremento de las plantillas 
orgánicas en cada juzgado 
para mejorar el servicio.

La Tribuna

El grupo parlamentario de 
ICAM-Nueva Izquierda defen
derá hoy en el Pleno de las Cor
tes Regionales una proposición 
no de Ley para que el Gobierno 
regional solicite al Ministerio de 
Justicia la creación de un nuevo 
juzgado en Illescas y el incremento 
de las plantillas orgánicas en dos 
plazas porjuzgado y una más para 
el Registro Civil.

Con estas iniciativas se pre
tende atajar, según manifestó el 
diputado de ICAM-NI, José 
Molina, "la situación crítica del 
servicio judicial en esta demar
cación". Situación motivada por 
el elevado ingreso de asuntos de 
todo tipo en estos juzgados y por 
el llamado "efecto frontera" de 
la Comunidad de Madrid, lo cual 
ha propiciado el incremento de 
asentamientos industriales y un 
importante porcentaje de pobla
ción flotante.

Además de estas particulari
dades, Molina expondrá en las 
Cortes regionales que este Par
tido Judicial sufre con respecto

tt.

La cercanía con la Comunidad de Madrid condiciona el elevado número de casos en los Juzgados de Illescas.

a sus dotaciones de personal y 
de órganos judiciales una paten
te discriminación, "por lo que la 
situación es totalmente incompa
tible con la dignidad de un servi
cio tan esencial para la ciudada
nía".

Para el diputado de ICAM-NI, 
la capacidad objetiva en la ga
rantía del derecho constitucional 
a la tutela judicial "se encuentra 
seriamente comprometida por di
cha situación".

El citado grupo parlamenta

rio recalcará hoy que "la dimen
sión del Partido Judicial de Illescas 
necesita una actuación que ga
rantice la estabilidad de este ser
vicio público en el futuro" y en
tre las solicitudes al Ministerio de 
Justicia que contempla la Propo
sición no de Ley se encuentran 
también la creación de dos Agru
paciones de Secretarías de Juz
gados de Paz, de un servicio 
común de Notificaciones y Em
bargos y la puesta en marcha de 
un Destacamento de Fiscalía.

Por otro lado, la iniciativa 
parlamentaria de ICAM-NI 
que será discutida hoy en las 
Cortes regionales propone al 
Ministerio de Justicia el "esta
blecimiento inaplazable" de 
otras medidas coyunturales 
como el "mantenimiento de los 
refuerzos de personal" y la "ads
cripción de dos jueces de apo
yo, uno por cada juzgado" con 
el objeto de ofrecer un servi
cio de calidad para los ciuda
danos de la comarca.

Sonseca espera el 
comunicado del 
MEC para iniciar 
las aulas de los 
niños de 3 años

La Tribuna

El teniente alcalde de Sonseca, 
Vicente Sánchez, informó que el 
equipo de gobierno de esta loca
lidad toledana se encuentra a la 
espera del compromiso por es
crito por parte del Ministerio de 
Educación que avale el inicio de 
las obras de las aulas para los niños 
menores de tres años.

Sánchez expuso que el dele
gado de Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro, les comu
nicó el pasado lunes que en esta 
semana recibirán la notificación 
del convenio de financiación, 
mediante el cual, el Ayuntamiento 
de Sonseca se compromete a 
adelantar de los fondos munici
pales los 42 millones de pesetas 
para la habilitación de estas au
las, mientras el Ministerio lleva 
a cabo los pertinentes trámites, 
para que las instalaciones estén 
listas en enero del 99.

En caso de que la Adminis
tración Central respalde defini
tivamente por escrito dicho con
venio y si se cumple el plazo 
señalado por el delegado de 
Gobierno en Castilla-La Mancha 
el próximo día 1 de octubre el pleno 
del Ayuntamiento sonsecano ini
ciará los trámites de adjudicación 
de las obras.

Sánchez resaltó que el proyecto 
de las cuatro aulas para la 
escolarización de los niños me
nores de tres años -ampliamente 
demandada por los padres de esta 
localidad- ya ha sido revisado por 
el Gabinete Técnico de la Direc
ción Provincial del MEC y expu
so que tan sólo requieren el com
promiso por escrito de algún res
ponsable del Ministerio para ini
ciar las obras de construcción y 
poder ofrecer un servicio nece
sario en una población cuyo índi
ce de natalidad mantiene una evo
lución creciente .

Illescas ofrece alternativas 
deportivas a los mayores

Efe

Las concejalías de Deportes 
y Bienestar Social del Ayunta
miento de Illescas han desarro
llado por primera vez activida
des de mantenimiento físico para 
mayores de 65 años, entre ellas 
el "tai-chi", según informó el con
cejal de Deportes, José Manuel 
Centeno.

Entre las actividades progra
madas con los responsables del 
Centro de la Tercera Edad de esta 

localidad se encuentran el "tai- 
chi", una modalidad de gimnasia 
china, que está pensada para las 
personas mayores, dado que no 
exige ejercicios violentos o ex
cesivos y que estimula el cono
cimiento del cuerpo, la relajación 
así como el desarrollo de las fa
cultades físicas a cualquier edad.

Además, se pretende con estas 
actividades que los mayores de 
esta municipio cuenten con acti
vidades de grupo que les facili
ten mantener un nivel de desa

rrollo de sus capacidades psi
comotrices y a la vez fomentar 
entre ellos hábitos higiénico-de- 
portivos, de salud e, incluso, de 
alimentación.

Paralelamente, el reciente
mente creado servicio deportivo 
municipal ha convocado un con
curso entre losjóvenes para crear 
el logotipo que identifique a las 
escuelas deportivas y al propio 
servicio municipal, según expli
có el propio edil de Deportes, José 
Manuel Centeno. M. SOTOLas actividades buscan el desarrollo de las facultades físicas.
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KIROS
José Tomás no tuvo material para lucirse, mientras que Joselito estuvo gris

Víctor Puerto cortó la única
oreja de la tarde en VaDadolid
El diestro ciudadrealeño Víctor Puerto cortó la única oreja 
en la corrida celebrada la tarde de ayer en Valladolid, 
cuarta corrida de su feria de San Mateo.

Efe- Valladolid

Efe- Munera (Albacete)

EFEVíctor Puerto consiguió cortar una oreja.

"El Juli" salió a hombros

EferAhiadalajara

en Fregenal de la Sierra
EfcrJErenegaUBadaioz)

Víctor Puerto estuvo por encima de 
su lote, y consiguió una oreja en una 
tarde en la que sus compañeros de 
terna no pudieron triunfar

=5

Nueve orejas y 
dos rabos en un 
festejo de rejones 
en Consuegra

Efe- Consuegra (Toledo)

Se lidiaron cinco toros de 
Francisco Javier Arauz de Ro
bles, bien presentados, escasos 
de casta, manejables y blandos. 
Segundo, muy peligroso y bra
vo; tercero, manso y sin fijeza; 
quinto, bravo y noble; y sexto, 
bueno. El cuarto fue de 
«Jandilla», descastado y manso.

José Miguel Arroyo, 
"Joselito’’, pitos y ovación.

Victor Puerto, ovación y una 
oreja tras un aviso.

José Tomás, silencio y silen
cio.

La plaza casi se llenó en tar
de agradable.

«Joselito» tuvo un primer toro 
al que se le castigó en exceso en 
varas y «se rajó» posteriormen
te en la muleta, aunque el ma
drileño tampoco se empleó lo 
suficiente y no estuvo nada cer-

tero con el descabello. Al de 
«Jandilla», cuarto de la tarde, se 
le dio mala lidia, y «Joselito» se 
justificó en un trasteo por am
bos pitones, pero sin llegar a 
redondear.

Víctor Puerto estuvo muy 
valiente frente a su primero, el 
más peligroso de la tarde, un toro 
que daba hachazos y gañafones. 
Él torero, muy valiente, «se 
metió» entre los pitones del 
animal. Con el quinto estuvo muy 
entregado en una faena que caló 
en el tendido.

Terminó con desplantes de 
rodillas y cortó la oreja.

El tercero fue manso y hui
dizo y pese a la porfía de José 
Tomás no fue posible el luci
miento. Con el sexto tampoco 
pudo ser, pues la faena se suce
dió entre continuos enganchones 
y con altibajos, sin que el torero 
llegara a rematar.

xs

Los rejoneadores Miguel 
García, Nathalie, Raúl Martín 
Burgos y Andy Cartagena se re-. 
partieron nueve orejas y dos 
rabos en el festejo de rejones 
celebrado ayer en Consuegra.

Se lidiaron seis novillos de 
Eugenio Frías, manejables.

Miguel García, dos orejas.
Nathalie, ovación.
Raúl Martín Burgos, dos 

orejas.
Andy Cartagena, dos ore

jas y rabo.
Por colleras: García-Mar- 

tín Burgos, dos orejas y rabo.
Natalie-Cartagena, una ore

ja.
La plaza registró tres cuar

tos de entrada.

Caballero, 
Vázquez y Barrera, 
a hombros en 
Munera

Víctor Puerto estuvo valiente con 
su peligroso primero y entregado 

con el quinto

ICAM pide 
mejoras en la 
plaza de toros de 
Guadalajara

Los diestros Manuel Caba
llero, Javier Vázquez y Vicen
te Barrera, que se repartieron 
ocho orejas, salieron a hombros 
en la corrida celebrada ayer en 
Munera (Albacete).

Se lidiaron seis toros de 
Francisco Galache, bravos, 
nobles y justos de fuerza.

Manuel Caballero, dos ore
jas y dos orejas.

Javier Vázquez, dos orejas 
y vuelta al ruedo.

Vicente Barrera, ovación 
y dos orejas.

Laplaza se llenó en una tarde 
agradable.

El grupo municipal de Iz
quierda de Castilla-La Mancha 
(ICAM) de Guadalajara ha so
licitado al Ayuntamiento, me
diante una moción que en el 
próximo pleno, un estudio para 
la renovación de la actual pla
za de toros y la posible cons
trucción de una nueva.

Para ICAM, el actual coso 
se ha quedado obsoleto, por lo 
que ha pedido, dado que este año 
se ha de sacar de nuevo a con
curso su contrato de concesión, 
que se lleven a cabo las refor
mas necesarias tanto en mate
ria de seguridad e higiene como 
de comodidad para el público.

Se estima que, si la magni
tud de las obras fuese excesi
va, se podría construir una nue- 
'^a plaza.

El diestro Julián López «El 
Juli», que cortó dos orejas, sa
lió a hombros en la corrida ce
lebrada ayer en Fregenal de la 
Sierra, en la que Miguel Báez 
«Litri» y Manuel Díaz «El 
Cordobés» también lograron 
una oreja cada uno.

Se lidiaron toros de Diego 
Garrido, bien presentados, des
castados, sosos y sin «transmi
sión», el cuarto fue noble y 
quinto y sexto, mansos.

Miguel Báez «Litri», pal
mas tras un aviso y una oreja.

Manuel Díaz «El Cordo
bés», palmas tras un aviso y una 
oreja.

Julián López «El Juli», dos 
orejas y palmas.

La plaza se llenó. El Juli" continúa en estado de gracia.

Hermoso de 
Mendoza fue el 
triunfador en 
Algemesí

Efe- Algemesí (Valencia)

El rejoneador Pablo Hermo
so de Mendoza salió a hombros, 
en la novillada mixta celebra
da ayer en Algemesí, en laque 
también obtuvo un apéndice el 
novillero Montoliu.

Se lidiaron cuatro novillos 
de los hijos de Giménez Indarte, 
discretos de presentación. El 
quinto fue un sobrero de 
Mariano Sanz, manso.

José Manuel Montoliú, una 
oreja y vuelta ai ruedo.

Maite Alcalá, vuelta y silen
cio. Pablo Hermoso de 
Mendoza, dos orejas y rabo.

M.C.D.2022
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TELEVISION La
 Tn

bu
na

Presentado por Antonio Resines y Carmen Maura

Gala de TVE para la 
nueva programación

Jose PRIETO

Cuando llega el mes de sep
tiembre, todas las cadenas de te
levisión presentan sus novedades 
o la continuación de programas 
ya conocidos, a los medios de co
municación, aunque desde hace 
algún tiempo vuelven a reunir a 
sus estrellas para presentar lo ya 
presentado en una gala, que siem
pre alcanza buenos índices de 
audiencia. Antena 3 TV ya hizo 
su gala y hoy le toca a TVE, cuya 
presentación irá a cargo de An
tonio Resines y Carmen Maura, 
un actor y una actriz que actual
mente aparecen todos los lunes 
en la pantalla del primer canal 
público en la serie «A las 11 en 
casa».

"Las claves"
José Luis Balbín no es un jo

vencito ni tampoco una «cara 
bonita», una obsesión en las te
levisiones españolas, sino un 
veterano periodista con mucha 
experiencia y mucho oficio ca
paz de hacer un programa de te
levisión sin que parezca un des
file de modelos.

Los que ya han cumplido los 
cuarenta le recordarán de aquel 
programa memorable «La Clave», 
realizado en una época donde la 
libertad de expresión estaba bajo 
siete llaves y donde, entre otros 
temas, se trató el de la pena de 
muerte cuando en España toda
vía se oía el chirrido del garrote

Carmen Maura.

vil. Recuperó «La Clave» en 
Antena 3 TV y allí realizó tam
bién «La senda» un programa de 
entrevistas predecesor del que a 
partir de hoy realizará en La 2 de 
TVE y que lleva por título «Las 
claves».

Cadajueves, un personaje que 
«tenga cosas que decir», como 
señala el propio Balbín, y que no 
esté permanentemente en los 
medios de comunicación, se so
meterá a las preguntas del di
rector del programa para hablar 
de su vida y su experiencia. Du
rante una hora, José Luis Balbín 

tratará de captar las diferentes 
facetas de los personajes en la 
entrevista, que irá acompañada 
de un trabajo de documentación, 
y mostrará el contexto vital de los 
personajes desde su infancia.

El personaje que inaugurará 
esta primera etapa de «Las cla
ves» es Mijail Gorbachov, el 
hombre que intentó una imposi
ble reforma en la Unión Soviéti
ca, enormemente popular en el 
mundo excepto en su país, donde 
le acusaron de ser el culpable de 
todos los problemas. El ex man
datario ruso hablará de su niñez

Jose Luis Balbín.

en el Cáucaso, su ingreso en las 
juventudes comunistas donde ya 
despuntaba como líder político, 
el inicio de su relación con su 
actual mujer, Raisa, y su llegada 
al poder tras las muertes de Brez- 
nev, Andropov y Chernenko. La 
próxima semana, Balbín tendrá 
como invitado a Otto de Habs- 
burgo, descendiente de la célebre 
Sissi, y en semanas sucesivas a 
personajes interesantes como es 
el caso de Katherine Graham, 
editora del Washington Post.

Canal Plus
A Tom Hanks le apasionaban 

de niño los viajes espaciales y, al 
igual que quienes tenían uso de 
razón en los años sesenta, seguía 
con avidez el espectacular des
pegue de los Apolos que tenían 
una meta fija: llegar algún día a 
la Luna. El brillante protagonis
ta de «Salvar al soldado Ryan» 
protagonizó hace algunos años la 
película «Apolo 13», bajo las 
órdenes de Ron Howard y anima
do por éste y por los productores 
Brian Grazer y Michael Bostick, 
aceptó el reto de convertir en serie 
de televisión el programa espa

cial Apolo.
Basada en el libro «Un hom

bre en la Luna» y con un presu
puesto de 65 millones de dólares, 
Hanks narró en 12 capítulos los 
acontecimientos vividos durante 
los años de mayor auge del pro
grama espacial norteamericano. 
Canal + adquirió los derechos de 
emisión de esta serie para Espa
ña que comenzará a emitir todos 
los jueves, a partir de hoy, en el 
horario de las 22 horas. La serie 
no elude las implicaciones polí
ticas, además de científicas, que 
tenía el programa especial, en los 
años más crudos de la guerra fría, 
en dura competencia con el pro
grama soviético.

«De la Tierra a la Luna» re
trata tanto a los astronautas y 
técnicos de la NASA que hicie
ron posible esta gesta, así como 
sus esposas y los políticos del 
momento, sin olvidar situaciones 
personales de los protagonistas, 
los fracasos y triunfos. Los ex
celentes efectos especiales, el 
permanente apoyo y asesoramien
to de la NASA y de astronautas 
que participaron en el programa, 
hacen de «De la Tierra a la Luna».
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La TP/buna

"La montaña embrujada"
La 2. 11,00 S.C.
Dir: John Hough. Int: Ray 

Milland, Donald Pleasence, Eddie 
Albert, Kim Richards, Ike 
Eisenmann. EEUU. 1975.

Dos niños adoptados, Tony y 
su hermana Lea, sin que se sepa 
su origen por la familia Mallone, 
tienen poderes mágicos: predicen 
todo lo que va a pasar.

Un magnate de la industria 
quiere hacerse con los hermanos 
pues confía en que sean para él 
el mejor soporte de sus negocios.

Sin embargo, el objetivo de los 
dos niños es una montaña, la 
montaña embrujada, a la que se 
dirigen con un secreto.

"Decisión equivocada"
Telecinco. 16,00 s.c.
Dir: Bobby Roth. Int: Lori 

Loughlin, Bruce Greenwood, Joe 
Flanigan, Tracey Walter, Kathryn 
Harrold. EEUU. 1997.

Just, una joven abogada que 
defiende un caso de violación el 
cual pierde, se verá envuelta en 
un caso de asesinato con viola

ción de una de sus clientes, una 
joven que es amenazada constan
temente por su pareja. Al mismo 
tiempo, esto hará que haga una 
introspección en los problemas de 
comunicación que tuvo con su 
madre, la cual falleció tiempo 
atrás.

"Perdición"
Antena 3. 23,05 s.c.
Dir: Gerog Case. Int: Tom 

Berenger y Nancy Travis. EEUU. 
1994. Gavin St.

Clair es un abogado de Los

Angeles que suele llevar casos 
relacionados con la mafia y al que 
profesionalmente le van bien las 
cosas.

Una noche, tras un fortuito y 
grave accidente de coche, cono
ce a Dora, una misteriosa y her
mosa mujer por la que inmedia
tamente se siente atraído, y com
pletamente enamorado.

"El último caballo"
La 2. 02,45 ***
Dir: Edgar Neville. Int: F. 

Fernán Gómez, Conchita Mon

tes, Mary Lamar, José Luis 
Ozores. España. 1950.

Cuando Fernando acaba de 
cumplir su servicio militar en un 
regimiento de caballería, se en
tera de que éste va a ser motori
zado y los caballos serán vendi
dos a un contratista para ser usa
dos en las plazas de toros.

Con lo que ahorrado durante 
todo este tiempo para su boda de
cide compara el caballo y juntos 
se van a Madrid sin saber cuales 
son los peligros de la gran ciu
dad.
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Q La programación de hoy

no
ch

e I tard
e I maña

na

La Primera tve1 Antena s ^^ Teles 1^ Canal + *=10» Tele Madrid '
06,00 CANAL 24 06,00 EURONEWS 06,30 LOS ANGELES 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 07,30 MUNDO DE

HORAS 06,30 LA CRUZ DEL DE ROBIN PROGRAMACION NEWS BEAKMAN (Serie)
07,30 TELEDIARIO SUR (Serie) Y ESPACIOS 08,00 AVANCE. «Boca, Beakmanía y

MATINAL 07,30 CON MUCHA 07,10 LOS PROMOCIONALES REDACCION Escala
09,00 LOS MARCHA SUPERFIGHTERS 06,00 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS 08,00 BUENOS DIAS

DESAYUNOS 09,30 EMPLEATE A (Serie) TELECINCO 0 MENOS MADRID
DE TVE FONDO 07,30 CLUB (Repetición) MULTIPLICADO 09,05 EL SOLTERO DE

09,50 CAFE CON 10,00 TV. EDUCATIVA: MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS 0 DIVIDIDO ORO (Serie)
AROMA DE LA AVENTURA Spiderman TELECINCO 09,00 MADISON «Atracción»
MUJER DEL SABER 09,00 EL PRIMER 10,00 VACACIONES EN 09,30 CINE 10,00 TELENOTICIAS

11,15 SABER VIVIR 11,00 LA PELICULA DE CAFE EL MAR «'Asteroide!» 10,55 MADRID DIRECTO
12,45 ASI SON LAS LA MAÑANA 10,00 HOY DE 11,00 COCINA CON 11,03 CINE (Repetición)

COSAS «La montaña MAÑANA FUNDAMENTO «En la séptima 12,00 COMPAÑERAS DE
13,50 NOTICIAS embrujada» 11,25 SUNSET BEACH 11,15 DIA A DIA avenida» PISO (Serie)
13,55 INFORMATIVO I: Ray Milland. 12,50 EL COCHE 14,00 EL JUEGO DEL 12,20 PIEZAS «Madre no hay más

TERRITORIAL 13,00 CON MUCHA FANTASTICO EUROMILLON 12,34 DETRAS DE LA que una»
14,25 CORAZON DE MARCHA 13,55 PADRES 14,30 INFORMATIVOS CAMARA 12,25 LOCO POR TI

OTOÑO 14,30 VUELTA FORZOSOS TELECINCO 13,00 (P+ó-Xó:) «Menudo
15,00 TELEDIARIO -1 CICLISTA A 14,30 COSAS DE Espacio 13,30 LOS 40 aniversario»

Espacio ESPAÑA CASA (Serie) informativo que 14,00 TELESERIE: EL 12,50 CYBERCLUB
informativo. 19+ Etapa Avila- 15,00 NOTICIAS-1 ofrece las noticias MUNDO DE DAVE 13,55 TELENOTICIAS

15,45 EL TIEMPO Segovia 15/10 EL TIEMPO más importantes. 14,30 REDACCION Informativo.

15,50 VUELTA 15,55 GRANDES 15,55 SABOR A TI 15,30 AL SALIR DE 14,40 MAS DEPORTE 15,30 CON T
CICLISTA A DOCUMENTALES; Ana Rosa CLASE 15,30 DOCUMENTAL; DE TARDE
ESPAÑA. HISTORIA DEL Quintana. 16,00 TARDE DE CINE DIRECTORES DE Magazine
19+ Etapa Avila- AGUA 17,55 AMBICIONES «Decisión CINE. JOEL diario presentdo por
Segovia 17,30 OFICIOS Novela basada en equivocada» SCHUMACHER. Terelu Campos.

17,15 LEONELA PERDIDOS la obra de Corín D: Bobby Roth 16,29 CINE: «Retrato de 17,45 LA HORA
Telenovela 18,00 HYAKUTAKE Tellado. Just, una joven mujer con hombre DE MARI PAU
protagonizada por EL CHAVO 19,00 ALTA TENSION abogada que al fondo» Programa
Mariana Levy y LA FAMILIA 19,45 ALERTA 112 defiende un caso 18,01 CINE: «La gran diario con
Diego Bertie. CRECE Presentado por de violación el esperanza blanca» Mari Pau

18,30 DIGAN 19,05 BABYLON 5 Soledad Arroyo. cual pierde, se 19,28 ESPECIAL: de la Domínguez.
LO QUE DIGAN 20,00 INFORMATIVO 20,15 EXTRA ROSA verá envuelta en tierra a la luna 19,00 MADRID
Con Jaime Bores. 20,35 QUATRO Programa un caso de 20,00 TELESERIE: Los DIRECTO

20,00 GENTE 21,10 VIVIR COM MR. presentado por asesinato con líos de Caroline Magazine
Programa COOPER Rosa Villacastín. violación. 21,00 ENTREGA DE informativo que se
presentado 21,45 VUELTA 21,00 NOTICIAS 18,00 ANA PREMIO emite a diario.
por Jose Toledo y CICLISTA A Espacio 20,00 EL SUPER. DONOSTIA 20,30 TELENOTICIAS
Pepa Bueno. ESPAÑA informativo que HISTORIAS DE 21,20 FESTIVAL DE Espacio

21,00 TELEDIARIO -2 22,00 NOTICIAS ofrece las noticias TODOS LOS SAN SEBASTIAN informativo
Espacio 22,20 LOTERIA más importantes DIAS 21,27 CONTRARRELOJ presentado por
informativo. PRIMITIVA de toda la jornada. 20,30 INFORMATIVOS 21,30 REDACCION. Alfonso García y

21,45 EL TIEMPO 22,30 EL TIEMPO 21,40 EL TIEMPO TELECINCO NOTICIAS Susana Pfingsten.

21,50 DE TODOS PARA 22,30 DOCUMENTOS 21,55 MANOS A LA 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 TOMBOLA
TODOS OTOÑO- TV OBRA (Serie) 21,35 EL INFORMAL DEL GUIÑOL 01,30 SOLA EN LA
98 Niños, sexo y 23,05 CINE: 22,00 EXPEDIENTE X 22,00 SERIE: CIUDAD
Gala de dinero «Perdición» Serie. DE LA 02,35 TELENOTICIAS
presentación de la 23,40 LAS CLAVES DE... D: Gerog Case 00,00 CRONICAS TIERRA A LA 02,40 CINE SALA DE
programación de (Nuevo 1: Tom Berenger, MARCIANAS LUNA MADRUGADA
otoño de TVE en emisión) Nacy Travis Gavin Programa 22,55 ESTRENO «La huella conduce
presentada por Mijail Gorbachov St. Clair es una presentado por CANAL+ a Londres»
Carmen Maura y 00,45 EL TERCER abogado de Los Javier Sardá. «El aroma del Un agente
Antonio Resines, GRADO (Nueva Angeles que suele 01,30 INFORMATIVOS copal» (1996) norteamericano,
además de las etapa) llevar casos TELECINCO 00,25 ESPECIAL atormentado por la
actuaciones de: 01,15 CONCIERTOS DE relacionados con Espacio CANAL+; PIN pérdida de su novia
Gloria Estefan, RADIO-3 la mafia y al que informativo PLUS a manos de unos
Garibaldi, Sara Luar Na Lubre profesionalmente que ofrece las 00,56 CINE malhechores, es
Baras, Azucar 02,45 CINE van bien las cosas. noticias más «Niño nadie» enviado a Londres
Moreno y SPC. CLUB. 01,15 NOTICIAS/3 importantes de 02,35 CINE para investigar un

01,00 TELEDIARIO-3 CICLO EDGAR Espacio toda la jornada. «La comida del caso de
01,45 JUSTICIA CIEGA NEVILLE informativo que 02,00 INFOCOMERCIALES diablo» falsificación de

«El especialista» «El último ofrece las noticias 03,00 HUNTER 04,03 CINE Dólares.
03,15 CORAZON DE caballo» más importantes. Serie. «Post 04,30 INFORMACION

OTOÑO D: Edgar Neville 01,50 CALOR 05,00 EL SHERIFF mortem» CULTURAL DE LA
(Repetición) 03,00 DESPEDIDA Y TROPICAL Serie CHIFLADO 05,37 CINE COMUNIDAD DE

(03,45 TELEDlARIO-4 CIERRE. 02,45 TELEVENTA Serie. «Fourbi». MADRID
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Fuiste mía 
un verano

Después de tanta alegría y 
de opulentos mercados 
se hunde la economía.
¡Dios nos pille confesados!.

La bolsa no anda hoy en día 
como el pasado verano. 
Ya no late cual latía.
Ya se les va de las manos 
a bancos y a compañías.

¡Se hunde la economía y 
no estamos preparados!. 
Ya no sube cual subía 
de una manera inconsciente 
con el Nikkey en agonía 
y el Dow Jones impertinen
te.

Se me anuda la garganta, 
pues, ya veo a mucha gen
te
envueltos en una manta 
durmiendo debajo un puente 
lo mismo que Carpanta.

¡Se hunde la Bolsa santa 
con la ruina consiguiente!.

Laberinto

Con este aspecto aparece últimamente una fachada cercana a la Puerta del 
Sol que va a ser próximamente restaurada. Lo complicado, en esta ocasión, no 
parece que vaya a ser la reconstrucción conforme al estilo de la época, sino el 
movimiento de los obreros por estos andamios que, como muestra la imagen de 
M. SOTO, se asemejan a un casi impracticable laberinto vertical.

Tazos
* El asunto de La Bastida 

llega cada vez más lejos.

* No parecía fácil su solu
ción estando encontrados los 
puntos de vista de la 
Consejería de Agricultura y el 
Ayuntamiento de Toledo, pero 
•ahora resolver el problema 
puede ser algo más sencillo si 
la Proposición no de Ley que 
ha presentado ICAM a las 
Cortes de Castilla- La Man
cha consigue prosperar.

* Por el momento, Molina 
y Herrera la presentaron ayer 
oficialmente y han pedido al 
PP que no instrumentalice el 
tema y vote a favor de la 
reforestación de La Bastida 
que solicitan.

* Quizá podría ser una 
salida...

* Claro que, habrá que ver 
si los populares "desobedecen" 
las indicaciones del partido 
para salvar la zona.
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Una encuesta 
revela que el sexo 
es la diversión 
preferida para 
los polacos

Efe

Los polacos se sienten muy 
satisfechos con los resultados 
del sondeo británico "The 1998 
Durex Global Survey", que sitúa 
a los varones de Polonia entre 
los más activos del mundo en 
la esfera sexual. Según el son
deo realizado por una marca 
de preservativos, el polaco 
practica el sexo 109 veces al 
año en su edad más activa, y 
aventaja al italiano, que sólo lo 
hace 92 veces, y al español con 
una media de 82 veces al año.

Los varones polacos tienen 
que envidiar sólo a los france
ses, que de acuerdo con la 
encuesta hacen el amor 141 
veces al año.

Alejandro Alonso: "Estamos tranquilos 
respecto a la candidatura de José Bono"

Efe

El consejero de Agricultu
ra y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, afirmó ayer que en 
el seno del Gobierno regional 
existe "tranquilidad" respecto 
a las dudas expresadas por el 
presidente Bono sobre su can
didatura a las próximas 
elecciones regionales y, per
sonalmente, confió en que 
vuelva a presentarse.

"Estamos tranquilos porque, 
según los sondeos que van a 
apareciendo, la valoración del 
Gobierno y del presidente es 
la más alta de todas las comu
nidades autónomas. No tene
mos que hacer ninguna actua
ción especial para buscar vo
tos, sino, simplemente, seguir 
por el actual camino", dijo 
Alonso.

El consejero de Agricultu
ra calificó la labor del Ejecu
tivo regional como "bien he

cha, transparente, honesta y 
eficaz", al tiempo que expre
só su confianza en que Bono 
será el candidato del PSOE a 
la presidencia de Castilla-La 
Mancha, ya que «el partido es 
unánimemente favorable a su 
candidatura», aseguró.

”El mejor candidato"
Para Alonso no hay duda 

de que Bono es el mejor can
didato posible "no sólo del 
PSOE, sino de cualquier otra 
formación política (...) y no 
sólo lo digo yo, sino todos los 
ciudadanos, incluso votantes 
de otros partidos, entre los que 
Bono es el político más valo
rado" .Alonso afirmó que el PP 
no tiene una cabeza de cartel 
clara y "sus votantes no saben 
quien manda, ni de donde les 
va a venir el candidato a la 
Junta, si de Bilbao o de Cana
rias o de cualquier otro lugar". El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro Alonso.
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